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Recién abierta al t ráfico, ya proporciona trabajo al cementerio 

Tres muertos para inaugurar la rotonda 

un acto de gamberrismo 
asustó a los vecinos 

Volaron un mástil en 
la era de san Isidro 

Los vecinos, alarmados: 
Este edificio de la calle 

de Ferraz amenaza 
con derrumbarse 



Un Audi es impresionante cuando se mira. 
Pero aún lo es más cuando se compara. 

Preinstalacion Aire Precio* con 
cv Precio* ABS Radio Acondicionado cquipamkmo 
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Check Control 
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Cuando una persona se sube a un Audi por primera vez. queremos que piense dos cosas. La primera. que está delante 
del diseño y la tecnología más vanguardistas del momento. de los sistemas de seguridad más avanzados. de los mejores 
materiales. de los acabados más rigurosos y del equipamiento de serie más completo. Y la segunda. que va a hacer la 
inversión rrnís rentable: otro detalle más de nuestra filosofía que le sugerimos conozca. 

YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

A la vanguardia 
de la tecnica 



Las prisas de Aznar 
Algunos observadores de la 

situación política no acerta
mos a explicarnos esas prisas 
electorales que el señor Aznar 
demuestra cuando sugiere una 
y otra vez al presidente del go
bierno que convoque eleccio
nes generales. Ahora mismo 
parece que el tiempo trabaja 
progresivamente a favor de al
guna alternativa viable a lo 
que hay y la única alternati
va parece ser precisamente el 
partido del señor Aznar. Y es
ta apreciación no se deriva só
lo de las encuestas -de ma
yor o menor fiabilidad- que 
se nos da a conocer a los sim
ples ciudadanos. También es 
significativo que los partidos 
nacionalistas hayan pasado, 
de oposición abierta a la po
sibilidad de colaborar en el fu
turo de alguna manera con un 
gobierno popular, a conside
rar tal posibilidad con reticen
cias, que ya es distinto. 

El Partido Popular camina 
hacia mayores posibilidades 
de formar gobierno a medida 
que se agota el plazo legisla
tivo, de modo que sería lógi
co esperar que el señor Aznar 
prefiriera que la convocatoria 
de elecciones fuera lo más tar
de posible, incluso para que el 
desgaste gubernamental, del 
gobierno que haya, en los pró
ximos meses lo sufra el PSOE, 
y que sea el PSOE quien ten
ga que afrontar los gravísimos 
problemas que se avecinan, 
que aún no hemos «tocado 
fondo» ni mucho menos. 

Puede ocurrir que el señor 
Aznar sea un patriota y desee 
un gobierno fuerte y renova
do, aunque no sea el suyo, que 
esté en condiciones de pilotar 
a la sociedad española en el 
mar proceloso en que estamos 
metidos. Eso le honraría. 

Pero también puede ocurrir 
que el señor Aznar tema que 
el progresivo desplome del 
PSOE termine por inclinar las 
preferencias electorales exce-
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sivamente hacia el Partido 
Popular, de modo que se vea 
forzado a formar gobierno en 
una coyuntura económica tan 
poco prometedora que es ca
paz de desacreditar a cual
quier gobierno, porque los 
ciudadanos, si eligen una al
ternativa, no es para que los 
«alternativos» le expliquen 
que no pueden arreglar gran 
cosa por lo mal que lo dejaron 
los anteriores, sino para que 
arreglen los efectos de la catás
trofe. 

jo, ya que de otra manera ter
minarán por perderlo. 

Tres millones y pico 
En las últimas semanas to

dos damos vueltas a los tres 
millones y pico de desemplea
dos. Pero no tenemos en cuen
ta algunas circunstancias. 

U na circunstancia es que ya 
hace mucho tiempo que sabía
mos que los desempleados 
eran muchos más que los con
trolados por el INEM, así que 
no hay muchas sorpresas, en 
rigor, por los datos de la EPA. 

Otra circunstancia es la 
consideración de cuántos de 
esos tres millones y pico de 
parados están dispuestos de 
verdad a trabajar; no sólo a 
recibir un salario por acudir 
al puesto de trabajo, sino a 
trabajar con resignada efica
cia para producir. Muchos sí 
lo estarán, pero es de temer 
que otros muchos no se pro
ponen trabajar. 

También habría que consi
derar cuántas personas, de las 
que aún están empleadas, 
comprenden que tienen que 
esforzarse al máximo para 
conservar su puesto de traba-
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Hay que considerar cuán
to trabajo no productivo -o 
sea, parásito y atentatorio 
contra el trabajo productor de 
bienes- hay en España, des
pués del desmesurado creci
miento del sector público, 
tanto directamente como me
diante empresas que viven de 
él, no siempre produciendo 
bienes que merezcan el nom
bre de tales. 

Hay que admitir que la 
creación de trabajo en la em
presa privada se ha visto y se 
ve progresivamente dificulta
da por la creciente transferen
cia de fondos del sistema pro
ductivo al estado, y éste, en 
general, no es un productor 
eficaz, pero sí es un consumi
dor pantagruélico y hasta sa
turniano. 

Y hay que considerar mu
chas cosas más, pero que se 
compendian en una: aunque 
el paro es un problema econó
mico en sí mismo, es sobre to
do y anteriormente una con
secuencia del mal funciona
miento de la economía. Y 
mientras no se permita que és
ta funcione con sus propias le
yes, reservando la interven
ción estatal precisamente pa
ra que nadie viole esas leyes, 
no tendrá remedio la situa
ción económica y, consecuen
temente, tampoco tendrá re
medio el paro. 

Y una advertencia: el de
sempleo no se va a remediar 
simplemente frenando el cre
cimiento de los salarios. Así, 
hasta puede agudizarse. 
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Plan de viabilidad 
Estas tres palabras son ya el 

«leit motiv» de ciertas empre
sas españolas. Plan de viabi
lidad es ahora una expresión 
tan usada que empieza a per
der significado para las em
presas en crisis y viene a equi
valer a algo así como A ver de 
dónde sacamos dinero para 
aguantar unos meses más. 

No existe plan de viabili
dad alguno que no empiece 
con la pregunta siguiente: ¿A 
qué precio podemos colocar 
en el mercado el producto que 
fabricamos? Y la respuesta a 
esa pregunta plantea inmedia
tamente la siguiente: ¿A qué 
costo tenemos que producir 
para poder vender al precio 
predeterminado por el merca
do? No se podrá vender por 
encima del precio de merca
do ni será viable producir a 
un costo superior al precio. 

Así, un plan de viabilidad 
para una empresa en cris.is só
lo puede basarse en aumentar , 
suficientemente la productivi
dad de cada uno de los facto
res que intervienen en la pro
ducción, teniendo en cuenta 
en cualquier caso la ley de 
rendimientos decrecientes, 
puesto que no se puede pen
sar en sustituir indefinida
mente mano de obra por bie
nes de equipo, o viceversa. Ni 
se puede pretender que para 
aumentar la productividad de 
la mano de obra vaya a ser el 
remedio en general disminuir 
su retribución. De hecho, es 
lógico pedir a la mano de obra 
española una relación más alta 
producto/retribución, pero es 
dudoso que esa productividad 
mayor vaya a producirse co
brando relativamente menos. 
El remedio es que todo el 
mundo se esfuerce más y pro
duzca más, y obtenga mayor 
compensación; los trabajado
res, también. Y así, aunque a 
algunos teóricos les parezca 
mentira, hasta se creará ver
dadero empleo. 

PARA EL EMPRESARIO DE HOSTELERIA Y ALIMENTACION (PYME) 
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CON IVA INCLUIDO a 50 pts. BOTELLA 
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Pero, como sí hallamos toda suerte 
de detalles en torno a la privación o 
selección de las comidas como expre
sión penitencial, hemos de atenernos 
a lo que los textos nos hacen saber 
o sospechar. 

Al principio, los penitentes hacían 
una sola comida al día, durante los 
cuarenta días cuaresmales. Tenía lu
gar por la tarde. Tertuliano, autor 
cristiano muerto hacia el 220, llega 
a entroncar la costumbre de la úni
ca comida vespertina con usos de la 
sinagoga judía. 

La peregrina Esteria dijo haber 
visto en Jerusalén dos clases de ayu
nadores: los «hebdomadarios» (se
maneros) que ayunaban todos los 
días, desde el domingo hasta el sá
bado siguiente, limitándose a una so
la comida el domingo a mediodía; y 
los «apocactites» (apartados, separa
dos) , hombres y mujeres que ayuna
ban seis días a la semana ¡durante to
do el año! Advierte, sin embargo 
que, los que enfermaban, debían 
abandonar o mitigar la práctica. 

Sin embargo, la observancia po
día romperse simplemente por bue
na educación, o sentido común, an-_ 
tecedentes en todo caso de la cari
dad: Un santo bien entrañable para 
los alcalaínos, Paulino de Nola, que 
visitó nuestra ciudad como senador 
Pondo Meropio Paulino, a fines del , 
siglo IV, para orar ante las reliquias 
de los santos Niños , siendo ya obis
po de Nola, escribe sobre un amigo 
suyo que le había invitado a su casa 
en plena Ctiaresma, y dice que él 
siempre había procurado ob_servar 
los ayunos diarios, pero que en aque
lla ocasión «DO podía rechazar como 
invitado, la mesa de un pobre». 

Durante la Edad Media, es común 
la hora de nona (hacia las tres de Ja 
tarde) para hacer la única coóiida del 
día. San Bernardo, muerto a med~a
dos del siglo XI, recomendaba á to
dos «sean príncipes o reyes, sacerdO
tes o fieles , nobles o p lebeyos, ricos 
o pobres», que procuraran no tomar 
nada hasta la puesta del sol. 

La Corte de Carlomagno había 
iniciado una costumbre contra la que 
muy probablemente luchaba san 
Bernardo. Habían anticipado la ho
ra de la Misa para que, a la hora de 
nona, todos pudieran estar sentados 
a la mesa. Santo Tomás de Aquino 
encuentra una «razón» para que el 
ayuno acabe a esa hora: «a la de no
na se completó la Pasión de Cristo, 
cuando, inclinandso la cabeza, en
tregó el espíritu; por tanto , los que 
ayunan, mientras mortifican su 
cuerpo se conforman a la Pasión de 
Jesucristo». 

Lo que comenzó siendo una licen
cia más o menos justificada, llegó a 
establecerse como norma definitiva 
ya en el siglo XIV, cuando el papa 
y los cardenales de Roma hacían una 
sola comida al mediodía. 

Desde siempre se había conside
rado excesivo el tiempo de ayuno to
tal . Y con el paso de los siglos se mi
tigó. Hacia mediados del siglo IX, 
el concilio de Aquisgrán aprobó que 
tan to en los monasterios como en las 
casas de vecinos se tomara algo de 

PUERTA de Madrid 

La Cuaresma: Historia y Liturgia (11) 
La Cuaresma giró siempre en tomo al ayuno. Bien es verdad que 

no encontramos fundamento alguno que lo convierta en un f"m en 
sí mismo, sino en un medio, ya que aparece constantemente la pre
paración para la Pascua como el objetivo fundamental de este tiempo 
litúrgico. 

líquido por la noche. Y otra vez san
to Tomás busca una motivación ra
zonable: «No pretende con esto la 
Iglesia prohibir la abstinencia de be
bida, ya que se toma más como re
medio corporal y para digerir los ali
mentos que como comida propia
mente dicha, aunque no cabe duda 
de que también alimenta». 

P ronto se añadió la llamada «co
lación» (añadir al líquido unos dul
ces de miel o pastas). La palabra sig
nifica «conferencia», porque, mien
tras la tomaban, los monjes escucha
ban la lectura de las uCollationes» del 
abad Casiano, monje del siglo IV 
que, oriundo de Oriente, fundó va
rios monasterios en la Provenza. 

Ya en el siglo XVI se introdujo la 
costumbre de tomar algo de líquido 
por la mañana, a modo de desayu
no, con un trozo de pan. Dada su mí
nima cantidad, se dio en llamarlo la 
parvidad. 

No podemos olvidar que la pres
cripción del ayuno cuaresmal no 
abarcaba sólo al hecho de no tomar 
más que una comida al día; también 
se determinaban qué alimentos se 
podían tomar y cuáles no. 

Sabemos lo que comía san Pauli
no de Nola: pan de centeno, verdu
ras, legumbres cocidas con aceite y 
un poco de vino. Esto es exactamen
te lo permitido hasta el siglo V . Más 
tarde se añaden el queso, leche, hue
vos y pescado. 

Se tiene noticia de la muy frugal 
mesa de un obispo irlandés del siglo 
VII que tomaba a diario «Un poco de 
pan y un huevo mezclado con un po
co de leche». Y un autor del siglo IX 
recomienda: uEs de gran virtud abs
tenerse de huevos, queso , pescado o 
v ino ; pero quien por enfermedad u 
otra causa cualquiera no pueda abs
tenerse, que lo tome». 

Puede advertirse que durante la 
misma época se notan distintas cos
tumbres según los lugares . En Italia, 
por ejemplo, se contentaban con fru
tos, ya que «Se abstenian durante to-

da la Cuaresma de alimentos cocidos 
al fuego». En Alemania, sin embar
go, «generalmente no se abstenían en 
Cuaresma de leche, ni mantequilla, 
queso y huevos». 

Llegados aquí, bien pudiera pen
sar el lector que, además de una es
pecie de recetario de cocina para 
Cuaresma, la Iglesia hubiera centra
do toda su atención penitencial en lo 
que a los alimentos se refiere. Nada 
más lejos de la realidad. Intentamos 
mostrar que todo esto no era sino 
una forma más, entre varias , de ex
teriorizar la disposición interior ha
cia la Pascua de la que hablábamos 
arriba. 

La tregua de Dios 
Durante los siglos X y XI , la so

ciedad feudal se vio sacudida por el 
fenómeno de la guerra de tal modo 
que la Iglesia se sintió llamada a in
tervenir. Había unos motivos de ca
rácter político: de una parte el feu
dalilsmo, avaro y turbulento , que 
campaba especialmente allí donde 
las monarquías eran más débiles ; y 
de otra unas monarquías más fuer
tes , dedicadas a reprimir por la fuer
za tales excesos. 

El año 1989, en Charroux, y el 
990 en Puy, la Iglesia de Francia 
reúne sendos concilios, para dictar 
normas en favor de los pobres , los 
mercaderes y personas que no lleva
ran armas. Se prohibía combatir du
rante los días de la semana que re
cordaran la Pasión de Cristo y en 
ciertos períodos litúrgicos, «como los 
que se extienden entre el primer do
mingo de Cuaresma a la octava de 
Pascua». 

Al principio, la prescripción se li
mitaba a períodos cortos. La «Tre
gua Dei» promulgada en Provenza a 
instancias del abad Odilón de Cluny, 
en 1401, decía: «Que desde el miér
coles por la tarde hasta salir el sol del 
lunes , reine una perfecta paz entre 
todos los cristianos, amigos y enemi-

gos, vecinos y extranjeros. Y el que 
se niegue ¡ ello sea excomulgado y 
maldito por toda la eternidad». 

Cuarenta años después, cuando ya 
se había ampliado el plazo a los tiem
pos de Adviento y de Cuaresma, el 
concilio de N arbona halla una curio
sa fórmula que justificaba el decre
to: «Un cristiano que mata a otro 
cristiano, derrama la sangre de 
Cristo». 

En Francia nació la idea y Espa
ña fue la primera en copiarla. El año 
1066, el conde Ramón Berenguer de
cretará la «Tregua de Dios» para 
Barcelona; el año 1068 se decretó en 
Gerona, en un concilio que contó con 
un legado pontificio del papa Alejan
dro 11. 

A Inglaterra llegó la norma de ma
nos del rey Guillermo el Conquista
dor. La seguridad con que se circu
laba por los caminos en Cuaresma 
asombra a los cronistas normandos 
e ingleses. 

En Alemania, es el obispo de Co
lonia quien primeramente la intro
duce en su diócesis. A fines del siglo 
XI ya había llegado a todo el país. 

El papa Urbano 11, francés de ori
gen, vio con buenos ojos la iniciati
va. El año 1095, pronuncia un be
llo y enérgico discurso ante el con
cilio de Clermont. De allí entresaca
mos este llamamiento: «Os pido in
sistentemente que mantegáis en ca
da una de vuestras diócesis la «tre
gua>>, como se nombra ordinaria
mente». Por cierto -y al margen de 
lo que nos ocupa- este mismo pa
pa, cuatro años más tarde de la fe
cha que hemos indicado, firmaba la 
bula de extinción de la diócesis de 
Alcalá y su anexión a la de Toledo. 

El concilio de Letrán de 1123 lan
zará excomunión contra quien ata
que a los peregrinos que van a Ro
ma, a Jerusalén, a Santiago o a otros 
santuarios de fama. El año 1096, el 
legado Hugo de Lyón, a instancias 
del obispo de Evreux, excomulga a 
quienes «habían cometido el sacrile
gio de atacar a un peregrino en Cua
resma>>, lo que constituía una doble 
infracción de la tregua: por atacar a 
un peregrino y por ocurrir en ese 
tiempo litúrgico. 

Concluímos apelando al buen sa
ber y entender del santo obispo lvo 
de Chartres. Tantas cuantas veces 
intervino en asuntos de enfrenta
miento y violencia, apelaba a la paz 
y tregua de Dios, como argumento 
definitivo. De un discurso suyo so
bre la paz son estas palabras: 

«Conservad la santidad de la paz sin la 
cual nadie verá a Dios .. . Habéis , her
manos, profesado esta paz, cuando, vol
viendo a Dios, autor y amigo de la paz, 
habéis, desde vuestro bautismo, renun· 
ciado al demonio, autor y amigo de la 
discordia, y a todas sus obras. Si no 
queréis violar vuestros compromisos, se 
os impone la estricta obligación de ob· 
servar la paz a la que os unen vuestros 
juramentos al rey de los cielos y que os 
merecerá recompensas eternas. Es ne· 
cesario que sepáis, hermanos, que no 
hay en el reino de Dios ningún lugar 
para la discordia». 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo y Delegado Episcopal 

de Medios de Comunicación Social 

& de mano de t993 



se constituyó la Plataforma de Asociaciones para la Vivienda 

«El ayuntamiento no tiene deseos de resolver 
el problema de la vivienda» 

manifestaba el presidente de los ·sin casa· 
Han organizado unas ·Jornadas sobre Vivienda· 

Las asociaciones vecinales 'Cisneros', 'El V al', 'Complutense', 'Cervantes' y la 'Asociación de Vecinos Sin 
Casa' han constituido una plataforma de asociaciones para la vivienda, en vista de los problemas que tiene 
nuestra ciudad a este respecto. La primera acción de esta plataforma ha sido organizar unas 'Jornadas de Vi
vienda', concretamente los días 5 y 6 de marzo bajo el título «Necesidades de Vivienda y Alternativas» . 

La apertura de las jornadas 
será esta tarde, viernes 5 de 
marzo, a las 19'00 en el Centro 
Municipal de Salud. Se ofrece
rán dos ponencias -una de la 
directora de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda sobre la 
política de vivienda en Alcalá 
y la segunda sobre la vivienda 
social en España a cargo de Jo
sé León Paniagua- tras las 
que habrá un debate abierto 
entre los asistentes. 

Las ponencias del dia si
guiente, sábado 6 de marzo a 
las 10'30 en el Centro de Salud, 
serán expuestas por el movi
miento ciudadano en primer 

término sobre las alternativas a 
las necesidades de vivienda. In
tervendrán también los sindi
catos CCOO y UGT y el Con
sejo de la Juventud. 

Para finalizar se hará un re
sumen de las propuestas, base 
para configurar el programa de 
trabajo de la recién creada Pla
taforma. 

La plataforma, que lleva ges
tándose hace algunos meses, 
tiene la vocación de continuar 
trabajando una vez concluidas 
las jornadas. «Esta plataforma 
tiene que seguir constituida pa
ra sacar adelante toda la pro-

blemática de vivienda que te
nemos en Alcalá. Intentaremos 
comprometer a los tres grupos 
políticos en el ayuntamiento 
para que lo reflejen en sus pro
gramas electorales. El que no 
quiera asumir estas reivindica
ciones tendrá en contra a todo 
el movimiento ciudadano», ma
nifestó lnocencio Cea, de la 
AA VV Cervantes. 

Vitoriano Fernández, presi
dente de los 'Sin Casa', mani
festó que «el hecho de que el 
ayuntamiento haya accedido a 
ayudar en la organización ma
terial de las jornadas -que in-

dudablemente se van a volver 
contra él por el simple hecho de 
celebrarse- es porque está 
realmente preocupado por el 
problema de la vivienda. Eso 
no quiere decir que tenga de
seos de resolver el problema. 
Las jornadas y los hechos van 
a demostrar que el ayunta
miento se preocupa, porque les 
preocupan los votos, pero no 
quieren resolver el problema, 
como por ejemplo el tema de la 
Rinconada, donde no se van a 
construir viviendas tal y como 
se prometió». 

Carmen González,. de la 
AA VV 'El V al', quiso hacer un 
llamamiento a los jóvenes para 
que se unieran en esta lucha: 
«Los jóvenes son los que tienen 
más necesidad. La gran movi
lidad social que se avecina y la 
precariedad de los puestos de 
trabajo impedirá acceder a una 
vivienda». Aida Dantas, tam
bién de 'El Val', insistió tam
bién en la llamada a los jóve
nes: «Hay cantidad de gente jo
ven en Alcalá y ellos tienen que 
estar con nosotros. Si ellos no 
se mueven, nosotros nos cansa
remos: necesitamos un relevo». 

Jornadas sobre 
Compra-Venta 
de Vivienda 

Los próximos días 1 O y 11 de 
marzo se celebrarán unas 'Jor
nadas sobre Compra-Venta de 
Vivienda' organizadas por la 
Oficina Municipal de Informa
ción al Consumidor. Las jorna
das se celebrarán en el Centro 
Municipal de Salud a las 18'00 
horas. 

El miércoles día 10 interven
drán Jesús Zarzalejo, director 
de la Asesoría Jurídica del Co
legio Oficial de Agentes de la 
Propiedad Inmobiliaria de Ma
drid, y Juan Muñoz de Pablos, 
agente de la propiedad inmobi
liaria. Informarán sobre la pre
vención del fraude en la 
compra-venta de viviendas y la 
intermediación de los agentes 
de la propiedad inmobiliaria en 
la compra-venta de vivienda. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADO.RES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
t ·~ - - - • 

CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 
Comunicamos a nuestros clientes la il\auguración de nuestras nuevas instalaciones 

de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Ounto Plaza Juan XXIII) 
28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf'.: 888 48 12 

PUERTA de Madrid & de mano de t99J 



El derecho 1 º 
desamor a disentir 

En la cultura de Don Qui
jote y Don Sancho, uno de iz
quierdas puede tener a otro de 
izquierdas, como su brazo de
recho, mientras que uno de 
derechas puede tener mucha 
mano izquierda. Y esa mano 
izquierda es lo que les falta a 
los que presiden en la patria 
de Cervantes el Comité Ejecu
tivo del PP local amparándo
se en el paraguas de la Provin
cial. 

Dice V d., que se levantarán 
tempestades, destruyendo la 
unión y el fenix indestructi
ble entre los ediles y los mili
tantes de base; ¿de qué tem
pestades y qué unión me ha
bla? La unión no existe, pues
to que reiteradamente y como 
todo el mundo sabe no hay de
mocracia interna en el Parti
do Popular de Alcalá de He
nares. Claro está, que esta hu
milde pluma piensa que no 
hay mal ni bien que cien años 
dure y que esto pasa en las 
mejores y en las peores pare
jas. Por eso, para remediarlo, 
está nuestra postura; la postu
ra de los que sin buscar nada, 
porque nada necesitan, ya 
que viven de su trabajo sin 
otro peculio que no sea el del 
sudor de su frente, quieren y 
exigen que se restablezca la 
razón de las urnas porque pa
gando como usted religiosa
mente las respectivas cuotas iil 
partido, creo que tenemos ese 
derecho. 

Mi anónimo comunicante, 
de todos es sabido que el PP 
en Alcalá se encuentra seria
mente enfermo; un poco como 
Santa Eugenia despedazada 
por sus dos caballos unáni
mes. Claro que, bien pensado 
así tendrá por fin, cuando to
do se solucione, una letra que 
en sus siglas responde a la ver
dad. Una por lo menos, la «p» 
de Partido. 

Si como razonan atinada
mente diversos juristas; la li
bertad de opinión es funda
mental para cualquier ciuda
dano en un estado de derecho. 
Mucho más es para mi perso
na; que trabajando incansa
blemente para el Partido y 
con un número de afiliado na
cional, seguramente más an
tiguo que el suyo, y sin tener 
que alardear de ello, puesto 
que como «castellano viejo» 
no me viene de natura, le di
go: que mi postura está por el 
camino dé amordazar, redu
cir al silencio o intentar ex-
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pulsar a quien disienta con la 
acción de gobierno de nuestro 
presidente nacional; opción 
que se ha visto reflejada en 
nuestro recién clausurado 
Congreso Nacional y que, cor
tando el paso a la derecha, se 
ha reafirmado como una co
rriente de Centro Liberal y 
Conservadora. 

Con esto termino mi esti
mado y anónimo comunican
te, para decirle que los parti
dos políticos estarían negan
do su propia esencia sin de
mocracia interna y sin críti
cos políticos ya que por desa
brida y molesta que ésta sea, 
los partidos quedan desnatu
ralizados y reducidos a cari
catura y a meras estructuras 
vacías de contenido. 

No por casualidad el artícu
lo 6 de la constitución alude 
a la necesidad de que en su or
ganización y funcionamiento 
se ajuste a los principios de
mocráticos. En este sentido 
sería lógico que usted respe
tara nuestra exigencia de pe
dir democracia interna sin 
más polémica. 

Con estas letras, se despide 
esta humilde pluma que no 
pretende ser otra cosa que el 
elemento de equilibrio y de 
unión entre la luz y la sombra 
y que firma con nombre y 
apellidos, puesto que con él se 
me llamó a estas ilustres pá
ginas; que éstos corresponden 
muy orgullosamente a mis 
progenitores y para mí repre
sentan la grandeza de mi es
tirpe, aunque para otros no lo 
sea, al no firmar con ellos sus 
artículos. 

Javier LEGIDO ARCHILLA 

Disculpas 
Por error de mecanografía, 

en mi artículo en «Opinión», 
del día 19-2-93, puse año 
de mi inscripción al PP el 
7 5, cuando no existía como 
tal partido político. Año de 
mi inscripción, el 87 con el 
nº 36.441 y que anteriormen
te había sido colaborador de 
AP. 

Aprovecho para aclarar un 
pequeño matiz del artículo del 
Sr. Pelayo, sobre el señala
miento del dedo, tampoco es
toy de acuerdo con esos nom
bramientos tan poco democrá
ticos, hay otros medios y for
mas de hacer que así no sea, 
por ejemplo haciendo una pe
queña piña de fuerza y dialo
gar con la Directiva Regional 
y exponerles los pros y con-

tras, solicitando unas eleccio
nes locales para formar la 
JUNTA DIRECTIVA del 
PP con sus comités ejecuti
vos correspondientes, sali
dos de unas votaciones li
bres y democráticas y no gas
tando nuestras energías en 
dimes y diretes caseros que 
cada comunidad humana y 
natural tiende a dirimir por el 
prioritazgo dominante. 

No debemos tener la pa
ciencia del Santo Job, por
que ninguno somos santos, 
somos míseros humanos con 
sus errores y aciertos, con 
nuestras prioridades y desave
nencias y por eso, porque 
somos humanos tenemos ra
ciocinio y ahora la razón nos 
dice y pide recato y pruden
cia dentro de nuestra casa. 
Para ello dejo abierto a quien 
quiera debatir esas minucias 
de problemas a puerta abier
ta o cerrada y debatirlos de 
vis a vis, pero sin darle un 
real al pregonero, porque es
toy convencido de que no 
merece la pena ante la so
ciedad y la sociedad nos pi
de al partido PP algo más 
que pequeñeces y buena 
educación. 

Tengo que recordar el re
frán que dice que un grano no 
hace granero, pero ayuda al 
compañero y añadiré un gra
no en armonía ayuda al com
pañero, en discordia dispersa 
al futuro compañero. 

Insisto, debemos tener vo
cación de cumplir, no de que 
cumplan (en los momentos 
cruciales) los demás por mí; 
aún cuando no nos agraden 
los errores de quienes se creen 
superiores por su anómalo 
nombramiento. 

A esto quiero recordar a to
dos los militantes activos del 
PP las palabras de José M ª 
Aznar, nuestro presidente, 
«palabra alternativa de Go
bierno en España». Os recuer
do que hoy parece estar cer
ca, no entremos en la cizaña 
de la discordia en casa, hay 
que tener calma, para atraer 
a esos futuros votos que están 
entre dos aguas, que no están 
ni en Pinto ni en V aldemoro. 
Buscar un medio de convoca
toria y sacar conclusiones pa
ra salir de esta incertidumbre 
poco democrática del dedo y 
terminaremos con la ·pacien
cia de Job. 

Amigos Pela yo y Mercader, 
no soy tan conocido como vo
sotros, pero espero lo mismo 
que vosotros, un cambio, sin 

agresividad ni avasallamien
to al compañero, ni pidamos 
la repetición del error o fór
mula de nombramiento de lo 
que tenemos. 

Nicolás CRESPO MARTINEZ 

Sí a la confluencia 
de IU con verdes 
y ecologistas 

Me identifico con la postu
ra de Julio Anguita, de ofre
cer a los verdes y ecologistas 
ir juntos a las elecciones tan
to generales como autonómi
cas, municipales y europeas. 
IU ha de ser generosa en este 
planteamiento; nada mejor 
que una alianza de IU con 
ecologistas y verdes para dar 
respuesta a una escala diferen
te de valores en la política ba
sada en: 

- Una apuesta por la éti
ca en los asuntos públicos. 

- Apuesta decidida por el 
ensanchamiento de las liber
tades. 

- Por la naturaleza. 
- Por un desarrollo equi-

librado de las diferentes Re
giones y Comarcas de nuestro 
país. 

- Por el pleno empleo. 
- Por un mundo sin fron-

teras donde todos seamos 
iguales. 

- Vivienda para todos. 
- Una formación y educa-

ción para la libertad y el ple
no empleo. 

- Por una sanidad públi
ca de calidad basada en la pre
vención y en la atención pri
maria. 

- Por el transporte públi
co. 

- Por la solidaridad sin 
hipocresía. 

- Por la regeneración de 
las instalaciones públicas. 

- Una mejor redistribu
ción de la riqueza a través de 
un sistema fiscal más justo y 
solidario. 

La credibilidad de los ciu
dadanos hacia sus represen
tantes ha de recuperarse a tra
vés de una «alternativa radi
cal» a los planteamientos de 
las formaciones políticas y 
sindicales clásicas. 

No podemos ser ajenos a 
lo que está sucediendo en 
otros países mediterráneos; 
Francia e Italia son los mejo
res exponentes de la nueva 
situación. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

PUERTA de Madrid 1 ' 
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carta abierta 
a D. Manuel Gala 

Sr. Rector: 
Hace aproximadamente un 

año, con ocasión de su Con
ferencia sobre la Universidad 
de Alcalá de Henares y su pro
yección en el año 2000, tuve 
la oportunidad de lanzarle un 
guante, en forma de pregun
ta, que más o menos, decía 
así: «aquí y ahora, ¿cuáles son 
las medidas que la Universi
dad vendrá adoptar para que 
aquellas personas con minus
valías físicas puedan acceder, 
sin trabas ·ni barreras de tipo 
arquitectónico a una educa
ción a la que tienen dere
cho?». 

Vd. Sr. Rector, con la ga
llardía que le es inherente, re
cogió el guante y, aunque la 
respuesta inicialmente no fue 
la que podría esperarse, puso 
en marcha los mecanismos 
precisos para poder llegar al 
fin deseado; laboriosa y ardua 
gestión para eliminar, paso a 
paso, burocracia, prejuicios 
(donde los hubiere), razones 
económicas o de grado, como 
V d. decía, hasta llegar al ob
jetivo propuesto. 

Hoy, mi hijo Luis, y todos 
aquellos que en su día pudie
ran hallarse en la misma si
tuación, tienen un ascensor en 
el Aulario de la Facultad de 
Ciencias para una asistencia 
fluida y sin barreras a las cla
ses diarias. 

La pregunta, en aquel mo
mento revestida de dolor, tie
ne hoy cumplida respuesta, y 
llena de alegría y esperanza el 
corazón de unos padres que, 
lógicamente desean lo mejor 
para su hijo minusválido y 
para todos aquellos que, por 
cualesquiera circunstancias 
puedan precisar de los servi
cios suficientes, en función 

de su capacidad disminuida. 
No sería justo dejar en el 

anonimato a tantas y tantas 
personas que han contribuido 
a que esta esperanza sea hoy 
una hermosa realidad; gracias 
a la Junta de Facultad; gracias 
al Sr. Vicerrector; gracias al 
equipo técnico de la Univer
sidad, especialmente a su res
ponsable, Sr. Soriano, quien 
nos consta no ha regateado es
fuerzos para acelerar el proce
so en la instalación del ascen
sor; pero, sobre todo, gracias 
a ese formidable equipo hu
mano, testimonio de solidari
dad y valores humanos, que 
fueron los compañeros y com
pañeras de mi hijo Luis, al 
Consejo de Alumnos, quienes, 
unidos como una piña, se mo
vilizaron en petición de me
didas correctoras de las defi
ciencias observadas; gracias, 
en fin, a todos, sin menosca
bo de aquellos a quienes, por 
desconocimiento de sus accio
nes u olvido involuntario, no 
cite en este escrito. 

Gracias, asimismo, al Di
rector de PUERTA DE MA
DRID, sin cuya autorización 
no sería posible la publicación 
de esta carta de agradecimien
to profundo a todos cuantos 
nos han ayudado en tan entra
ñable labor. 

Sr. Rector, de nuevo, gra
cias. 

Alberto LOPEZ LOPEZ 

¡cultura de base? 
Durante mucho tiempo 

pensé que no había en esta 
ciudad un marco público des
de el cual los principiantes o 
no tanto, podíamos exponer 
aquello que realizamos con 
nuestras manos para que otros 
disfrutaran viéndolo. Tenía 
una sana envidia de otras lo
calidades en las que yo había 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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expuesto en otras ocasiones , 
en Torrejón con su Universi
dad Popular, Coslada con sus 
diferentes centros culturales 
en los que también había ex
puesto y otras tantas localida
des de la Comunidad de Ma
drid en las que he visitado di
versas exposiciones, Las Ma
tas, Las Rozas, etc. 

Mi pregunta había sido 
siempre ¿y Alcalá? Una ciu
dad que tiene vocación de ser 
culturalmente la más impor
tante de la región. ¿Nos en
contramos con la oligarquía 
de los intelectuales? Desde la 
Fundación Colegio del Rey se 
debía potenciar la cultura de 
base y nos encontramos con 
una gestión que derrocha el 
dinero de los contribuyentes 
en traernos exposiciones, mú
sica, creaciones escultóricas y 
un largo etcétera de activida
des para unos pocos. La cul
tura hay que difundirla des
de la base dando oportunida
des a creadores alcalaínos, 
música, teatro, pintura artes 
plásticas . Iniciando a los más 
pequeños, facilitando marcos 
de exposición a principiantes 
(que además no cobran). 

Mi desaliento se hizo pa
tente al visitar una exposición 
en la Casa de la Entrevista y 
ver una exposición que segu
ramente sería muy importan
te, no pongo en duda la valía 
de la artista, pero de los que 
fuimos a visitarla no la enten
dimos nadie y mucho menos 
nos gustó. Puede ser un refle
jo de lo que mayoritariamen
te viene haciendo la FCR. 

Me he desviado del tema 
con el que comencé. Esta se
mana un grupo de artistas, de 
los muchos que pasan por la 
Maratón Cultural, entre los 
que me encontraba cerramos 
nuestra exposición en la sala 
de exposiciones «B». Ha sido 

gratificante encontrar el mar
co que yo creía que no tenía 
esta ciudad, aunque lamento 
que sea una entidad y no los 
poderes públicos de esta ciu
dad los que tomen el testigo de 
tan importante labor. 

Quiero agradecer a todas 
las personas que con su cari
ño, atenciones , simpatía y es
mero nos hacen tan fácil par
ticipar en la Maratón quepa
ra mí ha sido una agradable 
sorpresa. Espero además po
der seguir participando en lo 
que creo es la demostración 
palpable de cómo hacer bien 
las cosas. 

Gracias de parte de todos 
los artistas que no tenemos un 
gran renombre. 

Virginia TERMIS 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

VESTUARIO LAIOUL 
@mo 

• EMPRE.SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ~~GRAMAS 
Carmen C do, 16 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 

889 27 62 
888 45 25 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

- ,_ -

PROGRAMA DE ACTOS 
Marzo de 1993 

DIA ACTO 

Viernes, 5 Recital de Música Folk por 
Grupo ALBERCA (antiguo Aljibe de Alcalá) 

• 

Sábado, & Teatro. Grupo Teja presenta: 
«Al final de la cuerda» 

Domingo, 7 ·. Actuación de Pilar Barbancho 
y su Escuela de Danza 

Martes, 9 Actuación de la POLIFONICA VALCALAINA 

Miércoles, ,a lª parte: Lectura poética por Carmen Cerezo. 
Zª parte: Concierto de Piano por Angeles Desiré 

Jueves, H Actuación del Grupo de Baile de la 
Casa de Andalucía de Alcalá de Henares 

Viernes, ,2 
Concierto por la 

Orquesta de Cuerda TABLATURA 

EXPOSICIONES . 
SALA «A» • Colectiva VI: Oleos • Plumillas (Del 3 al 11 de marzo) 

HORA 

a tarde 

7'30 tarde 

7'30 tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

Esperanza San Antonio - Manuel Melgarejo - Nuria Viñas - Tomás Andrés Perdigón - Francisco Arostegui - Mª de la Sierra Cañero - Mª Angeles Lancharro 

SALA «B» • Colectiva V: Oleos • Marquetería • Cerámica (Del 28 de febrero al 9 de marzo) 
Arturo García Arroyo - Raquel San Román - Mario Barrio - Carmen Suárez - Santiago Cueva - Prudencia Rodríguez - Cecilia Olivares 

SALA «B» · Colectiva VI: Oleo · Artesanía · Pastel. (Del 11 al. 19 de marzo) 
Paloma García, David Moreno, Sandalia García, Teodomiro Segundo, Magali, Javier González, Francisco Vivas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo nú mero de personas que hay de butacas. 



«Estamos hasta el 
moña de la falta de 
colaboración 
por parte 
de las autoridades» 

Esta secretaría se une a la 
denuncia hecha por A.L.A. 
(Asociación para la Libera
ción Animal) del lamentable 
estado que sufre el río Hena
res y sus riberas. 

Nos alegra saber que apa
rezcan en nuestra ciudad gru
pos de personas que colaboran 
altruistamente, en la mayoría 
de los casos en mejorar en lo 
posible los grandes problemas 
medioambientales. 

También decir, que esta
mos colaborando en lo posible 
con esta asociación en la pe
ga de carteles y en la limpie
za de animales abandonados. 

Esperemos que pronto po
damos contar con la colabora
ción en nuestra ciudad de más 
asociaciones con inquietudes 
por estos temas que a fin de 
cuentas son problemas y futu
ro de todos nosotros. 

Desde esta secretaría quere
mos agradecer a las autorida
des la poca colaboración y la 
gran pasividad en diversos te
mas que atañen a esta ciudad 
y que en su día se le hicieron 
saber. Para refrescarles la me
moria pasamos a referir una 
serie de problemas que para 
nosotros sí son importantes. 

1.- Caza de aves indiscri
minada de nuestro entorno 
ambiental con métodos como: 
liga, red y escopetas. 

Posterior venta de estas 
aves , totalmente prohibida, 
en bares con riesgo de intoxi
caciones. ¿Se hace algo al 
respecto? 

Pedimos vigilancia conti
nua y multas severas , tanto 
para los cazadores como para 
los expendedores de los esta
blecimientos. 

2. - Referente a la protecto
ra de animales y plantas, «San 
Martín de Porres» , que para 
nosotros no es otra cosa que 
un campo de concentración 
para perros. Pedimos que se 
lleve a cabo, lo antes posible, 
una inspección sanitaria. 

3.- Según nos dijo el señor 
García Graván , el río se en
cuentra en buen estado. Ja, 
Ja, Ja .. . Por favor , señor con
cejal , que nos va a llegar el 
«moño» demasiado alto. Dese 
un bañito al atardecer y verá 
cómo barcazas de bidones con 
productos tóxicos en su inte-
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rior, quedan atoradas en cual
quier parte del río, que una 
ola de espuma amarillenta y 
putrefacta, le acaricie la tez y 
que un gran coro de ratas bien 
nutridas, por el gran esterco
lero en el que viven, le reite
ren grandes saludos al termi
nar el baño. ¡Ah!, y al salir 
tenga mucho cuidado porque 
o le roban o algún exhibicio
nista le enseña su maravillo
so cuerpo. 

Pedimos vigilancia y más 
vigilancia. 

4. - Hacía mucho tiempo 
que no veíamos el estanque 
del parque O'Donnell tan de
sastroso. Antes se podía ver 
algún que otro pez contribu
yendo a resaltar la belleza del 
parque. Ahora, lamentable
mente, sólo se puede apreciar 
agua estancada super negra y 
un montón de pan duro que 
mucho nos tememos no haya 
moradores que se lo coman, 
exceptuando según está el lu
gar, algún que otro «Cocodri
lo». ¡Por favor! , límpienlo, 
que gente tienen para hacerlo. 

Yolanda LOPEZ CASTEJON 
Mª Angeles DE LA FUENTE 

Secretaría de Juventud CC.00. 

«No aprenderemos 
nunca» 

El sábado día 20 de febre
ro , Alcalá, como otros lugares 
del mundo, celebraba sus car
navales. Nos parece fantásti
co que se organicen estas fies
tas tan pintorescas, lo que no 
nos gusta tanto son los famo
sos y peligrosos fuegos artifi
ciales. 

Todos sabemos que se han 
producido accidentes morta
les con este u otro tipo de 
eventos festivos . Este mismo 
día veíamos cómo, debido al 
estruendo de la pólvora en la 
plaza de Cervantes , todas las 
cigüeñas salían en bandada 
muy asustadas, abandonando 
sus nidos. 
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HCOPYS 
ENARE 

e/. Tercia, 12 - Telf.: 888 40 04 
Qunto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

No sólo por el descontrol 
que provoca en las aves de 
nuestra ciudad, sino también 
por el peligro que conlleva pa
ra las personas. Pedimos des
de esta secretaría que se ter
mine con estas exhibiciones 
de fuegos artificiales. 

Yolanda LOPEZ CASTEJON 
Mª Angeles DE LA FUENTE 

Secretaría de Juventud CC.00. 

carta a don Urbana 
Brihuega, 
el desinformado 

La junta del Distrito IV tie
ne que hacer algunas puntua
lizaciones y poner en claro al
gunos puntos que usted, por 
no informarse o desconoci
miento total del tema, pensa
mos que «ha metido la pata». 
Hemos de decirle que la elec
ción del nombre del parque (y 
no calle ni plaza) para Anto
nio Quintana, la hicimos de
mocráticamente entre todos 
los grupos y partes represen
tadas, en la actual junta pre
sidida por Joaquín Arias (muy 
bien por cierto , lo que parece 
molestar a alguien). Esta elec
ción fue aprobada por unani
midad por todos los partidos 
políticos, incluido el suyo, se
ñor Brihuega, y no fue por ca
pricho ni por arrastrar unos 
votos el señor Arias. 

No comprendemos el por
qué de su ataque y su dema
gogia sobre profesores, curas , 
Stalin, etc ... Creemos que no 
procede el mezclar al señor 
Arias en este asunto , puesto 
que él representa un voto na
da más . Ahora, si es por lla
mar la atención en la prensa 
y desviar otras cuestiones, us
ted sabrá, siga erre que erre. 

Referente a lo sospechoso 
de que Antonio Quintana, ex
párroco durante nueve años 
de la parroquia «San José», 
sea o no merecedor de que un 
parque lleve su nombre, por 
favor , señor Brihuega, déje-
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RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 

nos que nosotros también 
erremos. Lo elegimos, repeti
mos, democráticamente y 
pensamos que nos debía ser de 
su interés ni de su incumben
cia ocuparse de este tema. 
Ocúpese, por ejemplo, de que 
nuestos hijos reciban una bue
na educación, el subir este ni
vel en los colegios e institutos, 
realice alguna campaña en es
te u otros aspectos y aparque
mos la prepotencia y el anti
clericalismo para otra oca
sión, y lo dicho , tratar de so
lucionar los problemas que 
existen en el tema de la ense
ñanza en Alcalá de Henares. 
Y para terminar, por ahora 
diremos como usted: «señor, 
señor, la próxima vez que se 
informe bien el señor Urbano 
y no «meta la pata». 

Julián REDONDO 
Junta Distrito IV 

Club de pensionistas 
«Cervantes» 

Señor Alcalde: En el día de 
hoy el grupo de concejales de 
Izquierda Unida ha realizado 
una visita al club de pensio
nistas «Cervantes» y hemos 
detectado bastantes deficien
cias que su mantenimiento y 
conservación, que pedimos 
sean subsanadas lo antes po
sible: 

1.- SUELOS. Están en 
unas condiciones deficientes y 
no se pueden limpiar bien. 
Sería conveniente un arreglo 
definitivo. 

2.- SERVICIOS. Son muy 
pequeños y con un diseño 
erróneo que hace difícil su 
uso. 

3.- PINTURA. La pintura 
del club está muy degradada 
y es conveniente su pintado. 

4 .- SILLAS. Están en muy 
malas condiciones y piden a 
gritos su reposición. 

5 .- EL BAR. Presenta se
rias deficiencias sanitarias 
que sería oportuno corregir. 

6.- Por último , cada vez es 
más urgente que se amplíe es
te club, ya que las instalacio
nes actuales son absolutamen
te insuficientes para los 1.530 
socios que están inscritos ac
tualmente en este local de 
pensionistas. 

Esperando ver atendidas 
nuestras peticiones , que tie
nen como objetivo mejorar la 
calidad de vida de estos pen
sionistas , reciba un cordial sa
ludo. 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

& de mano de 199! 



Inventario de chapuzas 

Alcalá, ¡ciudad turística! 
Todos, o casi tosos, estamos de acuerdo en que Alcalá puede y debe 

atraer turistas; todos, o casi todos, estaremos también de acuerdo en que 
los visitantes deben encontrane con una ciudad presentable y agradable. 

Sorprende, pues, que en 
pleno corazón de la ciudad, 
nada menos que frente a la 
fachada de la universidad, 
haya unas casas en ruinas 
cuyo aspecto no puede ser 
más deprimente. Por si fue
ra poco, su estado de aparen-

te abandono ha posibilitado 
que se convirtiera en refugio 
eventual de drogadictos, con 
el riesgo sanitario y de orden 
público que ello comporta. 
Ruinas y drogadicción en 
pleno centro de la ciudad. 
¿Atrae esto a los turistas? 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. • 

INSTITUTO CAPILAR 

& de marzo de 199! 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 



De la objetividad 
de las cifras del paro 

Manifestábamos días 
atrás que el Corredor del 
Henares había alcanzado 
cotas de Desempleo en 
torno al 23 % . Concreta
mente estimábamos para 
Alcalá de Henares una 
Tasa de Paro del 22'95 % 
sobre una población acti
va de 55.000 personas. 

Declarábamos también 
quiénes eran a criterio 
nuestro, los responsables 
de semejante situación y 
citábamos al Gobierno, a 
las administraciones auto
nómica y locales , y a los 
empresarios. 

Pues bien, sin pérdida 
de tiempo y desde esferas 
muy concretas y parece 
ser que con objetivos muy 
específicos, ha habido 
quienes se han apresura
do, en unos casos, a des
mentir algunos de esos da
tos y, en otros, a variar 
incluso los destinatarios 
de las responsabilidades. 

Por nuestra parte nos 
limitaremos a recordar al
gunas de esas cifras que, 
al estar al alcance de todo 
el mundo, son perfecta
mente verificables: En 
agosto de 1992 teníamos 
censados en las oficinas 
del INEM de Alcalá de 
Henares 10.471 parados. 
En diciembre de ese mis
mo año la cifra ascendía a 
12.623. O lo que es lo mis
mo, en cuatro meses 2.152 · 
parados más. . 

Podríamos citar tam
bién algunas de las em
presas más significativas 
afectadas por expedientes 
de extinción de contratos 
y el número de trabajado
res afectados. En total: 
más de 30 empresas y más 
de 1.200 puestos de traba
jo muy concretos y perfec
tamente localizables y 
cuantificables. 

El pretender, aquí y 
ahora, especular sobre si 
el porcentaje de desem
pleo debe situarse en un 
determinado nivel , tres 
puntos arriba o abajo, no 
es sino intentar minimi
zar el problema y desvir
tuar la crudeza de la situa
ción. Pero tampoco vamos 
a eludir el debate sobre es
tos aspectos formales o 
cuantitativos si alguien 
estima absolutamente ne-
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cesario qtie así debe ha
cerse. 

El problema de las di
ferentes estimaciones se 
plantea cuando intervie
nen intereses o puntos de 
vista antagónicos. Por 
nuestra parte podemos 
asegurar que, a pesar de 
que es difícil mantener 
criterios serenos y objeti
vos cuando se están vi
viendo situaciones trau
máticas, hemos intentado 
ajustar nuestros porcenta
jes a la realidad del mo
mento actual. De eso pue
den estar seguros los que 
nos recomendaban «ajus
tar las cifras de nuestras 
calculadoras». 

Lo que no tenemos tan 
claro es que desde un Or
ganismo como el OADE, 
en teoría encargado del 
Desarrollo y Fomento del 
Empleo en nuestra Co
marca, se haga lo mismo 
que recomienda. Veamos 
un ejemplo: En agosto de 
1992 este Organismo 
Autónomo con 10.471 pa
rados fijaba el porcentaje 
de Desempleo en un 
20'30% . En diciembre de 
este mismo año, con 
12.623, es decir 2.152 de
sempleados más que en el 
mes de agosto, la Tasa de 
Paro había descendido 
hasta el 19'66%. Increí
ble. 

Por nuestra parte va
mos a mantener las esti
maciones que hemos apor
tado hasta la fecha. Al me
nos hasta que alguien nos 
pueda demostrar, con da
tos objetivos, que nues
tros cálculos no eran 
correctos. 

Pero no iba a importar
nos demasiado el hecho de 
habernos podido equivo
car en las apreciaciones o 
en los cálculos. Lo que sí 
nos preocupa a todos es 
que finalice este incesan
te aumento de desempleo 
en nuestra Comarca y que 
los responsables se deci
dan a poner en marcha las 
políticas necesarias para 
generar nuevos empleos. 

Desde UGT ya hemos 
aportado sugerencias en 
este sentido. Hágase algo, 
entonces. 

José Luis GARCIA TOCA 
S. Organización UC-UGT 

carta abierta a un amigo 
Querido amigo: Serenado el 

ánimo y el ánima, en esta sie
rra matriz de la Ibérica, me 
acuerdo de los diez días pasa
dos en Barcelona, ciudad que 
deja mucho pensar y que sen
tir a la España toda. 

Han sido unos días junto a 
vosotros, en nuestro club, en 
cuyo recinto cuantas horas han 
supuesto, hablando y jugando. 
¡Y qué mejor! Siendo una Slf.tis
facción grande volver a verte 
jugar en tan buena «forma», 
enhorabuena. 

Todo el mundo me pregun
taba si vivía en Santander y sin 
embargo, aunque allí voy lar
gas temporadas, no es mi resi
dencia habitual. En realidad no 
es otra que toda la «celtiberia». 
Ahora paso tiempo en esta sie
rra de Gredos y Guadarrama, 
recorriendo a pie sus picachos 
y bajanddo a solazarme a la bi
blioteca de El Escorial. Pero me 
acuerdo cuando fui por vez pri
mera a Santander, con mis 18 
años. ¡Qué impresión fue para 
mí aquellas blandas praderas! , 
llenas de paz y aquel océano 
bronco con el sístole y diástole 
de sus impresionantes mareas y 
la lluvia mansa que cae, sin pri
sas, para besar la tierra. No he 
dejado de ir y siempre he teni
do un rincón propio para poner 
la planta, cuando deshidratado 
por la durísima Meseta voy a 
hidratar el alma y el cuerpo. 

Pocas palabras hemos teni
do , en forma reposada, sola
mente unas cuantas al ir a la 
ducha, de manera «huidiza». 

Me dijiste si había ido a Bar
celona a ver a los amigos sepa
ratistas y también me diste a 
entender que no conocíamos la 
historia de Cataluña. 

He ido a Barcelona a ver 
unos amigos que aman a Espa
ña. Si cuando dices ¡Viva Es
paña! no hay el eco de otro vi
va del que está a tu lado es por
que si es hombre no es español 
y si es español no es hombre; 
dice la valiente jota. Y yo que 
sólo trato con españoles , tengo 
que decirte que todos mis ami
gos , sin excepción, tienen que 
ser primero HOMBRES. 

En cuanto a lo de que no co
nocemos la historia de Catalu
ña, no sé si te refieres a esa dis
locación de la Historia de los 
sedicentes regionalistas , lo cual 
es muy distinto. 

En 1898 el doctor Robert 
anuncia la superioridad craneal 
de la raza catalana y se abultan 
ar tificialmente otros muchos 
hechos diferenciales , apuntan-

do, como si el pueblo catalán 
hubiera vivido separado de los 
demás pueblos de España. Pe
ro ello tropieza con serias difi
cultades históricas y tratan de 
ir cercenando los fuertes y fir
mes enlaces que desmienten sus 
aseveramientos. 

Luego vienen los «agravios» 
de Felipe IV por intentar suco
laboración económica como del 
resto de España y Cataluña 
prefirió ponerse, pordiosera
mente , bajo el rey francés , per
diéndose Portugal y quedar la 
península inacabada. Y el caso 
es que con los franceses sí que 
tenían que pagar los impuestos 
y además se sentían incapacita
dos para la expansión comer
cial , por lo que a los dos años 
volvieron a España. 

Se denigra el Compromiso de 
Caspe, el hecho más insigne y 
ejemplar en el siglo XV, reali
zado por aquellos doctos y san
tos juristas que resolvieron la 
cuestión sucesoria por votación 
libre. 

Y aún hay otros que critican 
al conde Berenguer IV por no 
haber exigido ser el «Rey de 
Cataluña y Aragón» y no que 
reinara doña Petronila, su mu
jer, y él quedarse como prínci
pe consorte, pero todo esto es 
absurdo , en primer lugar por
que el nombre de «Catalonia» 
no aparece hasta 40 años des
pués y además que no había 
reino de Cataluña y Aragón, si
no únicamente Reino de Ara
gón. Hasta tal punto que el gri
to de guerra de los catalanes 
era: ¡Aragó! 

Lo que callan es que el Con
de Berenguer IV reconoció 
vasallaje al Rey Alfonso VII , 
emperador toledano. Aunque 
hay que hacer constar que 
este vasallaje no es denigran
te; por tratarse de un gran 
señor. 

Y dicen los tergiversadores 
«historiadores» catalanistas (no 
precisamente el gran historia
dor catalán Milá y Fontanals) 
cuando hablan del Rey Alfon· 
so VII y el conde Berenguer IV 
de forma enfática: «dos sobi
rans; el del Estat Castellá y el 
del Estat catalano-aragonés». 
¡Y dale! ; ahora se cargan a do
ña Petconila como reina. No 
hay remedio. 

Te digo, querido amigo, que 
con ese slogan «Nosaltres sois» 
no va nadie a ninguna parte y 
menos vosotros . 

Recibe un fuerte abrazo. 

, Luis AYORA 
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ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego·, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes f"mancieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

RADIO TAXI 
ALCA LA 

Telfs.: 882 21 79 
882 2188 

SERVICIO 24 ::lf.~;::: 
,1•:t"' . . .... "'' '\ ·' :·F~· ,, 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
•Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

CONTABILIDADES 
- Punta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

ele contabilidades. 
CD/COllT • <Sr. Oñoro> 
TI•.: 8'79 28 28 
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Shakespeare en la calle de la Encomienda 

La cama, que los poetas 
suelen llamar lecho, es un 
antiquísimo y práctico in
vento, que no sólo sirve pa
ra dormir. Varias activida
des importantes tienen lugar 
habitualmente en la cama. 
Es un sitio ideal, por ejem
plo, para pensar. Yo pienso 
bastante en la cama, en ese 
estado intermedio entre el 
sueño y la vigilia, tan pro
picio a la introspección, al 
monólogo interior, al análi
sis y a la reflexión. 

Mis más recientes lucu
braciones cameras han sido 
a consecuencia del escrito 
«Gentilicio, ¿para qué?», 
aparecido en este semanario 
con la estampilla de Paco 
González Adrada, tenaz po
liticón y sindicalista local, 
ubicado ideológicamente en 
ese aglomerado que se ha 
convenido en llamar la di
vina izquierda, denomina
ción probablemente tan ine
xacta como la de cavernaria, 
aplicada a los de la acera de 
enfrente. 

Conocía la admiración de 
Paco por un peso pesado de 
la política, no precisamen
te de su cuerda, como lo fue 
Winston Churchill, a quien 
solía citar con alguna fre
cuencia en los plenos muni
cipales. Ahora, ante mi sor
presa, y con verdadera emo
ción, observo que recurre a 
Shakespeare. O sea, le ha 
dado la vena anglosajona. 
Ahí me encontrará siempre, 
pues soy uno de esos «privi
legiados» que saborean el 
humor inglés y que aprecian 
también otras enormes cua
lidades de este pueblo. Sin 
ir más lejos, esta mañana 
me ha dado el ataque de ri
sa al leer la carta que me ha 
enviado Richard, mi sobri
no inglés, anunciándome e 
invitándome a su boda en el 
pueblecito de Tipperary, el 
sitio más lejano de Irlanda, 
lo cual denota ya un humor 
inconmensurable. 

Lo de Paco podría ser el 
inicio de una transforma
ción revolucionaria (eso es 
lo que le va a él) en los ca
ducos hábitos políticos de 
nuestros tribunos. Decirle a 
su propio alcalde «Cuidado 
con la hoguera que encien
das contra tu enemigo, no 

Uunto a la calle Ancha) 
sea que te chamusques a ti 
mismo», apoyándose en el 
genio de Stratford, me pa
rece un gesto de desafío tan 
civilizado y elegante, que yo 
creo que el alcalde estaría 
obligado a responderle de 
semejante tenor. No obstan
te, como Shakespeare dijo 
muchísimas cosas más, y ca
si todas ellas brillantes, se 
me ocurre recordarle a Gon
zález Adrada, sin salirme 
del marco shakespeariano: 
«No trates de guiar al que 
pretende elegir por sí mismo 
su propio camino». Porque, 
en efecto, corresponde al al
calde tomar esas iniciativas 
que Paco critica, del mismo 
modo que este último tiene 
todo el derecho a la censu
ra. Esa es, desgraciadamen
te, la política que se estila, 
andar dando palos desde por 
la mañana hasta por la no
che, lo cual exige, sin duda, 
verdadera vocación. Pero el 
bueno de Shakespeare tam
bién dijo: «Si a cada cual se 
le diera su merecido, ¿qué 
hombre podría escapar del 
látigo?» Esto último me re
cuerda eso tan evangélico de 
«quien esté libre de pecado, 
que tire la primera piedra», 
y creo que es también apli
cable al censor, en este caso 
González Adrada. 

Como Shakespeare, aun
que, genial, nos coge crono
lógicamente un poco lejos, 
yo recomendaría a González 
Adrada que estudiara algún 
modelo anglosajón más re
ciente, para enriquecer sus 
intervenciones en los plenos 
y para redondear sus fre
cuentes comunicados a la 
prensa local. Y no dudo un 
ápice en el modelo que le 
propongo: George Bernard 
Shaw, un agudo y cínico ir
landés contemporáneo, que 
supo poner de vuelta y me
dia todo lo inglés (entonces 
existía el Imperio Británico) 
y que tiene extraordinarias 
respuestas a casi todo, en el 
extenso ámbito de la políti
ca. Fue precisamente él 
quien acuñó eso de que «la 
Democracia sustituye el 
nombramiento que hace 
una minoría corrompida, 
por la elección que hace una 

• , . L mayor1a incompetente». a 
cosa tiene muchísima miga. 

Y más si pensamos que esa 
supuesta mayoría incompe
tente, con el paso del tiem
po, corre el peligro de con
vertirse en culpable de incu
bar una minoría tan co
rrompida, o más, que la 
precedente. Más bonito to
davía es lo que uno de sus 
personajes contesta a un po
lítico que le ha recriminado: 
« ••• de acuerdo, reconozco 
que he estado haciendo el 
tonto 'en privado, mientras 
que usted lo estaba hacien
do en público». O ese otro, 
no necesariamente un polí
tico, que al preguntarle al
guien si se consideraba un 
hombre honrado o un gra
nuja, respondió: «Pues 
hombre, mitad y mitad, co
mo todo el mundo». Y ter
mino con una máxima de 
Shaw sobre la que nos con
vendría reflexionar a todos: 
«No tenemos derecho a con
sumir riqueza sin producir
la». Huelga decir que todo 
esto me parece canela fina. 

Ojalá cunda el ejemplo de 
Paco y, a partir de ahora, 
los hemiciclos capitalisnos, 
los de las diecisiete autono
mías, los centenares de sa
lones municipales y hasta 
los numerosos concejos 
abiertos de la vieja Iberia se 
olviden un poco de ciertos 
personajes, tantas veces ci
tados, tan aburrido, tan des
gastados. Hora es de promo
cionar a escritores y pensa
dores del acervo cultural 
mundial, como Sl rakespea
re y Bernard Shaw, quienes 
me han hecho hoy práctica
mente todo el trabajo, lo 
cual tengo. que agradecer 
públicamente. Me veo, no 
obstante, obligado a expre
sar algo propio para justifi
car mis honorarios: alguien 
de mi entorno me asegura 
que esto que disfrutamos no 
es una democracia, sino una 
timocracia. Y o estoy hecho 
un mar de dudas, y me gus
taría que alguien me aclara
ra los conceptos. González 
Adrada podría auxiliarme 
en esta cuita. O Crescencio, 
tal vez, por alusiones. No 
me gusta pasar un día sin 
aprender algo. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

PUERTA de Madrid 



A contraviento 
Los ojos de Eddie Constantine 

La semana pasada me he 
enterado por los periódicos 
que los ojos de Eddie Cons
tantine se han cerrado para 
siempre. Nunca tuvieron el 
glamour antiguo e insonda
ble de los de Bette Davis ni 
esa turbia combinación de 
inteligencia y maldad -tan 
propias de nuestro tiempo
que hay en los de Anthony 
Hopkins haciendo del an
tropófago doctor Lecter en 
El silencio de los corderos. 
Los ojos de aquel tipo naci
do en Los Angeles y tras
plantado a la Francia del ge
neral De Gaulle eran otra 
cosa. A mí siempre me pa
recieron, por ejemplo, fríos; 
muy fríos. Tanto, que se po
dían confundir con un par 
de bolitas negras de ese ma
terial del que están hechos 
los sueños de la gente en cu
yos cálculos no entra jamás 
la piedad. Cuando te mira
ban fijamente -sin pesta
ñear, ya que carecían de 
pestañas- sabías que no 
ibas a poder llegar hasta el 
final de la película por im
perativo del guión. 

Suya fue, sin duda, la mi
rada del personaje que re
presentaba la muerte en las 
películas de lngmar Berg
man, no sé si fruto de algún 
generoso préstamo o de un 
robo descarado. 

Puede que a muchos de 
los lectores de PUERTA DE 
MADRID les diga ya muy 
poco la mirada de Eddie 
Constantine. Lo más segu
ro es que sólo quedemos 
unos cuantos con la memo
ria suficientemente fresca 
como para recordar aún el 
día de nuestra infancia en 
que nos cruzamos con su 
rostro granítico, picado de 
diminutas cicatrices que la 
viruela de la vida había de
jado marcadas en él para 
siempre, y respiramos tran
quilos cuando tuvimos la 
certeza de que no había re
parado en nosotros para ser 
añadidos a su lista de sospe
chosos. Estas y algunas otras 
cosas las va olvidando la 
mayoría de la gente a medi
da que se va cumpliendo 
años y se suelta el lastre de 
las cosas aparentemente 
inútiles. 

Eddie Constantine era un 
hér1>e de serie negra mucho 
menos elaborado y lucido 

PUERTA de Madrid 

que sus colegas de Nueva 
York o San Francisco; tenía 
las dosis justas de humildad 
y chulería que un descreído 
necesita para reírse de sí 
mismo, incluso como actor. 
No había envejecido merced 
a los excelentes maquillado
res de Hollywood sino gra
cias a -o por culpa de
una trayectoria vital golfa y 
aventurera, que es la mejor 
escuela para aprender mu
cho acerca de la dureza con 
que nos trata la vida cuan
do nos pasamos sin equipa
je al lado oscuro de la exis
tencia. 

Siempre andaba descolo
cado y ejercía de inclasifica
ble con la perfección de los 
virtuosos. U nas veces iba de 
ese malhechor que en el fon
do es un amante del orden 
y la ley, y otras de policía 
demasiado partidario del 
juego sucio como para fiar
se ni un pelo de él. Carecía 
de la grandeza de los desme
surados mitos norteamerica
nos encarnados por Bogart 
y Mitchum, pero estaba tan 
de vuelta de las cosas falsa
mente sagradas como ellos 
y, además era mucho más 
zorro. Los casos que el agen
te de la Continental y Pepe 
Carvalho han conseguido 
resolver, meditando con
cienzudamente durante se
manas sobre las grandezas y 
miserias de la condición hu
mana, a Eddie le duraban 
un par de ganchos en corto 
y media frase lacónica y 
burlona contra la escasa 
profesionalidad del delin
cuente. Nunca encendía un 
cigarrillo, como hacía Sam 
Spade, cuando volvía a que
darse, al final de la historia, 
solo y equidistante de la do
ble moral de la sociedad mo
derna sino mientras mante
nía al jefe de la banda atra
pado por el cuello, entre el 
asfalto y la suela del zapato 
negro lleno de lustre. En
tonces se ponía a fumar 
tranquilamente, esperando 
a que llegara la policía. Que, 
como es bien sabido en es
tas cosas del cine, siempre 
llegaba tarde. 

Fue uno de esos persona
jes de segunda fila -muy 
amigos, por cierto, de fijarse 
bien en la espalda de las 
gentes importantes sentadas 
delante, más que nada, por 

oficio- y supo enseñarnos 
la cara más mugrienta y pal
pitantemente viva de Fran
cia: la de los contenedores 
sospechosos a punto de ser 
embarcados rumbo a no se 
sabe qué lejanos países, des
de muelles grasientos y des
poblados; la de los tugurios 
del puerto de Marsella, con 
su música canalla de acor
deón apache, sus rubias pin
tarrajeadas y sus marineros 
barbudos con camisetas de 
rayas y gorritos de lana gris, 
que escupían a un lado por 
el hueco de un colmillo co
rroído de caries; la de las 
persecuciones desesperadas 
entre las sombras, al otro la
do de la brillantez de la 
grandeur francesa y de esos 
barrios tan finos e intelec
tuales de Montparnasse y 
Saint Germain-des-Prés, 
que tanto nos hemos empe
ñado en visitar cuando he
mos ido, por fin, a París. 

Mientras la gente de bien 
acudía a los Campos Elíseos 
para contemplar los desfiles 
victoriosos del 14 de julio y, 
ya de paso -y de reojo
no quitaba la vista de las 
piernas de las majorettes, 
un tipo duro. de ojos apenas 
achinados, -con huellas en 
la ternilla de la nariz de cien 
peleas más o menos 
limpias- estaba a punto de 
cazar a un escurridizo ase
sino entre el dédalo de calle
juelas subterráneas del me
tro de París donde no es oro 
todo lo que reluce, ni mucho 
menos. Y, si no, que se lo 
pregunten al Fantasma de la 
Opera. 

El sí que fue un verdade
ro americano en París, y no 
esa cursilada bailona que 
Gene Kelly montó al servi
cio de la Metro Goldwyn 
Mayer. 

Si tuviera que quedarme 
con uno sólo de los numero
sos trucos que empleaba en 
el cine para salirse siempre 
con la suya, elegiría segura
mente aquel de enseñar un 
billete de cien francos a la 
camarera a la hora de pagar, 
ofreciéndolo como apuesta 
si conseguía descubrir si era 
o no era falso. Ella estiraba 
el cuello sobre la barra y en
tonces Eddie aprovechaba la 
inmejorable oportunidad 
para besarla a traición. Re
sultaba infalible. 

Creo que fue el único ges
to en el que le vi sucumbir 
a la tentación de la ternura. 

Sergio COELLO 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

"' el. Gallegos, 3 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de SeI"Vi~ios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

suFORD en 
Alcalá Motor 

SERVICio OFICIAL 

VENTAS: .. 
e/ Eras de San Isidro, 7 · Tlf. : 880 f1 15 
TALLER: 
e/. Daoiz Velarde, 11-Tlf.: 880 82 15 

TAPICERIAS 
LIOUIDACIOI RESTOS DE SERIES 

450 pts. /metro 
Telfs.: 888 06 00 - 882 86 28 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Telf.: 882 62 03 

LOs santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú familiár 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de cor4e
. ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 
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Viendo el Plan Hidrológi
co que se está elaborando, po
demos decir que la concepción 
sobre la problemática del agua 
de años atrás, prácticamente 
no ha sufrido modificaciones. 
El Plan ya conocido como el 
de las grandes obras, contem
pla la construcción de 150 em
balses, de ellos, la mitad pro
ducirán graves daños a la Na
turaleza y ha sido fuertemen
te contestado por Comarcas, 
Partidos, Asociaciones , Gru
pos Ecologistas, etc ... Sin em
bargo, no contempla cosas tan 
importantes como: el ahorro 
o uso racional del agua como 
recurso escaso que es, ni un ri
guroso plan de inversiones en 
mantenimiento de las infraes
tructuras existentes (impor
tantes fugas en la red, aterra
miento de los embalses ... ). 
Medidas que harían innecesa
rias, si no todas, la inmensa 
mayoría de las presas que se 
pretenden construir, evitan
do así que miles de hectáreas 
de bosques y buenas tierras 
queden sepultadas por el 
agua; daños para la fauna; 
modificación de ecosiste
mas ... 

Con el agua no se Juega 
mos la autonomía municipal 
que ahora tenemos y en un fu
turo pagaremos el agua más 
cara que en la Mancomuni
dad. 

Durante años se ha pensado que los problemas hidrológicos se 
solucionaban simplemente construyendo más embalses. Se ha 
identificado desarrollo con capacidad de embalsar agua. Los técnicos de la Manco

munidad, proponen otra al
ternativa que nosotros apoya
mos. Que se construya la pre
sa aguas arriba del Pozo de los 
Ramos, en el término de Pa
lancares y no tenga más capa
cidad de 70 Hm3, la mitad de 
los que se propone en el Plan 
Hidrológico. De esta forma, el 
Canal podría embalsar en 
años de abundancia, quedaría 
espacio para que la Presa de 
Beleña embalse el agua que 
necesita la Mancomunidad y 
el impacto ambiental en este 
lugar es mucho menor. 

Por más presas que cons
truyamos de nada servirán si 

el consumo sigue creciendo al 
ritmo actual (un 18 % en los 
últimos 10 años), a pesar in
cluso de los avances tecnoló
gicos (depuración, reutiliza
ción de aguas, riegos por go
teo ... ) que son sin duda muy 
importantes para mejorar el 
uso de los recursos, y si no se 
limitan las fugas en la red, 
que pueden estar en torno al 
30% del agua que se embal
sa. Sólo con el agua que se 
pierde en fugas y el despilfa
rro en el consumo, se podrían 
evitar sin perder calidad de 
vida, ni capacidad de desarro
llo, las dos presas que para el 
Canal se quieren construir en 
el Pozo de los Ramos y en Ma
tallana, ambas cuestionadas 
por diferentes grupos ecolo
gistas. En el estudio hecho so
bre el Pozo de los Ramos por 
la CODA (Coordinadora de 
Organizaciones para la Defen
sa Ambiental) se dice: 

«Supondría la destrucción 
de amplias extensiones de ro-

Francisco Núñez, S.A. 

Para soladores 
y alicatadores 

ALOUILER y VENTA DE 

IAOUlllARIA 
. 1 HIRRAllllTAS 

PARA LA COIS1RUCCIOI 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 
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bledales y encinares, donde 
también abundan los acebos y 
tejos. También supondría la 
destrucción de un bosque de 
galería con abundancia de ali
sos, de gran porte y edad. 

En la zona habitan especies 
tales como el corzo, jabalí, ga
to montés, nutria, buho real, 
azor, etc ... ; que se verían 
muy seriamente afectados por 
la construcción del embalse». 

Además de las puramente 
ecológicas, la construcción de 
la presa en el Pozo de los Ra
mos tendría importantes re
percusiones negativas para la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe y más concretamente 
para Alcalá de Henares. Si lle
ga a construirse, estaría situa
da a unos 3 kilómetros de la 
cola de la presa de Beleña que 
nos abastece, y el agua la con
trolaría el Canal. La que nos 
dieran sería de fondo, por 
tanto de peor calidad, que ele
varía el coste de potabiliza
ción de la misma. Perdería-

Claro que si lo que se pre
tende es que Alcalá pase a for
mar parte del Canal (no olvi
demos que somos el 65 % de 
la Mancomunidad) las pro
puestas alternativas y la racio
nalidad, difícilmente se ten
drán en cuenta, será una ba
talla, donde la razón de la 
fuerza funcionará como ele
mento principal y en esto el 
Canal es el Canal. 

Jesús VICARIO 
Area de Medio Ambiente de IU 

GIMNASIO 

OLIMPIA 
* ORATE ADULTOS 

(mañana y tarde) 

* BAILES DI S~LOI 
(cursos intensivos) 

OTRAS ACTIVIDADES: 
• Full Contact 
• Kick Boxing 
• Streeching 
• Sevillanas 
• Culturismo 

• Aikido 
• Gimnasia de 

mantenimiento 
• Pruebas físicas 

oposiciones 

• Body Fitness 
• Aerobic 
• Danza española 
•Jazz 
• Gimnasia rítmica 

Horario ininterrumpido, de 8'30 mañana a 10'30 noche 
- PROFESORES TITULADOS -

el. Infantado, 5 O unto Estación FF .CC) 
Tlf.: 880 56 07 - ALCALA DE HENARES 
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Y es que poco es lo que 
puedo hacer cuando se in
terpretan mis artículos co
mo se quiere sacando de 
ellos unas conclusiones 
completamente distintas a 
lo que está escrito, máxime 
cuando creo que mi estilo 
es bastante claro e inteligi
ble para cualquiera que 
quiera entenderlo. Porque, 
por ejemplo, nunca dije 
que en el centro la oferta 
comercial fuera peor o más 
cara, sino algo muy distin- · 
to: que al no poder vivir es
tos comercios de los resi
dentes del barrio, porque 
prácticamente no los hay, 
tendrían que atraer a los 
vecinos de toda Alcalá me
dian te una oferta competi
tiva en gama, calidad y 
precios, ya que si esto no 
fuera así (y hay que saber 
distinguir entre el modo in
dicativo y el subjuntivo de 
los verbos) la gente no ven
dría al mismo. Y en cuan
to al tema de la especializa
ción del pequeño comercio, 
es algo tan obvio que no 
merece la pena siquiera ser 
discutido. 

Yo, que vivo a escasos 
metros de la calle Mayor, 
por lo que no tengo que ir 
exprofeso a ella, compro en 
el centro todo lo que pue
do, que es bastante, pero 
me encuentro todavía con 
importantes lagunas que 
como cliente sería el primer 
interesado en ver desapare
cidas. Y, aunque no voy a 
poner ejemplos por evitar 
hacer publicidad o antipu
blicidad, éstos existen y son 
perfectamente demostra
bles. 

Por esta misma razón tu
ve mucho cuidado en pun
tualizar que, mientras que 
en la calle Mayor y sus ale
dañas había comercios muy 
dignos, quedaban todavía 
otros que dejaban mucho 
que desear; afirmación és
ta que por supuesto sigo 
manteniendo. Y, aunque 
obviamente no voy a dar 
ningún nombre, basta con 
darse un paseo para com
probar cuáles son estas 
tiendas. Aunque, por su
puesto, siempre de acuerdo 
con la libertad de comercio 
que a algunos les gustaría 
ver desaparecida, todo co
merciante es muy libre de 
tener la tienda como mejor 
le parezca, al igual que los 
clientes son muy libres de 
entrar o no a comprarle; al 
fin y al cabo la competen-
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Com~rcio y progreso 
Me he hartado de decirlo siempre que he tenido ocasión de ha

cerlo: Soy un íume partidario del pequeño comercio, y por ello 
quiero que este sector sea fuerte, moderno y competitivo como 
mejor manera de competir exitosamente con las asépticas e im
personales grandes superficies comerciales. Este era, y no otro, 
el espíritu de mi artículo acerca de la campaña navideña de los 
comerciantes del casco antiguo, y por ello me sorprende bastan
te que me hayan cogido el rábano por las hojas interpretando co
mo una crítica en la que según ellos «no daba una» lo que no era 
sino un mensaje de apoyo a la vez que una opinión personal acer
ca de por dónde pasaba el futuro del pequepño comercio en ge
neral y de los establecimientos del casco antiguo en particular. 

cia es muy sana, por lo que 
siempre será saludable que 
se dé una selección natural 
que prime a los buenos em
presarios sobre los medio
cres. 

Tema de la libertad de 
horarios: Parece como si al
gunos comerciantes asocia
ran la apertura en fin de se
mana con una cuasiesclavi
tud a pesar de que, vuelvo 
a repetir aunque es tan evi
dente que se cae por su pro
pio peso, trabajar en do
mingo no tiene por qué sig
nificar trabajar más; amén 
de que, como comenté en 
su día, son muchas las per
sonas que trabajan habi
tualmente en fin de sema
na sin que nadie se extra
ñe por ello. Y, aunque en
tonces sólo puse el ejemplo 
de la hostería por ser el más 
evidente, ahora voy a dar 
una relación algo más lar
ga sin pretensiones de ser 
exhaustivo. Así, dentro del 
mismo campo del comercio 
en sus distintas variantes, 
un sábado por la tarde o un 
domingo podemos en con -
trar abiertos, aparte deba
res y restaurantes, a los que 
habría que sumar también 
los hoteles, establecimien
tos tales como panaderías, 
pastelerías, tiendas de fru
tos secos y golosinas, asado
res de pollos, papelerías y 
quioscos de prensa, floris
terías, farmacias, tiendas 
turísticas, gasolineras ... 
Como establecimientos de 
ocio están cines, teatros, 
discotecas, bingos, salones 
recreativos, piscinas y, en 
su momento, las atraccio
nes de feria, sin olvidarnos 
tampoco de museos y guías 
turísticos. Prácticamente 
todas las competiciones de
portivas tienen lugar en fin 
de semana, y este trabajo 
reza tanto para los depor
tistas profesionales como 

para los empleados de las 
instalaciones deportivas, 
mientras que con los toros 
ocurre algo parecido. 

Continúo. Transportes: 
Taxis, autobuses, camio
nes, trenes, metro, aero
puertos. Absolutamente to
da la sanidad, desde los 
hospitales hasta las ambu
lancias. Seguridad: policía, 
guardia civil, policía local, 
vigilantes, militares, bom
beros, funcionarios de pri
siones. Mantenimiento: 
Agua, luz, teléfono, limpie
za pública, recogida deba
sura, cementerios. Perio
dismo: Prensa escrita, ra
dio, televisión. Otras acti
vidades: Agricultura, gana
dería (a las vacas hay que 
ordeñarlas todos los días), · 
turnos ininterrumpidos en 
muchas fábricas, funera
rias. 

¿Qué es lo que quiero de
mostrar con esta larga lis
ta? Algo tan sencillo como 
que son muchos los alcalaí
nos que trabajan los fines 
de semana sin que nadie se 
escandalice por ello, los 
cuales no siempre, supon
go, estarán solteros y por 
supuesto sin hijos como yo. 
Es por ello por lo que sigo 
sin encontrar dificultades a 
que los horarios de los dis
tintos comercios se baraja
ran de una manera espon
tánea sin que esto tuviera 
que suponer ningún perjui
cio para los derechos labo
rales de los empleados, de
rechos que dicho sea de pa
so están pe:rfectamente con
templados en la legislación 
pertinente: Ahora bien, 
vuelvo a insistir en que ca
da cual es IInlY libre de ha
cer lo que mejor le parezca; 
yo no vivo de una tienda, 
y ellos sí. Eso sí, que luego 
no vengan quejándose si no 
venden todo lo que quisie
ran, ya que la actitud del 

perro del hortelano no es 
muy de recibo en este caso. 

Tema aparte es el de los 
horarios de las oficinas de 
la administración pública y 
de algunos servicios como 
los bancos, servicios en los 
que abusando de una situa
ción de monopolio prácti
co se ha castigado a los 
usuarios con unos horarios 
que obligan a hacer juegos 
malabares cada vez que se 
precisa de los mismos. Es
ta cuestión ya la he critica
do en más de una ocasión 
y lo seguiré haciendo, ya 
que pienso que los derechos 
laborales de estos trabaja
dores podrían ser concilia
bles con la condición de 
servicio público de su acti
vidad... Siempre que se 
quisiera realizar este es
fuerzo, cosa que lamenta
blemente no ocurre. 

Quedan aún varios flecos 
que quisiera comentar bre
vemente: He defendido 
desde siempre la necesidad 
de contar con un aparca
miento público en el cen
tro, pero vuelvo a insistir 
en el despropósito que su
pondría construirlo en la 
plaza de Cervantes. Hay 
otros sitios igual de céntri
cos y mucho más apropia
dos para hacerlo, como se 
ha comentado recientemen
te en este periódico. Y en 
cuanto a la ampliación del 
horario de carga y descar
ga que también se apunta, 
me gustaría saber la razón 
por la que los repartidores 
tienen que realizar su labor 
a la hora que les apetezca 
en vez de ajustarse a un ho
rario que entorpezca lo me
nos posible la actividad de 
la ciudad. 

Y eso es todo. Por cier
to: He de advertir a todos 
los posibles interesados que 
no sólo voy a continuar con 
el Inventario de chapuzas 
-que no siempre hago yo, • 
por cierto-, sino que tam
bién segu1re abordando, 
como he hecho siempre, to
dos aquellos temas que me 
preocupen, guste o no gus
te a los afectados. Si al
guien no está conforme 
siempre podrá responder
me en este mismo semana
rio, pero lo que nunca ad
mitiré de nadie serán suge
rencias o presiones, veladas 
o no, acerca de la oportu
nidad de abordar cualquier 
tema que afecte a nuestra 
ciudad. 

José Carlos CANALDA 
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·PUERTA ( de ftladrid 
) Tls.: 889 26 SJ 

888 85 89 
FAX: 888 2& 5J 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .........•.... 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Ci'V'il ...................... . 
(;uardia Ci'V'il Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado .••. 
Protección Ci'V'il .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
Taxis .................................. . 
RADIO-TAXIS ..................... . 
RENFE ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y TeJégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 

· Casa de la Ju'V'entud ............ . 
Ciudad Deporti'V'a Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Senricios 
Senricio Recogida Muebles ... 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. . 
OMIC ................................ . 
INFORMA CU ALCALA ....... . 
Oficina de Turismo .............. . 
CIDA.J (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo- Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••.••••• 
Cementerio Jardín ................. . 
Progrélma Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
Teatro Salón Cenrantes ......... . 
Archi'V'o Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la Entre'V'ista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO 

(A. VERJAS) ..................... . 
Sellos, Monedas, etc. Nie'V'es ... . 

*FAX. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 

883 66 09 
881 42 31 

*CENTRALITAS TELEFONICAS. 

TELVC<> 
~,c--

........,,...LffOHOCA 

* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 79.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
el Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Está más que comprobado: 
cuando el diablo no sabe qué 
hacer, con el rabo espanta 
moscas. Y recurro a tan refra
nesca muletilla porque de las 
cuatro cartas que he recibido 
criticando el trabajo que pu
bliqué sobre la azarosa vida 
de nuestro paisano Miguel en 
PUERTA DE MADRID, pe
riódico que dicho sea de paso 
algunos no solamente se es
fuerzan en ocultar sus largos 
años de vida, sino en tratar 
de ignorar su existencia, dos 
lectores me recriminan que 
no haya aportado nada nue
vo sobre lo trillado -«El mal, 
querido Bruto, no está en las 
estrellas; está en nosotros 
mismos»-, uno me aplaude 
y me anima hasta la exagera
ción y otro, encomendándo
me que emita un juicioso co
mentario, me acompaña una 
página del desaparecido dia
rio El Independiente (entre 
paréntesis, su última página 
era un dechado de bien escri
bir y un modelo de perfección 
tipográfica) en la que apare
ce un artículo de Antonio 
Hernández dedicado a Pablo 
Sebastián como regalo de bo
da. En él el autor, «en la con
ciencia de que puedo organi
zar un notable alboroto», da 
la noticia -y agárrese el lec
tor donde pueda- que Cer
vantes es natural de Córdoba. 
Así como suena. ¿Motivos? 
Los siguientes: que con oca
sión de prestar testimonio en 
el juicio de un gran amigo su
yo, Tomás Gutiérrez, hombre 
que tras despedirse del mun-

- do del teatro regentaba una 
pensión muy frecuentada por 
nobles viajeros y que el pro
pietario se jactaba de tener 
entre su clientela "ª prínci
pes, marqueses y condes y ca
balleros», a la que Cervantes 
en sus estadas en Sevilla -¿y 
eran tantas!- iba a buscar 
hospedaje y a matar sus ham
bres atrasadas, queriendo 
prestar un favor al amigo en
trañable se declaró a sí mis
mo y por partida doble «ve
cino de Madrid y natural de 
la ciudad de Córdoba», afir
mación que no ha dejado de 
intrigar a algún biógrafo que 
otro. Para curarse en salud el 
articulista indica que la voz 
«natural» no sólo señalaba el 
lugar del nacimiento, sino, en 
otra acepción, el lugar origi
nario de la familia. Y airea 
una hipótesis sólita: la de que 
«el Miguel nacido en Alcalá 
pudo morir después de haber 
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Lecturas 

Otra vez 
venido al mundo, sus padres 
volvieron a su patria nutricia 
y allí concibieron otro hijo al 
que le dieron el mismo nom
bre: Miguel de Cervantes 
Saavedra», con segundo ape
llido y todo. Un verdadero 
galimatías. Antonio Hernán
dez en bromas o en veras ha 
querido levantar un castillo 
sobre bases falsas, o dicho de 
otra manera: ha cogido agua 
en cesto. De ahí que la noti
cia no haya producido ningún 
alboroto. Y es que la verdad 
es la verdad, dígala Agame
nón o su porquero. 

2 

En uno de mis acostumbra
dos paseos junto al sufrido 
Henares disfrutando de los 
soleados y primaverales días 
con los que nos ha obsequia
do este febrerillo loco que lo 
mismo soporta el malhumor 
del refranero· o que se le va la 
fuerza por la boca anuncian
do lluvias que nunca llegan y 
que todo lo arregla con sus 
días más largos, con la trans
parencia de sus aires nuevos 
y con las tempranas flores de 
los almendros, me he tropeza
do con un viejo amigo natu
ral de la ciudad de Séneca y 
trasplantado por los avatares 
del destino a la de Cervantes. 
Llevado de su acendrado cer
vantismo me ha brindado la 
lectura de un libro, Enigmas 
históricos de Sevilla, en el 
que el autor, José María de 

Cervantes 
Mena, en uno de sus capítu
los, «El enigma de Cervan
tes», coincide plenamente con 
lo que el lector acaba de leer 
en el párrafo de arriba. Uno 
no sabe si Antonio Hernán
dez ha recurrido a José Ma
ría de Mena o si éste se ha va
lido de aquél para ofrecernos 
el enigma del Cervantes cor
dobés. Si Cervantes es hijo 
del cirujano Rodrigo de Cer
vantes y de su esposa doña 
Leonor Cortinas, ¿a qué vie
ne eso de llamarse Miguel de 
Cervantes Saavedra cuando 
en realidad debería ser Mi
guel de Cervantes Cortinas?, 
se pregunta ingenuamente el 
autor de los enigmas andalu
ces ignorando que en 1590 
Cervantes hace presentar una 
demanda dirigida al presi
dente del Consejo de Indias 
acompañada de una detallada 
hoja de servicios que firma 
con el segundo apellido de 
Saavedra, que no usó hasta 
ahora, y que a partir de aquí, 
seducido tal vez por el apelli
do Saavedra, el escritor sus
tituirá por el de su madre. 
Uno, que sabe que en tiempos 
se demostró que la partida 
bautismal alcacereña fue una 
interpolación y que Alcalá de 
Henares posee su partida 
bautismal, ¿a qué viene a es
tas alturas ese falso entendi
miento del Cervantes cordo
bés y ese interés en tratar de 
demostrar que Cervantes no 
fue alcalaíno ni castellano, si-

Facsimíl del documento outóg ·a fo d ~ Migue l de Cervont~s. en el 
que se dedo .o nac ido en Alcalá d<! H ~ na res. 

no andaluz? Máxima de pru
dencia es no aventurarse en 
lances cuya salida no tenga
mos segura. 

3 

De las incontables biogra
fías que han intentado rom
per el hilo de una existencia 
tan debatida como la de Cer
vantes, tal vez la más comple
ta, la más documentada y la 
más honesta ha sido la titula
da Cervantes, en busca del 
perfil perdido, de la que es 
autor el entusiasta hispanista 
Jean Canavaggio, a quien 
nuestros vecinos traspirenai
cos han galardonado con el 
Premio Goncourt de Biogra
fía. Jean Canavaggio ha con
seguido desprenderse de lo 
vulgar y manoseado y sepa
rando lo fabuloso de lo cierto 
ha escrito unas brillantes pá
ginas cargadas de históricos 
hechos -«Los hechos son la 
piel de la Historia»- y ador
nada con ese amor «que mue
ve el Sol y las demás estre
llas». No es un relato novela
do el suyo. Canavaggio va 
dando paso a una vida saca
da de la misma obra cervan
tina. Apelando a las proyec
ciones literarias del cautive
rio, al prólogo de la segunda 
parte del Quijote, a las come
dias de título evocador, al re
lato del Cautivo interpolado 
en el libro inmortal, al prólo
go del Persiles , al capítulo 
primero del Viaje al Parnaso, 
ha ido dilucidando los claros
curos de una vida plagada de 
tristezas - «Las tristezas no 
se hicieron para las bestias, 
sino para los hombres»- , 
tristezas y penalidades en 
tiempos donde existía el deli
to por deudas y el rey casti
gaba a los indigentes a pri
sión, monstruosidad que se 
cebó en Cervantes. Desde en
tonces va rodando por las pa
redes de las cárceles esta opa
recida copla: 

«En este lugar maldito, 
donde h abita la tristez a 
no se castiga al delito , 
se castiga la pobreza». 

Buen libro este deJean Ca
navaggio y mejor biografía. 
Sin entrar en polémicas, Ca
navaggio nos habla de un 
Cervantes desacreditado por 
unos, envidiado por otros, ca
lumniado por los demás, de 
un Cervantes que siendo hijo 
de una ciudad universitaria 
no pudo estudiar en ella, que 
no tuvo una vejez afortunada 
y que murió de limosnas. 
Igual que todos los genios. 

Francisco ANTON 
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C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 

Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

ta 
ra 
Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\i< \i ,· IJI fl~ '\R~~ 

' EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 

¡ . 

' 



!. 

' 

VMENDA TIPO 

58 

BUHARDIUA 

VIVIENDA TIPO 

58 
PlANTA PRIMERA 

VMENDA TIPO 

58 

PlANTA BAJA 

VMENDA TIPO 
. 5 8 

SEMISOTANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Miró recibe a los visitantes de su exposición «Campo de EstrellaS>> En el Villa de Madrid, la antológica de José Caballero 

Han comenzado el año con un gran concierto en el 
Auditorio Nacional a cargo de la orquesta y coro Nacionales 

Las <<Democráticas>> de teatros y 
exposiciones por los madriles 

La verdad es que Madrid no necesita para nada ser Capital Europea de la Cultura para tener una 
gran oferta cultural. Da igual el 92 que el 93, así que no hay motivo para bajar la guardia. Hay que 
seguir aprovechándose de la proximidad de la capital, ya que ella tanto se ha aprovechado histórica
mente de la nuestra. 

En AMDIC terminamos las 
actividades teatrales del 92, 
asistiendo a ver «Los Misera
bles» que, por contraste, es la 
que más se cotiza, aunque ha 
sido también la más esperada 
tras tantos años representán
dose en Londres y Nueva 
York. 

El 93 le hemos empeza40 
con un gran concierto en el 
Auditorio Nacional, a cargo 
de la Orquesta y Coro N acio
nales, que satisfizo a los más 
exigentes y a los no expertos, 
ya que Turina, Szymenowski, 
Grieg y W agner y un solista 
de piano, con que tengas cier
ta sensibilidad siempre te «di
cen» muchas cosas. 

Volviendo al teatro yo creo 
que hay que elogiar a la tan 
criticada Fundación Colegio 
del Rey, porque la programa
ción que ahora se está hacien
do es pero que muy muy 
digna. 

Como Asociación hemos 
asistido a ver «El perro del 
hortelano» y, salvando el de
rroche de los Teatros N acio
nales, puedo asegurarles que 
no desmerecía de «La Sulta
na» cervantina que vimos allí 
por noviembre. 

Seguramente que «Solo so
lo para mujeres» que nos es
pera esta semana en Madrid, 
tampoco va a quedar a mucha 
distancia de «Vis a vis en He
way», que tuvo una buena in
terpretación sobre un carca- ' 
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Maqueta de los barcos que hicieron las primeras travesías a América 

jeante texto. 
La otra gran actividad cul

tural de Madrid, sus grandes 
exposiciones, ofrece u~ pro
grama tan cargado, que la di
ficultad estriba en la selec
ción. 

En enero hemos visitado 
una expos1c1on que era algo 
así como un estrambote del 
92: «Flotas de Indias» en la 
que lo mismo veías tesoros 
hundidos y rescatados de la 
profundidad de los mares, que 
recreación de hábitats de la 
época de la conquista, maque
tas e instrumentos de los bar
cos que hicieron los distintos 
viajes. 

En el Villa de Madrid, vi
mos la antológica de José Ca-

ballero, una gran exposición 
en la que se percibe la desa
parecida presencia del pintor 
que te lleva de su mano a co
nocer su trayectoria y enten
der su pintura. 

Completamos la visita an
te la obra de Malevich, el 
creador del supremetismo, en 
la que se muestra su evolución 

. desde los paisajes impresio-
\ . h . n1stas asta unos expresivos 
autorretratos, pasando por sus 
famosos «Cuadrado rojo» y 
«Cuadrado· negro», y la gran 
muestra de campesinos rusos. 

Recientemente nuestra vi
sita fue al Reina Sofía, donde 
aparte de su colección de fon
dos propios, se inicia el año 
con un homenaje a Miró en 

el centenario de su nacimien
to. Tanto se ha dicho sobre 
«Campo de estrellas» y el su
rrealismo de sus bóvedas ce
lestes y espacios vacíos, que 
poco hay que añadir. 

Claro que si van al Reina 
Sofía, no dejen de ver otra ex
posición «Visiones paralelas» 
que me ha parecido de lo más 
interesante. Se pretende de
mostrar, con 200 obras, que 
artistas modernos como Paul 
Klee, Dalí, Dubuffett, Breton 
«han sido atraídos e influidos 
por el arte de los artistas mar
ginales». La exposición res
ponde a un trabajo de inves
tigación iniciado en Los An
geles en los 80. Es francamen
te curiosa. 

Y ya, puestos a dar conse
jos, aunque no me los hayan 
pedido, cuando vayan por la 
Gran Vía madrileña, entren a 
Telefónica. Por una vez no re
clamen que si mi contador 
marca mal, que si se cruzan 
las líneas. Nada de eso. En
tren por una vez a admirar la 
Telefónica. Han rehabilitado 
el edificio, ese rascacielos, 
tantas veces imagen de Ma
drid, y en el que ahora se ha 
instalado una doble exposi
ción: por una parte «Arte en 
Telefónica» que en una sala 
irreconocible respecto a aque
llos tiempos en que se amon
tonaban colines y mostrado
res, se nos muestran obras de 
Chillida, l..uis Fernández, 
Miró con un conjunto de es
culturas, Picasso con una 
muestra de sus dibujos y Ta
pies con 17 obras de diferen
tes etapas. 

En la planta superior hay 
una exposición permanente 
histórico-tecnológica en la que 
en 8 salas se muestra la evo
lución de los equipos telefóni
cos hasta los 60. 

A partir de un esbozo his
tórico desde aquel 1876 en el 
que Graham Bell inventó ese 
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Si va por la Gran Vía madrileña, no deje de entrar a la Telefónica, 
le esperan sorpresas. Sobre estas líneas, lás «señoritas del 09» tra
bajan sin parar. Miren la jefa que les pusimos. 

aparatejo llamado teléfono, se 
pueden ir contemplando dis
tintos equipos telefónicos 
-qué bonitos los de Suecia
º las telefonistas del 09 apiña
das ante los tableros de comu
nicaciones, Historia docu
mental , conmutación, trans
misión y radio aplicada a la 
telefonía. 

atiende una azafata que es na
da menos que alcalaína, y que 
no desmerece de todo lo boni
to que allí se ve. Y no digo es
to porque sea de las Democrá
ticas ... todavía. 

Bueno, bromas aparte , aní
mense antes de que nos co
bren la entrada a museos y 

En fin toda una sorpresa exposiciones . 
que va precedida de otra na-
da más llegar y es que te Asela SANZ 

2 Ü MODELOS DE CUE LLO 

6 TIPOS DE PUÑO 

2 5Q TIPOS DE TELA 

TU MEJOR CAMISA ESTA POR HACER. 
No RENUNCIES A TENER 

TU MEJOR CAMISA. 

LA TUYA. DE NADIE MAS. 

EXACTAMENTE A TU GUSTO, CON 

LAS CARACTERISTICAS Y DETALLES QUE TU '. 

Y SOLO TU, MARQUES. HAHA CON TUS IN ICIALE S'. 

Y CON TODA TU PERSONALIDAD. 

CAMISAAMEDIDAMEZCLA 3.975 ptas. 4.975 ptas. CAM ISA A MEDIDAAtGODON 

Madre de Dios, 2 -Alcalá de Henares (Zona Comisaría de Policía) 
Sigue el spot publicitario en Antena 3 TV 

PUERTA de Madrid 

...... ·· 

Camisas a medida. 
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El centro Municipal 
de Salud amplía 
sus servicios 

El laboratorio del Centro 
Municipal de Salud de Alca
lá podrá realizar en breve 
análisis microbiológicos de 
alimentos. 

Como fruto del convenio 
de salud públlica suscrito 
entre el Ayuntamiento de 
Alcalá y la Comunidad de 
Madrid, acaba de concluir
se una reforma del laborato
rio del Centro. Con un pre
supuesto de seis millones de 
pesetas, durante dos meses 
se ha llevado a cabo la remo
delación de las ins.talacio
nes, que ha consistido sobre 
todo en la renovación de to
do el material técnico em
pleado (aparatos y mobilia
rio) y en la ampliación de la 
superficie destinada a reali
zar las analíticas. 

Esta ampliación va a per
mitir aumentar de forma in
mediata los servicios que ya 
venía prestando el laborato
rio, ya que se podrá llevar 
a cabo análisis microbioló
gicos-de alimentos, tanto de 
las inspecciones desarrolla
das en las campañas progra
madas por la propia conce
jalía de Salud como a peti
ción de los consumidores. 
Esto significa que una per
sona particular, ante la du
da del estado de un alimen
to envasado o preparado, 
podrá solicitar directamen
te la realización del oportu
no análisis, dirigiéndose a 
este servicio del Centro Mu
nicipal de Salud. 

Por otra parte, está pre-
. visto que en breve comien
ce a utilizarse el cromató
grafo, lo que permitirá una 
mejora notable en los análi
sis de contaminación de las 
aguas por vertidos. 

Donación de sangre 
para la C"9Z Roja 

Cruz Roja Juventud orga
niza hoy, sábado, otra do
nación de sangre en Alcalá. 
El horario de donación esta
blecido es desde las 1 O de la 
mañana a las 2 de la tarde, 
con la unidad móvil instala
da junto al domicilio de la 
asamblea de la Cruz Roja. 
Los miembros de Cruz Ro
ja Juventud desarrollarán 
actividades para los niños 
ante la Capilla del Oidor y 
en la plaza de Cervantes. 

1 de mano de t99! 

Tomás Oñoro, con la maqueta de la ermita de San Isidro, que donó para una rifa. 

La pasión par las maquetas del alcalaína Tomás añora 

Los monumentos históricas de Alcalá en miniatura 
Las maquetas son el «hobby» de Tomás Oñoro Valladolid, alcalaíno jubilado y enamorado de los be

llísimos edificios y fachadas de nuestra ciudad. Aunque él asegura que lo único que se necesita es ins
piración y paciencia, sus obras demuestran también que el buen hacer del artista tiene algo que ver 
con las reproducciones que salen de sus manos. 

Tomás Oñoro tiene 68 
años, «estoy con la edad me
recida» asegura él, ·y desde 
que se jubiló hace seis se de-

dica a confeccionar maquetas 
representando edificios y fa
chadas emblemáticas de Alca
lá. «No soy hombre de tertu-

lias ni barajas y esta afición 
me sirve mucho de distrac
ción», manifiesta Tomás. No 
se dedica a ello con una dedi-

Mientras unos obreros descargaban cemento, Tomás «&e coló11 en el patio del convento de Santa Ursu
la. Un rápido vistazo sirvió para conseguir la reproducción que se observa en el espejo. 
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Este pequeño corral fue la primera obra de Tomás. Por eso le tiene 
gran aprecio. 

cación constante «sino de vez 
en cuando, cuando tengo ins
piración. Hay veces que te ti
ras cinco horas porque estás 
muy metido en ambiente y 
otras veces te tiras cinco días 
sin tocar nada». Porque para 
realizar las maquetas que ha
ce Tomás se necesita mucha 
inspiración, mucha paciencia 
y mucha imaginación para en
contrar los materiales y con
feccionar la escala. «Intento 
sacar provecho de cualquier 
cosita que encuentro: un pa
lito para un árbol seco, la ma
lla en la que se guardan los 
ajos para las ventanas, semi
llas para el empedrado de la 
calle ... » Son cosas que no se 
venden en tiendas de manua
lidades, pero que para Tomás 
tienen mucha utilidad y que 
junto con el cartón como ba
se primordial y corcho blan
co de embalaje, acaban con
virtiéndose en la Ermita de 
San Isidro o la fachada de las 
Ursulas. 

La primera maqueta que 
confeccionó este artista de las 
manualidades fue un pequeño 
corral que descubrió en una 
visita a un pueblo de la co
marca. A esta maqueta
ensayo le siguieron la Ermita 
de San Isidro (que Tomás ce
dió para una rifa y contribuir 
así a la restauración de la er
mita), la fachada de Santa Lu
cía, «portada sencilla pero 
muy bonita» y la de Santa Ur
sula. Su próximo proyecto es 
la Ermita del V al: «No se si 
me atreveré, pero me confor
maría con hacer una buena fa
chada». Su inspiración se en
cuentra en cualquier rincón 
alcalaíno: «Que los hay pre-
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ciosos, y muchísimos». 
El proyecto que tiene entre 

manos es la fachada de una 
casa solariega de la calle de las 
Damas, actualmente ocupada 
por el INSERSO, con la que 
está experimentando una nue
va idea: «Ahora voy a traba
jar sobre todo en fachadas pa
ra enmarcarlas y eliminar el 
volumen que ocupan las ma
quetas. Haciéndolas con car
tón resultarán como óleos con 
un poquito de relieve, solucio
nando el problema de instala
ción, ya que se trata de un 
cuadro más». 

En esta afición la escala re
sulta algo problemática, sin 
embargo el ingenio de este al
calaíno siempre encuentra 
una solución, por muy rudi
mentaria que sea, para sol
ventar los inconvenientes. «El 
ancho lo medimos con un me
tro y la altura, mientras mi 
nieto pequeño -que me ayu
da muchísimo- sujeta un 
globo, yo veo hasta donde tie
ne que soltarlo para luego me
dir la cuerda». 

Aunque Tomás Oñoro de
dica más tiempo a su afición 
desde que se jubiló, el gusto 
por estas cosa~ le viene de 
atrás. «Siempre he tenido una 
afición grande por estas cosas. 
Retrocediendo en el tiempo, 
yo soy hijo único y he pasado 
mucho tiempo haciendo e in
ventándome juguetes. Enton
ces las cosas no eran como 
hoy, los juguetes eran escasí
simos y forzabas . un poco la 
imaginación para tratar de 
hacer un carrito nuevo o algu
na cosa nueva. Y o creo que ya 
desde entonces me viene la 
afición». 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, BERRAMIEN:TASr 
MAQUINARIAS Y 

·UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camar1Jlilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
,, ~ LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
~ lHacla cuadalaJara, a 10 minutos> 

_op, . RESTAURANTE la era 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 
Los domingos por la tarde de 7 a 10 

conozca nuestras meriendas santeras 

CELEBRACIONES· COMIDAS GRUPOS· REUNIONES FAMILIARES 
el. La Fuente, 1 · Tlf.: 884 90 28 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

Su estómago complacido sin bolsillo resentido 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Juma pi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABIDOS MÜAIA Y TARDE · 

SE NECESITA 

SEÑORITA COMERCIAL 
• Con don de gente, • Cultura, nivel mínimo bachiller o si
milar, • Conocimientos de contabilidad, • Vehículo propio, 
• Alta en Seguridad Social, • Sueldo mínimo garantizado. 
PUDIENDO ALCANZAR FACILMENTE 150.000 Ptas. mensuales 
Escribir al Aptdo. de Correos 338 - ALC.ALA DE HENARES. 

& de mano de 199J 



En marcha la semana santa de Alcalá 1993 

un concierto de música sacra, novedad este año 
El obispo participará en todos los actos 

El miércoles de Ceniza marca el final de los carnavales y el comienzo de la cuaresma, los 40 días 
que nos separan de la Semana Santa. Pocas novedades en la edición de la Semana Santa de Alcalá 1993, 
excepción hecha de un concierto de música sacra organizado para el lunes Santo. El obispo de la ciu
dad, Monseñor Ureña, participará en todos los actos. 

Un concierto de música sa
cra es la principal novedad de 
la Semana Santa de Alcalá 
1993, que tanto el cabildo ma
gistral como las cofradías ya 
están organizando. El pasado 
19 de febrero celebraron una 
reunión para concretar los de
talles de una celebración, que 
cada año cobra más esplendor 
en nuestra ciudad. La Sema
na Santa de este año se cele
bra en la segunda semana de 
abril, del 5 al 11 concretamen
te. Es de destacar que el ob~s
po de la ciudad, monseñor 
Manuel Ureña, participará en 
esta ocasión en todos los actos 
litúrgicos de la Semana San
ta 1992. 

El recorrido de la procesión 
general ha quedado fijado de 
la siguiente manera: salida de 
la Magistral, C/ Santiago, C/ 
Tinte, C/ Libreros , 4 Caños, 
C/ Teniente Ruiz , Paseo de la 
Alameda, C/ Sevilla, Paseo 
del V al , C/ Colegios, Plaza de 
Cervantes, C/ Mayor y regre
so a la Plaza de los Santos Ni
ños. El recorrido ha variado 
ligeramente con respecto al 
año anterior: se ha preferido 
la calle Sevilla a Giner de los 
Ríos, por la oscuridad de esta 
última calle, causa de desco
nexión y cortes entre los par
ticipantes en la procesión. 

Tal y como ya ocurriese el 
año pasado, el Cristo de los 
Doctrinos participará de la 
Semana Santa presidiendo en 
la puerta de su ermita. A pe
sar de los compromisos que se 
hicieron el pasado año para 
que la querida imagen estu
viese arreglada para el 93 y 
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pudiese desfilar en la proce
sión, los trámites son lentos y 
su restauración aún no ha co
menzado. El presidente de la 
cofradía del Cristo de los Doc
trinos se negaba a sacar la 
imagen, pero el precedente 
sentado la pasada Semana 
Santa pudo más. 

La novedad de este año, 
propuesta del presidente de 
las cofradías, es un concierto 
de música sacra que se cele
brará el Lunes Santo, a cargo 
de la Schola Cantorum. El lo
cal donde se celebre está toda
vía por confirmar -Capilla 
del Oidor, Capilla de San 11-
defonso o Iglesia de Santa 
María- aunque de entrada 
se ha descartado la Magistral
Catedral para que no acapa
re todos los actos que se cele
bren en Semana Santa. 

Se intentará controlar las 
saetas y el número de bandas 
de música se limitará a dos 
-un número superior de 
bandas hacía que éstas se in
terfirieran unas a otras-. 

Hay también intención de 
realizar una procesión de an
torchas el Sábado Santo, des
de el Palacio Arzobispal, don
de se bendeciría el fuego, por 
la calle de San Juan hasta la 
catedral. 

Macias estuvo en la reunión: 
((Aunque todo el mundo 
es necesario, 
nadie es imprescindible» 

En la reunión del cabildo 
magistral con las cofradías, 
también estuvieron presentes 

los concejales Javier Bello y 
José Macías, miembros de la 
comisión de festejos y miem
bros además de las cofradías 
del Santo Entierro y el Cristo 
de las Peñas respectivamente. 
José Macías, aunque no como 
presidente de la concejalía de 
festejos, no quiere dejar de 'la 
mano de Dios' esta celebra
ción que tanto esfuerzo perso
nal le ha costado sacar adelan
te. 

- ¿Su presencia en la reu
nión de las cofradías signifi
ca que Macías estará otro año 
más al frente de los festejos de 
Semana Santa? 

- A la reunión fue convoca
da la comisión de festejos del 
ayuntamiento y yo asistí, al 
igual que Javier Bello, como 
miembro de esta comisión, no 
como presidente de la misma. 
Por tanto, no es que yo vaya a 
estar al frente o que no vaya a 
estar. Es un tema que a mí siem
pre me ha gustado y desde su 
inicio he estado colaborando con 
la junta de cofradías y el cabil
do, por eso me gusta que lo que 
se empieza f"malice lo mejor 
posible. 

- Las cofradías no que
rían dejar la Semana Santa de 
'la mano de Dios', ¿quizás 
por temor a que ocurriera lo 
mismo que en las Navidades 
pasadas, en cuanto a falta de 
organización? 

- No hay que hacer compa
raciones. Lo que sucedió con los 
camellos en la cabalgata de Re
yes le podía haber sucedido a 
cualquiera. La concejala de cul
tura y festejos, si estuviera en un 
tema de Semana Santa, lo haría 

José Macías estuvo allí 

igual de bien y, repito, no creo 
que una cosa tenga que ver con 
la otra. La Semana Santa va asa
lir bien como hasta ahora y lo 
que hay que intentar es superar
se año tras año. Dolores Pérez 
Quirós me ha encargado que si
ga asistiendo a estas reuniones, 
cosa que hago con mucho gusto. 

- ¿No cree que se necesi
ta una continuidad para se
guir encauzando como hasta 
ahora la Semana Santa alca
laína? 

- Aunque todo el mundo sea 
necesario, nadie es imprescindi
ble. En este caso yo no me con
sidero imprescindible, pero es 
una cosa que me gusta y como 
estoy desde su inicio me gusta
ría seguir estando, trabajando y 
colaborando con toaos estos or
ganismos como son las cofradías 
y el propio obispado. 

- No le vemos ninguna in
tención de volver a festejos ... 

- No, a festejos no vuelvo. 
Yo estoy en la comisión y apor
to la poca o mucha experiencia 
que haya adquirido durante es
tos nueve años. Y ahí estamos, 
para lo que me mande la 
comisión. 

En resumen, que la organi
zación de la Semana Santa en 
Alcalá comenzó a caminar con 
el buen ánimo de siempre. 

& de mano de t99! 



~lt-'1'.,...~_ :i_ .: . .•.•. t .'~;!i 

. · .. ;•;qi,;·21f.iitlt~.::.~ .• ~~lii~fikillllÍ1····· 

de 

Te regalamos la opción de equipamiento que elijas. 

Aire Acondicionado ... ABS ... Dirección Asistida ... Asientos de cuero ... o cualquier otra 

opción de equipamiento.* La que más te guste, te la regalamos al comprar tu Reriault Clio, 

Renault 19, Renault 21 , Renault Express o Renault Trafic. 

*Si lo tiene en opción el modelo elegido . •Excepto Caja Automática . 

*No incluidos: Renault 198 y Renault Clio RSi. 

Condiciones excepcionales de financiación. 
•ith .... : .... •.•.t ... ·.·•·• •.·•·•·········•·.·.y.·.·.·•·•·•·.· . ..... J ........ ·.•.• . .-...•.w.w.·•·.·.-·M'H~!.... ....• . •.·•·•·•·•·····.-.·.•.•.: ..•.•.•.•.... ·•·.···•·····•:.._.,,,_, ••.•.•.•. ·.·'-»·•·»·:·•·•·•·•····•·•·•··Jf.... .... •.• .. w ..•• ·.·.•.•.•.·.·•··········""J .. :P .. ·.· ... !J ...•... ,_.,J ...... •.:.:... ...•. I .'::-

Además, en este Gran Mes de Marzo, Renault Financiación tiene cotl.diciones 

muy ventajosas para ti: 12% TAE en financiaciones a 24 meses 

y desde el 10% de entrada. 

Tu coche puede salirte gratis 

Porque, cada semana, se sortea un coche entre 

todos los compradores . Un coche que puede ser 

el tuyo. Sigue los resultados de los sorteos 

a traves de la cadena Ser. 

En el Gran Marzo descubrirás desde las últimas 

novedades de la gama Renault hasta lo que 

tenemos reservado para tí. 

Oferta válida hasta el 31 de Marzo para vehiculos en stock, no acumulable & 

otras ofertas promocionales. Pa.ra más Información ll&m& &I 900 100 500. 116.s de 2.000 inst.alaciones Renault a 111 servicio. Tu Renault con Renault Financiación. RENAUL T reco•iend• lubricante• etr 

@ 
RENAULT AUTOCARPE 

Pº de la Estación, 2 -Tlf. 888 1915 
e.e. El va1 -m. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 
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Elias Díaz, catedrático de Derecho de la Complutense Un aspecto de la mesa de los conferenciantes 

conferencia·Caloquia organizada por el comité ejecutivo local del PSOE: 

«Legitimación de las Instituciones Democráticas» 

«Oue el PSOE muestre perspicacia y ponga empeña 
en sanear la maquinaria», manifestaba el catedrático Elías Díaz 

Bajo el título uLegitimación de las Instituciones Democráticas>>, el Comité Ejecutivo Local del PSOE 
de Alcalá organizó una conferencia-coloquio, que se celebró el pasado 22 de febrero a las 19'30 horas. 
Como ponentes intervinieron Jaime Lissavetzky, consejero de educación y cultura de la CAM; Elías 
Díaz, catedrático de Derecho de la Universidad Complutense, y norencio Campos, alcalde de Alcalá. 

Tras la presentación del ac
to , que corrió a cargo del se
cretario general de la agrupa
ción local del PSOE, Joaquín 
Alvarez, intervino Elías Díaz, 
quien manifestó, tras puntua
lizar el concepto de legitima
ción, que «Se dice que existe 
un riesgo de deslegitimáción 
de la democracia actual , más 
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cualitativa que cuantitativa, 
sobre todo en los jóvenes». En 
opinión de importantes soció
logos, esta deslegitimación se 
debe a que el pueblo tiene la 
creencia de que no participa 
en la toma de decisiones y que 
la participación es muy desi
gual». «Esto viene dado por 
un distanciamiento de la cla-

se política e instituciones, eco
nomía especulativa, redistri
bución injusta de la riqueza y 
falta de participación aumen
tada por los casos de aprove
chamiento y corrupción. Los 
demócratas y socialistas, por 
razones de legitimidad y éti
ca, debemos ser exigentes. El 
tema es muy grave. Uno pue-

de tardar tiempo en descubrir 
que tiene cáncer, pero que el 
PSOE muestre perspicacia y 
ponga empeño en sanear la 
maquinaria» concluyó Díaz. 

ParaJaime Lissavetzky, «la 
crisis de la legitimidad, si la 
hay, reside más en los parti
dos políticos que en las insti
tuciones», destacando que «los 
partidos no pertenecen sólo a 
sus afiliados, sino a toda la so
ciedad, sin olvidar unas señas 
ideológicas» que son las que 
distinguen a un partido de 
otro. Lissavetzky coincidió 
con Elías Díaz al afirmar que 
uno de los males actuales que 
padece la sociedad es la falta 
de participación. «Para ello 
hay que combatir la apatía 
política .dando un impulso éti
co a la actuación de los parti
dos. Seremos más creíbles 
cuanto más nos acerquemos a 
la sociedad». 

Durante su intervención, el 
consejero de Educación y Cul
tura insistió en varias ocasio
nes en un mismo punto: «La 
legitimación se basa en la ca
pacidad de elección y renova
ción de los que ostentan el po
der>>. Para finalizar, Lissa
vetzky apuntó que la honra
dez o la participación son las 
claves que pueden llevarles a 
recuperar la falta de credibi
lidad; «Creo que ése debe ser 
el objetivo a conseguir por los 
socialistas y creo que aún es
tamos a tiempo». 

El último turno de palabra 
fue para Florencio Campos. 
El alcalde señaló «la ingober
nabilidad de las sociedades ca
pitalistas actuales, dado el 
conflicto en el que han entra
do el sistema económico 
-que tiende a disolver la 
sociedad- y el sistema de le
yes sociales -que intenta co
hesionar la sociedad y solu-
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Jaime Lissavezky 
consejero de Cultura 

de la Comunidad de :\Wadrid 

cionar los problemas-. Un 
reflejo de la crisis es la que su
fren los partidos de izquier
das , socialistas y comunistas , 
que en su caída nos han arras
trado a nosotros por defecto 
de funcionamiento parlamen
tario». «Hemos fallado tanto 
en la función como en el fun
cionamiento, principalmente, 
de los partidos», añadió Cam
pos . 

Los fallos en el funciona
miento de los partidos los 
achacó Campos fundamental
mente a la extracción de mi
litantes : «La militancia se ha 
aumentado por razones de 
competitividad electoral. Pa
ra eso se van limando los 
dientes de sierra ideológicos , 
lo que hace que su militancia 
sea más heterogénea y más 
apagada»; el hecho de que los . 
partidos estén siempre en 
campaña electoral, «no hemos 
sabido resolver la forma de fi
nanciación que nos deslegiti
ma en este momento en don
de la crisis nos lleva a tres mi
llones de parados. Tampoco se 
ha resuelto el problema del 
cártel electoral: un proceso 
electoral continuo exige carte
les indiscutibles que mueva a 
adhesiones y eso nos lleva a li
derazgos, lo cual encaja difí
cilmente con una situación 
democrática de participación. 
Los partidos se han converti
do en oligárquicos». 

Florencio Campos concluyó 
con la solución para todos es
tos defectos de los partidos , 
«instrumentos de transforma
ción de la s ociedad»: «Más de
mocracia. Inventar nuevas 
formas de participación de
mocrática para conseguir la 
legitimidad», es d ecir el a p o 
yo popular. 

PUERTA de Madrid 

MOTOR DE 1.600 ce. 
74 CV DE POTENCIA 

AIRE ACONDICIONADO 
OPCIONAL 

TRACCIÓN VARIABLE 
A DOS O 

CUATRO RUEDAS 

FAROS HALÓGE OS 
INTEGRADOS EN CARROCERIA 

REPOSACABEZAS 
DELANTEROS 

SISTEMA DE CALEFACCIÓN 
Y VENTILACIÓN CON 
CINCO MODALIDADES 

INDICADOR DE 
TRACCIÓN A LAS 

CUATRO RUEDAS (4WD) 

DIRECCION 
ASISTIDA 

CIERRE 
CENTRALIZADO 

SISTEMA DE APERTURA 
INTERIOR DEL DEPÓSITO 

DE COMBUSTIBLE 

ASIENTOS DELANTEROS 
RECLINABLES Y D_ESLIZABLES 

ASIENTOS TRASEROS RECLINABLES 
Y PLEGABLES INDIVIDUALMENTE . 

LIMPIAPARABRISAS SEMIOCUL TOS 
CO 3 VELOCIDADES 

VOLANTE REGULABLE 
EN ALTURA 

MOQUETA EN TODO 
EL HABITÁCULO 

CRISTALES TINTADOS 

TESTIGO ACÚSTICO 
DE LUCES ENCENDIDAS 

ELEVALU AS 
ELÉCTRICO 

FRE OS DE DISCO DELANTEROS 
Y DE TAMBORES TRASEROS 

SUSPE SIÓN DELANTERA 
INDEPENDIENTE CON 
AMORTIGUADORES 

MACPHERSON 

POR 
1.775.000* Ptas. 

TE DAMOS 

Tono LUJO 

DE DETALLES 
SISTEMA DE RUEDA LIBRE 
(OPCIONAL-A UTOMÁTTCA l 

LUCES DOBLES 
PARA LECTURA DE MAPAS 

LUNETA TÉRMICA 
TRASERA 

LUZ DE CABINA 
CON 3 POSICIONES 

BANDEJA CENTRAL 
PORTAOBJETOS 

RETROVISORES 
ELÉCTRICOS 

Cl TURONES DE SEGURIDAD 
DELANTEROS Y TRASEROS 

RELOJ DIGITAL 

TRES 
PUERTAS 

Si no te quieres privar de nada. sube al Suzuki 
Vitara 

• Precio final, inclu ido tran•portc , 
~~ S.A IVA, Impuesto de Crrcubci6n. 

$SUZUKI~ 
......,A111-----------------------------s....-.--l'KJYIJR - Oferta válida del l al 31 mano 1993 

. s .a.. para vehículo• en 1tóck. C OC HES PARA VIVIR MEJOR 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km . .31.600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf. : 888 49 11 

Perfecta combinación 
de Salud, Estética... y Seguridad 
Dr. F. J. Calvo, Médico Estomatólogo, miembro activo de la Sociedad 

Española de Implantes (S.E.I.) y de la European Union Of Clinicians in 
- lmplant Dentistry (E.U.C.I.D.) 

CONSULTE A: 

·cLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, ,o a ,. y ,&·:so a 20·00-

c 1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf. : 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Elaborado por iniciativa de los concejales de IU 

El vídeo del agua salta el Torote 
y la venta de Meco 

Aparte de las veinte proyecciones que ya ha conseguido realizar 
Izquierda Unida en colegios de EGB, centros de enseñanzas medias, 
clubes de pensionistas y jubilados, casas regionales y asociaciones 
de vecinos, éste se está pasando en Guadalajara, Azqueca de He
nares, Torrejón de Ardoz y Leganés. 

Según los cálculos que ha
ceJoaquín Arias , coordinador 
de esta campaña, a los pases 
de este vídeo han asistido 
unas 1.500 personas, aunque 
al quedarse copia en los cen
tros docentes para que luego 
lo pueda ver el resto de los es
colares, la audiencia de éste 
en Alcalá puede estar ya por 
encima de los 5. 000 «telespec
tadores». 

Si se tiene en cuenta la di
fusión y buena acogida que es
tá recibiendo en otras locali
dades, sobre todo de la pro
vincia de Guadalajara, a fina
les de curso, con 1.500 pases, 
podrían haberlo visto, según 
cálculos de Arias, unas 
100.000 personas, un 75 por 
ciento de ellas alumnos y pro
fesores y el 25 por ciento res
tante ciudadanos en general. 

El concejal de IU nos ma
nifiesta que esta campaña es 
de lo más agradable que ha 
hecho en su vida, y lo más im
portante en su corta andadu-

Es el triunfo de una unión perfecta. El instinto 

competitivo de ALFA ROMEO, junto a la 

tecnología del más alto nivel han dado como 

resultado un a utomóvil que ha superado 

todas las previsiones: el ALFA 155. 

garantía•, del auténtico placer de conducir. 

Así es el ALFA 155.:lnstinto y tecnología. 

Es la Únión de un instinto mós seguro, más 

fuerte, con los últimos ava nces tecnológicos: 

motores de 6 cilindros en V, Turbo 16V y de 

doble encend ido (Twin Spark), gest ión 

e lectró cii ca , con tro l e lectrón ico de la 

suspensión, tracción integral permanente 

(Quadrifag lio 4 ), d ira"cc ión as istida de 

du reza va ri able (HRS ), ABS de última 

ge ne ra c¡ión, cl imati zador au tomó ti co, 

habitócul o con a lta capac idad de 

protección. 
Todo ello para disfrutor, con dos añas de 

. ""' "°""" d. ... Conco>ionariol. ... """ d. ,,..,..., ............ más .. 

segundo año ele~ lmi'""" condkK>na que lo pontto 

cOt1troctuol o hollo 70.000 Kms.). Ademin, doJ años gratis de AifA 

CONrN:l~ .. c:...-.¡. 

VHSION ALFA 155 P.V.P. 

1.1 T.S. 129 CV 2. 194.000 
1.1 T.S. " l" 129 CV 2.500.000 
2.0 T.S. 143 CV 2.650.000 
2.5 V6 166 CV 3.495.000 
Q4 190 CV 4 .200.000 

ALFA: LA PASION DE CdNDUCIR. 

Infórmate en tu concesionario: 

ra como concejal del ayunta
miento de Alcalá. Según él, 
donde más cala el vídeo es en 
los centros docentes, que es 
adonde va fundamentalmen
te dirigido, y muy especial
mente a los alumnos de segun
da etapa de EGB y de ense
ñanzas medias: «Se nota entre 
los escolares una gran con
ciencia ecológica y una apues
ta por el respeto a la natura
leza y al medio ambiente». 

«Las presas no les gustan 
mucho -dice Joaquín 
Arias-, les interesa la depu
ración de las aguas y el Ph». 
Y, claro, Joaquín, medio en 
serio medio en broma, saca 
sus consecuencias políticas de 
todo esto: «Los partidos eco
logistas son los que tendrán 
mejor el futuro. Se adivina en 
la población juvenil que los 
partidos clásicos tienen los 
años contados». 

caravana de ayuda 
humanitaria a Bosnia 

La concejalía de Participa
ción Ciudadana del ayunta
miento de Alcalá está organi
zando una caravana de ayuda 
humanitaria a Bosnia junto a 
otros ayuntamientos de la co
munidad de Madrid . 

El objetivo de esta carava
na es recoger alimentos preco
cinados (que no contengan 
cerdo), mantas, leche, jabón, 
etcétera, para hacerlos llegar 
a la martirizada población 
bosnia. 

La concejalía de Participa
ción Ciudadana ruega la cola
boración con esta campaña, 
bien sea donando productos 
similares a los que se han ci
tado, o en dinero para elabo
rar un cartel informativo di
rigido a todos los vecinos del 
municipio, en el que se haría 

COllCECllR 
........... constar la participación de la 
.. empresa colaboradora. El te-

ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 • 882 25 43 / 4 :·: TORREJON: Avda. Castilla 12 • Tlf.: 676 88 11 
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léfono de contacto, para quien 
pueda estar interesado, es el 
888 33 00 (Ext. 446). 
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Hoja de caridad de Cáritas Diocesana 

Nuestros servicios 
siguen siendo necesarios 

La sociedad moderna segrega marginación y sufrimiento, 
que luego con frecuencia ignora y olvida. Los nuevos pobres 
de la sociedad moderna: ancianos solitarios, enfermos termi
nales, niños sin familia, madres abandonadas, delincuentes, 
drogadictos, alcohólicos, fammas sin trabajo y tantos otros ... 
esperan de nosotros una respuesta comprensiva, misericordio
sa y liberadora. Cáritas te ofrece hoy la oportunidad de con
tribuir a la solución de alguna de las siguientes peticiones. 

«Cuanto quisiéreis que os hagan a vosotros 
los hombres, hacédselo vosotros a ellos, 

porque ésta es la Ley y los Profetas» 

1.356.- Matrimonio con tres 
hijos en edad escolar. Viven 
en piso alquilado del que los 
quieren echar. Se le facilita 
alimentación desde la parro
quia. 

5.108.- Matrimonio con dos 
hijos. Sin recursos económi
cos. Cabeza de familia en li
bertad condicional. Esperan 
al cobro del subsidio de de
sempleo. Viven en piso alqui
lado. 

10.463.- Matrimonio e hijo. 
Cabeza de familia VIH posi
tivo en tratamiento de desha
bituación. Recursos económi
cos muy bajos. Deben cuatro 
meses de alquiler, luz y agua. 

2.109.- Matrimonio y dos 
hijos en edad escolar. Cabeza 
de familia padece hernia dis
cal. Trabajó sin estar dado de 
alta por la empresa. No per
cibe subsidio del INEM. Vi
ven en piso alquilado. 

9.463.- Matrimonio y cuatro 
hijos . Sin recursos económi
cos por estar en paro. Amena
zados de desahucio por deber 
tres meses de alquiler. 

5.464.- Familia de cin co 
miembros. Mujer, tres hijos y 
un pariente. La cabeza de fa
milia se encuentra en estado 
depresivo, está en tratamien
to psiquiátrico. Deudas deri-

vadas de un préstamo del pi
so. 

2.465.- Familia de cuatro 
miembros, la cabeza de fami
lia y tres hijos. Situación de 
pobreza extrema. Busca tra
bajo pero sin resultados . De
be tres meses de alquiler y la 
han amenazado con rescindir 
el contrato. 

8.463.- Familia de cuatro 
miembros con dos hijos me
nores. Sin recursos económi
cos. Viven en un piso del que 
deben la hipoteca, comunidad 
y contribución. 

2.356.- Matrimonio y un hi
jo menor, la mujer está emba
razada de siete meses. Viven 
en piso alquilado y no tienen 
recursos . Esperan recibir la 
prestación de paro. 

4.107.- Familia de cuatro 
miembros. La cabeza de fami
lia y tres hijos . Trabaja en ca
fetería con sueldo mínimo. 
Viven en piso alquilado. 

Los donativos pueden ha
cerse en CARITAS DIOCE
SANA, o ingresando en las 
cuentas de BBV Of. 1.024 
c/21003 ó Caja de Madrid, Of. 
1.259 c/ 6000377660 

~ Talleres 
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ACUSTIN CI' 
REPARACION GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 
• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km 32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCALA DE HENARES 

Abierto el plazo de inscripción en el curso: 

HOJA DE CALCULO 

LOTUS 1·2·3 
a celebrar 

del 12 al :so de abril 
en horario de 19'30 a 22 horas 

Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Vlctarla, nº I • Telf.: 889 22 7& • 28802 Aladá de Henares· llADRID 

QDIADOIMS Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VEHICULOS 

.AH.AD 0 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave_33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.J7G.• Pms. Hv• v TRANSPORTE 1•cLu1nos> 
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El ministro Borrell, la presidenta de RENFE, el presidente de 

la CAM, el delegado del Gobierno y alcaldes del corredor del 

Henares inauguraron el desdoblamiento de la vía férrea 

Los as.ooa viajeros que utilizan esta línea al día contarán 
con una frecuencia de trenes cada cinco minutos 

La estación de RENFE en Alcalá vistió sus mejores galas e hizo bueno el cante de 'con la cara lavada y 

recien peiná'. Todo ello para recibir al ministro de Obras Públicas y Transportes, José Borrell; al delegado 
del gobiemo en Madrid, Miguel Solans; al presidente de la Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina; a la 

presidenta de RENFE, Mercé Sala, y al consejero de Transportes de la Comunidad de Madrid, Julián Reven
ga. Todos ellos llegaron en tren desde Madrid Atocha para proceder a la inauguración de la tercera y cuarta 

vías entre San Femando y Alcalá. En la estación complutense esperaban a los altos dignatarios, seguidos 
de un grupo de periOdistas, los alcaldes de Coslada, San Femando, Torrejón y Alcalá. 

El tren de la inauguración 
hizo su entrada en la estación 
complutense poco después de 
las once de la mañana. En el 
andén esperaban los alcaldes 

de Alcalá, Florencio Campos, 
de Coslada, José Huelamo, y 
de San Fernando, José Enri
que Piñas. Posteriormente se 
incorporó el alcalde de Torre-

jón, José Pina Fernández. 
Con ellos se completó la lista 
de máximas autoridades mu
nicipales del corredor del He
nares, la comarca principal 

De izquierda a derecha: Miguel Soláns, delegado del Gobiemo; Joaquín Leguina, presidente del gobierno regional; 

José Borrell, ministro de Obras Páblleas; norencio Campos, alcalde de Alcalá; y Mercé Sala, presidenta de RENFE. 

6 de muzo de 1993 

beneficiaria de la instalación 
de la tercera y cuarta vías. 

El resto de autoridades lle
gó en el tren con decenas de 
periodistas que cubrieron el 
acto. Tras los saludos de rigor 
y un paseo por la limpísima 
estación alcalaína, en la que 
nos consta que estuvo hasta 
una inspectora de limpieza 
para tener el complejo ferro
viario como los chorros del 
oro para la visita del ministro 
y de la directora de la compa
ñía ferroviaria, la comitiva se 
dirigió al hotel Laredo, don
de se celebró un desayuno de 
trabajo. Antes, el ministro de 
Obras Públicas y Transpor
tes, José Borrell, estuvo vien
do la oficina de circulación de 
la estación alcalaína, lugar al 
que no tuvo acceso todo el 
grueso de la comitiva por sus 
reducidas dimensiones. 

El alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos, le mostró al 
ministro el aparcamiento y le 
cursó la petición de ampliar
lo a cuatro plantas , dos sub
terráneas, una superficial y 
otra elevada. José Borrell se 
mostró receptivo a la idea. 

Tras una corta reunión de 
trabajo, los protagonistas del 
evento dieron una conferencia 
de prensa en la que sólo inter
vino el ministro de Obras Pú
blicas y Transportes. 

La tercera y cuarta vías en
tre San Fernando y Alcalá 
permiten que dos de ellas se 
dediquen a los trenes de lar
go recorrido y dos exclusivas , 
al tráfico de cercanías. Con 
ello, los 85.000 viajeros que 
utilizan esta línea al día po
drán contar con una frecuen
cia de trenes con intervalos 
inferiores a cinco minutos , 
que podrán incluso ser meno
res. El uso exclusivo de dos 
vías para cercanías está garan
tizado desde la estación de 
Atocha hasta Alcalá y permi
te, con el mayor número de 
trenes que recorrerán la línea, 
la mejora de la puntualidad 
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y la fiabilidad de los trenes de 
cercanías . 

El presupuesto de las inver
siones ha sido de 8.793 millo
nes de pesetas. Las obras más 
significativas han sido la re
forma de las estaciones de San 
Fernando, Torrejón y Alcalá, 
con la excepción de los edifi
cios, que están incluidos en 
los planes de la Comunidad de 
Madrid, que también ha des
tinado una inversión a este 
desdoblamiento de las vías. 
También se ha construido la 
estación de mercancías de To
rrejón, se han duplicado los 
puentes sobre los ríosjarama 
y Torote y se ha construido un 
paso superior en Alcalá y otro 
inferior bajo la carretera na
cional 11. 

De la misma forma, se han 
ampliado las subestaciones 
eléctricas para dar respuesta 
al aumento de potencias debi
da tanto a las nuevas locomo
toras, como al aumento del 
tráfico. También se ha valla
do toda la traza, suprimiendo 
los pasos viciosos existentes 
sobre la vía. El trazado está 
diseñado para una velocidad 
comercial de 160 kilómetros 
por hora, siendo la máxima 
admisible de 200 kilómetros 

. por hora. 

Inversión pequeña 
por comparación con las 
grandes inversiones 
ferro viarias 

El ministro de Obras Públi
cas y Transportes explicó que 
el volumen de las inversiones 
se acerca a los nueve mil mi
llones de pesetas: «Están fi
nanciadas en parte por la Co
munidad de Madrid, que ha 
aportado una parte significa
tiva del coste de las estaciones. 
Esto, comparado con las gran
des inversiones ferroviarias 
que el país ha hecho en 1992, 
es una inversión pequeña. Pe
ro tiene una gran importancia 

PUERTAS de Madrid 

simbólica y justifica la presen
cia de los responsables del mi
nisterio que trata de simboli
zar lo que las cercanías ferro
viarias son en la estrategia de 
transportes del país». 

El ministro explicó que el 
desdoblamiento de las vías ha
rá pasar de 16 trenes en las 
horas puntas actuales, a 24 
trenes, doce en cada sentido: 
«Esto supondrá un incremen
to de la oferta del 50 por cien
to. Esto significa poder trans
portar 40.000 pasajeros por 
hora. Las cercanías ferrovia
rias son prioritarias en las in
versiones del ministerio y lo 
van a seguir siendo. Los re
cursos adicionales que poda
mos tener, tendremos que ca
nalizarlos de forma priorita
ria a las vías de cercanías , 
para permitir poner en explo
tación las nuevas unidades 
que RENFE ha comprado. En 
ellas hemos invertido 110.000 
millones de pesetas , mucho 

más que lo que han costado los 
trenes de Alta Velocidad». 

Más de un millón 
de pasajeros diarios 

Según datos del ministro de 
Obras Públicas , en 1993 uti
lizarán los trenes de cercanías 
en España más de un millón 
de pasajeros diarios: «En las 
cercanías de Madrid hemos 
superado ya los 600.000 pasa
jeros , lo cual demuestra el 
enorme salto que hemos rea
lizado en poco tiempo por 
satisfacer una demanda que 
representa una exigencia 
cotidiana para los cientos de 
miles de personas que se des
plazan desde Madrid a la pe
riferia y desde la periferia a 
Madrid». 

Borrell aseguró que en tres 
años las cercanías de Madrid 
han duplicado el número de 
pasajeros: «No es suficiente ; 
hay que seguir invirtiendo en 

la red, pero no debemos mi
nusvalorar lo que significa el 
haber multiplicado por dos el 
número de madrileños que 
utilizan el tren de cercanías». 

El minist ro manifestó tam
bién que existe un aumento de 
la evaluación de la calidad 
percibida por el viajero con 
respecto a las cercanías ferro
viarias de Madrid. En una es
cala de O a 10, una encuesta 
de diciembre de 1989 revela
ba que la valoración era' de 
4 ' 5, mientras que en diciem
bre de 1992 ha subido hasta 
el 6 ' 32: «Estamos raspando el 
notable. En todo caso , apro
bamos con holgura». 

En el corredor del Henares 
se ha producido, en los últi
mos años, un fuerte incremen
to de la demanda de cerca
nías , que ha pasado de los 
54 .259 viajeros· en el día me
dio laborable de 1989 a los 
99. 354 v iajeros en el día me
d io laborable de 1992. 
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Le invita:rnos 
a p_robar la fuerza 

Y- la belleza. 
A partir del 3 de marzo, tenemos el pla
cer de invitarle a conocer y probar un 
coche revolucionario, capaz de satisfacer 
·al conductor más exigente: el Mondeo. 

Estamos seguros de que conocerlo será 
fascinante para usted. 
No se pierda su estreno. La belleza y Ja 
fuerza interior le están esperando. 

CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 ~Alcalá de Henares 

Avenida de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 -. 677 74 77 - Torrejón de Ardoz 



Si no hay entendimiento, habrá nuevos paros los días 9 y t& de mano 

Las t.J2J trabajadores de Roca pararan masivamente 
Las düerencias en la negociación del convenio colectivo han hecho a los trabajadores de la empresa 

Roca, en las cuatro factorías que esta tiene en España, convocar tres jornadas de paro que han tenido 
UD seguimiento total por parte de los empleados en la primera jornada, celebrada el día 3 de marzo. 
A excepción de los 77 trabajadores que se comprometieron en la negociación a asumir los servicios 
mínimos decretados, los 1.323 empleados que la factoría tiene en Alcalá, la mayor fábrica que hay en 
la ciudad complutense, secundaron masivamente el paro de 24 horas. El siguiente paro ocurrirá, si no 
se llega a UD entendimiento en las negociaciones, el día 9 de marzo. La tercera y última jomada ten
dria lugar el día 16. El paro del día 3 transcurrió con total normalidad y sin incidentes. La nieve que 
cayó sobre Alcalá en la madrugada de ese día recibió a los trabajadores del tumo de mañana concen
trados en la puerta de la factoría. 

Un miembro del comité de 
empresa de Roca y de la comi
sión negociadora, Félix Blanco, 
señaló a PUERTA DE MADRID 
que no existe un acuerdo entre la 
empresa y la representación sin
dical de los trabajadores en el 
marco de la negociación colecti
va: «La empresa nos está ofre
ciendo un 4'5 por ciento de su
bida salarial y nosotros pedimos 
un 6'25 por ciento». 

Pero dentro del capítulo eco
nómico existen aun más discre
pancias. Según Félix Blanco, «la 
empresa no quiere acoplar la su
bida a la antigüedad; quiere de
jarla congelada y nosotros no en
tramos por ahÍ». El representan
te sindical señaló también que la 
empresa ha ofrecido una fórmu
la de revisión «que nos lleva a 
perder al final de año un punto 
del valor adquisitivo porque es a 

partir del IPC real más un pun
to cuando empezaría a tener 
efecto la revisión». 

Otros desacuerdos están loca
lizados en la cuestión social y en 
la movilidad: «Lo social brilla 
por su ausencia en Roca. Los tra
bajadores no tenemos derecho a 
los puntos sociales. Por ejemplo, 
en la Incapacidad Laboral Tran
sitoria estamos cobrando un 60 
por ciento del salario en los pri-

Félix Blanco 

meros veinte días y un 7 5 por 
ciento a continuación. Con la 
movilidad de un puesto de traba
jo a otro se llegan a perder cifras 
que pueden situarse en las trein
ta y cuarenta mil pesetas men
suales». La empresa Roca tiene 
sus oficinas centrales en Barce
lona y factorías en Alcalá, Sevi
lla, Gavá, Viladecans y Sabadell. 
En todos estos centros el paro fue 
generalizado. 

Con sus 1.323 trabajadores, la 
empresa es la mayor que hay en 
la ciudad complutense y se en
cuentra alejada de la desindus
trialización y la pérdida progre
siva de puestos de trabajo que se 
vive en el corredor del Henares: 
«La misma empresa no lo niega; 
en el último ejercicio declaró 
unos beneficios de más de 3.000 
millones. En la mesa de negocia
ción, la empresa ha dicho que las 
previsiones y cálculos que tiene 
previstos y casi seguros, es de 
unos beneficios similares a los 
que tuvo el año pasado. Aquí no 
se ha planteado ningún tipo de 
regulación de empleo, sino todo 
lo contrario. Uno de los capítu
los de negociación del convenio 
nos ofrecía hacer fijos a 40 de los 
trabajadores eventuales este año 
y 40 para el próximo año». 

El frío de la mañana invitaba a tomar UD café calentito, y la hoguera tampoco venía mal para luchar contra la primera nevada del año. 
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Rosalía Rodríguez denuncia la situación de 

los ancianos en la residencia de la CAM 

«En esta residencia hay 140 personas 
que no pueden valerse por sí mismas» 

La presidenta comarcal del Partido Popular y concejala por este 
partido en el ayuntamiento de Alcalá reveló a PUERTA DE MADRID 
que ha denunciado en la comisión de Salud y Bienestar Social del 
ayuntamiento de Alcalá la situación de las aproximadamente 140 per

sonas que no pueden valerse por sí mismas y que habitan en la resi
dencia de ancianos de la Comunidad de Madrid'. Con 15 auxiliares 
y dos .ATS para atender a estas personas, J..- libranzas y los propios 
tumos dejan a estos ancianos prácticamente desatendidos aun a pe

sar de los esfuerzos desarrollados por el escaso personal existente. 

«Es una pena», aseguró Rosa
lía Rodríguez del Río, que aña
dió que «esta es la realidad del 
INSERSO. El PSOE nos mues
tra en la televisión a las personas 
mayores bañándose en la playa, 
pasándoselo bien, los bailecitos, 
las fiestecitas. Todo esto nos pa
rece fenomenal; lo que no nos pa
rece tan estupendo es la cara 
oculta del INSERSO, lo que se 
esconde detrás de la tercera 
edad». 

den mover de la cama. Si vota
sen, seguro que se preocuparían 
más de ellas», declaró Rosalía 
Rodríguez del Río que pregunta
da sobre a quien se refiere cuan
do dice lo de subvenciones para 
asociaciones inservibles, contestó 
que «yo todavía no sé que hace 
en Alcalá la asociación Informa
cu. Respeto mucho a las asocia
ciones de Consumidores y Usua
rios pero no entiendo el papel 
que hace Informacu en Alcalá. 
Resulta que la responsable de es
ta asociación, Concepción Egui
luz parece que la ha tomado con
migo, como si no tuviera otras 
cosas mejores que hacer. Si ver
daderamente defiende a los con
suuridores, lo que tendría que 
hacer es defender a estas perso
nas de la residencia, o a los in
digentes, que ni siquiera tienen 
un lugar donde dormir». Rosalía 

Rodríguez añadió que «el proble
ma de esta señora es que quiere 
hacer política sin estar en la po
lítica. Y o la diría que lo que tie
ne que hacer es presentarse a las 
próximas elecciones en la candi
datura del PSOE si es que lo que 
quiere es hacer política. Es muy 
lamentable que por un mísero 
cheque de 10.000 pesetas que le 
dan de vez en cuando, esta seño
ra no haga más que atacarme a 
mí por defender los intereses de 
los ciudadanos, los más débiles y 
los menos débiles». 

.Albergue 
Por otra parte, el Partido Po

pular va a volver a presentar al 
pleno de la corporación munici
pal alcalaína la propuesta de 
construcción de un albergue pa
ra indigentes. Esta propuesta ya 

ha sido presentada en varias oca
siones por el grupo popular, sien
do desestimada por el grupo so
cialista y por IU. 

Rosalía Rodríguez aseguró que 
«vamos a ver si se les conmueve 
el corazón a los socialistas y a los 
comunistas. Esta vez lo vamos a 
presentar basta con planos, a ver 
si se sensibilizan. Seguiremos in
sistiendo a pesar de que IU y 
PSOE nos digan que no. Yo les 
preguntaría que si ellos han po
dido dormir agusto estas noches 
que ha hecho tantísimo frío. Les 
debería remorder la conciencia 
después de haber votado en con
tra varias veces de nuestra pro
puesta. Y o no he podido dormir 
agusto pensando que había gen
te durmiendo en la calle. Me 
consta que hay alguien durmien
do junto a la parroquia de San
tiago». 

Rosalía Rodríguez del Río ma
nifestó que «desde el PP quere
mos que la gente sepa que en la 
residencia de ancianos de la 
CAM hay 140 personas que no 
pueden valerse por sí mismas y 
es una vergüenza que para su 
atención sólo haya quince auxi
liares y dos ATS. Contando con 
que este personal tiene que li
brar, realmente son nueve per
sonas para atender diariamente 
a estas 140 personas». . 

convocada por comisiones Obreras y UGT para el t4 de mano 
La presidenta comarcal del PP 

agregó que el personal termina 
destrozado: «Nos consta que 
quieren cumplir con su obliga
ción y que se multiplican, pero 
por mucho esfuerzo que desarro
llan no dan abasto. Esto es inhu
mano para el personal y para los 
ancianos. De hecho, nos consta 
que hay auxiliares que están in
cluso traumatizadas, obsesiona
das porque quieren pero no pue
den». Rosalía Rodríguez señaló 
que otro problema existente en la 
residencia de ancianos es que du
rante los fines de semana no hay 
médico: «Son personas de avan
zada edad que tienen en muchos 
casos una salud muy delicada. 
Esto es una barbaridad». 

«Y o les preguntaría a los seño
res socialistas qué ocurre con 
tanta subvención que sale de la 
CAM para tanta asociación in
servible. ¿No sería mejor aumen
tar la plantilla para esta necesi
dad que subvencionar tantas 
chorradas como se subvencio
nan?», dijo la presidenta comar
cal del PP. 

«El problema es que estas per
sonas no votan porque no se pue-

s de mano de 1991 

Manifestación «por la industria y el empleo» 
Comisiones Obreras y UGT han convocado a nivel comarcal una manifestación concentración que 

lleva por lema 'por la industria y el empleo' y que se celebrará en Alcalá el día 14 de marzo. Esta movi
lización, según los responsables comarcales de los dos sindicatos, pretende dar una respuesta, no sólo 
de los trabajadores, sino de la sociedad, a la precaria situación económica que atraviesa el corredor 
del Henares, cuya tasa de desempleo se sitúa en un Zl '81 por ciento y está muy por encima de la tasa 
regional, situada en un 18'2 por ciento. 

La situación más grave es la 
de Alcalá, que con una pobla
ción activa de 55 .000 perso
nas tiene 12.623 parados, lo 
que supone un porcentaje de 

·paro del 22'95 por ciento. De 
las 115.000 personas que for
man la población activa del 
corredor del Henares, 25.077 
están en paro, lo cual supone 
una cifra muy preocupante 
para Comisiones Obreras y 
UGT. 

La exigencia de CC.00. y 
UGT como reivindicación pa
ra el día 14 de marzo es de que 
se produzca un cambio de la 
actual política económica del 
gobierno, la puesta en marcha 
de una política industrial 
orientada a la creación de em
pleo, mediante las partidas 

presupuestarias necesarias y 
facilitando infraestructuras 
que hagan atractivas las nue
vas inversiones, una adecua
da distribución de esas inver
siones que propicie un desa
rrollo armónico entre las dis
tintas comarcas de nuestra re
gión, la inmediata puesta en 
marcha de las políticas que re
coge el acuerdo por la indus
tria y el empleo negociado con 
los sindicatos en la Comuni
dad de Madrid y la reducción 
del desempleo y la precarie
dad. Los sindicatos hacen una 
llamada a empresarios y 
ayuntamientos para la crea
ción de reuniones de trabajo 
en las que analizar el proble
ma de la zona y buscar solu
ciones concretas. 

La manifestación, que se 
presentó en conferencia de 
prensa el miércoles, se inicia
rá en la plaza de los Santos Ni
ños a las doce del domingo 14 
de marzo. Discurrirá por la 
calle Mayor hasta la plaza de 
Cervantes. Desde el quiosco 
de la música intervendrán los 
secretarios regionales de 
CC.00. y UGT, Rodolfo Be
nito y José Luis Daza. 

~ centro LOgopeclia 
fl Psicopedagagía 

Diagnóstico - Tratamiento 
Alcalá de Henares 

Avda. Virgen del Val, Nº 7, 1° C 

Tlf.: 880 94 32 
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Los bomberos acordonaron la zona el lunes 

El antiguo colegio de Escuelas 
Pías amenaza con derrumbarse 
El edificio muestra enormes grietas en 
las paredes laterales 

El antiguo edificio del colegio de los escolapios, sito en la calle Fe
rraz, muestra unas alarmantes grietas en los laterales que hacen temer 
que un día de estos dé con sus ladrillos en el suelo. Los vecinos de la 
zona, alarmados al ver las grietas más pronunciadas de lo habitual, avi
saron el pasado 1 de marzo a la policía municipal, y también a PUERTA 
DE MADRID, expresando su preocupación por el estado del edificio. 

Inmediatamente después de 
recibir la llamada de los veci
nos, la policía municipal avisó 
a los bomberos, una dotación 
de los cuales se personó en la ca
lle Ferraz comprobando 'in si
tu' el riesgo de derrumbamien
to del viejo edificio, abandona
do hace ya 20 años. El técnico 
municipal fue consultado por 
los bomberos y dio el consejo de 
no tocar el edificio, ya que de 
lo contrario, amenazaba inmi
nente peligro de desplome del 
muro de la fachada. Así que los 
bomberos atendieron este con
sejo y optaron por acordonar la 
zona en previsión de posibles 
incidentes. Reporteros de 
PUERTA DE MADRID pudie-

ron comprobar el ruinoso esta
do del edificio por dentro, tal 
y como se observa en las foto
grafías tomadas esa misma tar
de. Muchos techos están de
rruidos, los cristales hace tiem
po que desaparecieron a pedra
das y el patio -refugio de dro
gadictos en · épocas más 
cálidas- está infectado de je
ringuillas. 

Según informaciones recaba
das por este semanario, el edi
ficio es de propiedad municipal 
y, aunque hace algunos años se 
estudió la posibilidad de de
rruirlo, la demolición todavía 
no se ha llevado a cabo. Mien
tras, el edificio sigue en pie , 
hundiéndose por su cuenta. 

concluyen el lunes a de marzo 
Buena participación en las VI Jornadas de la Mujer 

SE VENDE 

PISO 
ZONA PASEO DE LOS CURAS 

• 88 m/2 • 3 dormitorios 
• 1 baño • Calefacción 

individual • Cocina amueblada 
• Puertas de madera de roble 

• V cotanas de aluminio 

!.\.< 1U'\11 l'llU 10 

Información: 

~ 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 / 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 
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Durante toda esta semana se han venido desarrollando las conferencias y coloquios que configuran el pro
grama de las VI Jornadas que con motivo del Día lntemacional de la Mujer se organizan en Alcalá. El fin 
de semana se ha reservado para los actos lúdicos, como teatro, carreras deportivas o actuaciones musicales. 

Las VI Jornadas de la Mujer que 
han contado en esta edición con una 
importante afluencia de público_ se 
clausurarán el próximo lunes 8 de 
marzo, acto en el que intervendrán 
Lola Pérez Quirós, concejala de cul
tura; Mª Luisa Alvarez Durante, di
rectora general de mujer de la CAM; 
y Florencio Campos, alcalde de la 
ciudad. Como colofón a estas jorna
das, Pedro A. Fqentes presentará el 
libro «Mujer, Lenguaje y Sociedad. 
Estereotipos de Género en Ingles y 

en Español>., título ganador del 1 
Premio de Investigación María Isi
dra de Guzmán '. También se entre
garán los premios correspondientes 
al Concurso de Cuentos Infantiles 
No Sexistas y al Concurso de Foto
grafía '8 de Marzo'. 

Para finalizar se ofrecerá un vino 
a cargo de las mujeres del Curso de 
Cocina lndustnal que organiza el 
Centró Asesor de la Mujer. 

Los actos para este fin de semana 
son los siguientes: Actuación de Cha-

ro Centenera, hoy viernes a las 19'00 
horas en el Teatro Salón Cervantes; 
'Asalto a una ciudad' del Teatro 
Corsario, el sábado 6 de marzo, a las 
19'00 y a las 22 '00 horas; 'Yo amo 
a Shirley V alentine', obra de teatro 
protagonizada por Esperanza Roy, 
el domingo 7 y el lunes 8 de marzo 
a las 19,00 horas. También se cele
brará una carrera el domingo 7, con 
salida a las 11 '00 de la mañana de 
la Ciudad Deportiva, bajo el lema 
«Una milla más hacia la igualdad». 
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El OADE presentó un documento de estudio para el desarrollo 

económico de la comaRa 
arrollo Económico y Fomen
to del Empleo, del ayunta
miento de Alcalá, Pablo Gon
zález, el documento base lo ha 
elaborado el propio OADE 
con la participación de los 
agentes sociales que lo inte
gran, es decir, la patronal, los 
sindicatos y la comunidad 
autónoma. 

Reunión de alcaldes en el ayuntamiento de Alcalá 
Con el objetivo de lograr un desarrollo armónico de la comarca complutense, los alcaldes de varios 

municipios de la zona iniciaron sus contactos para estudiar un documento elaborado por el Organismo 
Autónomo de Desarrollo Económico y Fomento del Empleo (OADE) que establece diversas direcciones 
de trabajo para conseguir ese desarrollo. La reunión se celebró el día 3 de marzo en el ayuntamiento 
de Alcalá y en ella estuvieron presentes el alcalde de Alcalá, norencio Campos; el de Villalbilla, Jesús 
Soto; el de Daganzo, Emilio Valladar; el de Corpa, Félix Barranco y el de Camarma de Esteruelas, Luis 
Gregorio Díaz. También estuvo el primer teniente de alcalde de Meco, Pedro César de la Vega. 

Este documento recoge un 
análisis de la situación econó
mica de la zona planteando 
cuatro áreas de trabajo: el de
sarrollo industrial de nuevas 
tecnologías y medio ambien
te, el sector de servicios, la 
formación por el empleo y los 
equipamientos e infraestruc
turas. ·· 

Según el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, este plan 
tiende a potenciar la actividad 
económica «y a superar las di
ficultades por las que la acti
vidad económica está atrave
sando». Florencio Campos es
tuvo acompañado del conce
jal de Desarrollo Económico y 

Fomento del Empleo, Pablo 
González, y del gerente del 
OADE, Juan Antonio Pérez. 
Este último organismo ha si
do el autor de un estudio pre
sentado el propio 3 de marzo 
a los alcaldes de las localida
des que pertenecen a la co
marca. Estos, tendrán ocasión 

Pastelería Honrubia, S.L. 
NECESITA 

PERSONAS ESPECIALIZADAS 
EN VENTA DE HELADOS 
CON SUELDO Y COMISION 

Contrato de 6 meses 
Teléfono: 669 53 17 

A partir 7 tarde (Sr. Fernández) 

CONSULTA MEDICA 

ESTETIFORM 
FLACIDEZ *CELULITIS 
OBESIDAD *ARRUGAS 

(PRIMERA VISITA GRATUITA) 

593 89 01 
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de estudiarlo y plantear sus 
matizaciones y objeciones el 
día 8 de marzo, fecha en la 
que comenzará el programa 
de trabajo recogido por el es
tudio. Las mesas de actividad 
comenzarán a trabajar a par
tir del día 9. 

Según el concejal de Des-

+ 

La mesa zonal la compon
drán los municipios de la co
marca con los agentes sociales. 

Noveno aniversario 

Dª MARIA RIOS GIL 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 3 de marzo de 1984 

D.E.P. 

Siempre te recuerdo, ma4re mía, 

y rezo la oración catÍil, día 

AGRADECIMIENTO 
La familia de doña ANUNCIACION PICAZO YEBES, 

fallecida en Alcalá de Henares el día 24 de febrero de 1993, 
a los 81 años de edad, agradece las numerosas muestras de 
condolencia recibidas con motivo de tan triste acontecimien
to y participa a todas sus amistades que se celebrará una 
misa por su eterno descanso el domingo, 7 de marzo, a las 
11 de la mañana, en la Iglesia de las Religiosas Francisca
nas de San Juan de la Penitencia OUANAS) c/. Santiago, 
Alcalá de Henares. 
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Buen número de hombres mayores van a pasar el rato a la estación de RENFE, donde se distraen con el movimiento de viajeros y están 
a cubierto del mal tiempo. Las prostitutas drogadictas intentan conseguir clientes entre ellos para venderles sus servicios. 

un grupa de prostitutas drogadictas ejerce en las aledañas 

de la estación del tren, donde reclutan sus clientes 

Putas a la caza de jubilados 
Según ha podido saber PUERTA DE MADRID, desde hace ya bastante tiempo se han repetido las 

llamadas de operarios de RENFE a la Policía para intentar buscar una solución al problema de prosti
tución que se está dando en la estación de ferrocarril en Alcalá y que se repite día a dÍa, sobre todo 
por las tardes. Un empleado de RENFE nos ha asegurado que la solución al problema es muy difícil: 
ccDesde la estación se llama a la policía, que realmente viene, pero no puede hacer mucho. Si acaso, 
identifica a las prostitutas y a los individuos que están con ellas, es decir, a los chulos. Si tienen algún 
asunto pendiente, se los llevan y, si no, les piden que se vayan a otro sitio. Se van, pero al rato vuelven>>. 

La prostitución en los aleda
ños de las instalaciones de REN
FE está dedicada casi exclusiva
mente a jubilados y pensionistas, 
que especialmente por las tardes 
se concentran en las dependen
cias, en el vestíbulo si hace frío 
o en el exterior si la temperatu
ra lo permite. Es fácil ver todas 
las tardes a cinco o seis prostitu
tas, si no a más: «Se las distin
gue perfectamente porque son 
realmente asquerosas. Y o no sé 
cómo puede haber alguien que se 
vaya con ellas». 

Según ha podido saber, las 
prostitutas van "ª la caza y cap
tura del jubilado. Por quinien
tas pesetas les pueden hacer un 
servicio. Esta cantidad es asequi- En este aparcamiento venden las prostitutas sus servicios 

ble para el bolsillo de cualquier 
jubilado. El descampado donde 
estaba la empre~a Forjas era el 
lugar donde prostituta y cliente 
se marchaban antes, pero con el 
cierre de la tapia, el servicio se 
ha desplazado a la zona del apar
camiento junto a la estación. 

Según parece, estas damas del 
amor son sobre todo drogadictas, 
probablemente portadoras del 
SIDA en muchos casos, que se 
prostituyen para conseguir dine
ro para comprar las dosis de dro
ga que necesitan; y lo mismo 
puede decirse de sus chulos pro
tectores , o explotadores si se pre
fiere , también drogadictos. 

Parece que hasta ahora no se 
ha producido ningún tipo 
de incidente. Ni siquiera ha ha
bido una molestia concreta a 
usuarios que haya sido denuncia
da. El problema es la mala ima
gen que se da, según las mismas 
fuentes consultadas por PUER
TA DE MADRID: «La prostitu
ción no está prohibida; ahora 
bien, no se puede practicar en un 
lugar como éste. La cuestión es 
que no se puede demostrar que 
las cinco o seis mujeres que es
peran a los clientes, están ejer
ciendo la prostitución», según 
explicaron las fuentes citadas. 

GUN CAMPAÑA DE 
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«La piel a su medida» ·-Más de 15 años de experiencia 

EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

Zono, Altrakán, 
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Etc. 
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VENTA DE 

CHALETS ADOSADOS 
A ! Km. de Azuqueca 

• Superficie construida: 164 m/2 aproximadamente. 
•Jardín privado. • 4 dormitorios, 1 baño, 1'.-!:ªs~e~o;._. ==;--1 
• Garaje. • Calefacción individual gasóleo. f PRECIOBLE \ 
• Suelos en gres en toda la vivienda. \ lllMEJORA 
• Carpintería exterior P.V.C. con doble acristalamiento. 
• Carpintería interior de madera noble tipo castellano. 

VISITE CHALET PILOTO LLAMANDO A: 
Información: ~· IH-UANA · . 

._ ES 

J. C. PEREZ 

CTRA.DAGANZO,KM. 5 
ALCALA DE HENARES 
(MADRID) 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs. : 880 25 12 / 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

CLASES ESPECIALES PARA 

NIÑOS 

DOMA VAQUERA 

ALTA ESCUELA 

PUPILAJE 
( tt0oómic0) 

882 31 60 
fi' 88817 69 

908 114 912 

. Pinacaf, s.f. 
Mármoles y piedras naturales 

Chapado portales. Baños. Fachadas. SOiados. 
Escaleras. Recercado de ventanas. Chimeneas. 

Encimeras cocina y baño. 
Mesas, columnas y balaustradas 

FABRICACION e INSTALACION PROPIA 
Exposición: C/ Juan de Cardona, l 
Tlf. 883 25 11 - Alcalá de Henares 

VENDO FOTOCOPIADOUS 
seminuevas, en buen estado 

Telf.: 880 35 09 (noches) 

Muestra de trabajos del centro de Artesanía 
D pasado 3 de mano se inauguró en el salón de actos del OADE 

la Muestra de Trabajos de los Alumnos del Centro de Artesanía. En 
el mismo acto se procedió a la entrega de diplomas de los alumnos 
del curso de 'Restauración del Mueble Tapizado'. 

La muestra corresponde a los 
trabajos realizados por el último 
curso de 'Tapicería' y por la pri
mera promoción de 'Tapicería 
(ler. nivel) y Restauración del 
Mueble Tapizado (2° nivel)'. 
Los citados cursos -con una du
ración de 710 horas el primero y 
540 el segundo- se han impar
tido en el Centro Municipal de 
Artesanía y han sido subven.cio
nados por la CAM y el INEM. 

Una característica a resaltar 
de estos cursos es la gestión de 
empleo que se realiza, de forma 
que al finalizar los mismos hay 
un alto porcentaje de alumnos 
incorporados en empresas del 
sector. Ha surgido también en
tre un grupo de alumnos la ini-

ciativa de promover y crear su 
propia empresa. 

curso de Estn1cturas Metálicas y Andamiajes 
Los 18 alumnos que durante los tres últimos meses han realizado un 

curso de 'Estructuras Metálicas y Andamiajes' -organizado por UGT 
en colaboración con el INEM- recibieron el pasado viemes 26 de fe
brero los diplomas que acreditan su participación en el mismo. 

Este curso, englobado en el razón de 5 horas diarias. 
programa de formación que de- Han participado por igual en 
sarrolla UGT en colaboración este curso chicos y chicas con 
con el INEM, se ha impartido en edades entre los 20 y los 25 años , 
el instituto n°8 durante los me- que han recibido una formación 
ses de diciembre, enero y febre- tanto teórica como práctica de la 
ro. El curso ha tenido una dura- instalación de andamios, escena
ción de 250 horas lectivas, im- rios o cualquier tipo de estructu
partidas en turno de mañana a ra metálica. 

La Diferencia de Viajar en Lancia fil 
1 DITALAUTO, S.A.] 

Ctra. Madrid - Barcelona, km. 32 '100 (Esquina a e/ Avila). Alcalá de Henares. Tlfs. 889 72 11 - 880 04 49 - Fax: 880 04 33 
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· El pasado 2 de mano hicieron huelga por los fallos de la calefacción 

La LOGSE pone dificultades a las alumnas de FP 
del Instituto «Alonso de Avellaneda» 

Los alUJllllos del Instituto de Formación Profesional nºl 'Alonso de Avellaneda' no asistieron a clase 
el pasado 2 de marzo en protesta por los fallos en la calefacción. Este problema, que se viene dando 
desde hace tres años, viene a sumarse a otro más grave: la posibilidad de que muchos de sus alumnos 
no puedan repetir curso en el centro por exigencia de la LOGSE. 

Unos 600 alumnos del Alonso 
de Avellaneda permanecieron en 
el hall y los pasillos del centro el 
pasado 2 de marzo en protesta 
por los fallos en la calefacción. 
Suspendieron las clases pero 
manteniendo los exámenes, «ésos 
son intocables» manifestaba Ro
sa Mª Romero, representante de 
alumnos en el consejo escolar. 

Según explicó esta joven el 
problema es que «la caldera fun
ciona mal y nunca se cambia 
porque no se incluye en los pre
supuestos. Hemos estado queján
donos constantemente pero nun-. 
ca se ha hecho caso a nuestras 
protestas». Con esta huelga, los 
estudiantes pretenden que se agi
licen los trámites para comprar 
una nueva caldera. Si no se con
siguiera, convocarían nuevas 
movilizaciones por la tarde y 
perder de esta manera el menor 
número de clases. 

((Los de FP nos sentimos 
discriminados» 

El objetivo de estos estudian
tes es conseguir una nueva calde
ra, no perder alegremente un día 
de clases, sobre todo ahora que 
saben lo que se juegan. En el 
'Alonso de Avellaneda' ha entra
do en vigor el nuevo sistema edu
cativo impuesto por la LOGSE. 

PUERTA de Madrid 

Ello supone un grave inconve
niente para aquellos estudiantes, 
sobre todo los de 2° de primer 
grado, que suspendan alguna 
asignatura. Para ellos la alterna
tiva será repetir curso en otro 
centro o empezar el primer cur
so de la Enseñanza Secundaria 
Obligatoria, sin posibilidad de 
convalidación de ninguna de las 
asignaturas que habían aproba
do en FP. Los estudiantes han 
recogido firmas que junto con un 
escrito expresando su protesta 
enviarán a la Delegación Terri
torial. 

Rosa Maña Romero declaró el 
malestar de los estudiantes de FP 
por este motivo: «Los de FP nos 
sentimos discriminados porque 
el Ministerio nos está quitando 
nuestros derechos. A los padres 
y partidos políticos les dicen que 
sí podremos repetir, pero a la di
rección les dicen que no». Pare
ce que la implantación de la 
LOGSE sólo ha traído problemas 
a estos estudiantes: «En unas mo
vilizaciones que tuvimos hace 
dos años, el Ministerio nos pro
metió que con la entrada de la re
forma el instituto se desmasifica
ría. Han entrado 8 cursos de la 
ESO y seguimos igual o peor». 

Teresa Galeote, concejala de 
IU y miembro de la comisión de 
educación, apoya las reivindica-

dones de estos estudiantes y ma
nifestó que «IU realizará todas 
aquellas acciones que considere 
pertinentes encaminadas a la 
ampliación del período de tran
sición de un sistema a otro. Lo 
que no se puede, cuando se im
planta un nuevo sistema es dar 
alegremente el cese a los alumnos 
del sistema anterior». 

Organizadas 
por el centro 
de Profesores 
Jornadas en torna 
al «Conflicto social 
y las profesares» 

Los pasados días 4 y 5 de mar
zo se han celebrado unas jorna
das de profesores en el Instituto 
Complutense. Las jornadas han 
sido organizadas por el Centro 
de Profesores en torno al tema 
«El conflicto social y los 
profesores». 

Según datos del director del 
centro organizador, José Mª Ga
llego, en las jornadas han parti
cipado unos 80 profesores de en
señanzas medias. 

Organizado por 
la Asociación de 
Antiguos Alumnos 
curso sobre 
«Aspectos polémicos 
delos 
Derechos Humanos» 

El pasado jueves 4 de 
marzo dio comienzo el cur
so «Aspectos Polémicos de 
los Derechos Humanos» que 
organiza la Asociación de 
Antiguos Alumnos de la Fa
cultad de Derecho de la Uni
versidad de Alcalá, en cola
boración con la delegación 
de alumnos. 

El ciclo se desarrollará 
durante el mes de marzo, ce
lebrándose todas las confe
rencias en el Salón de Gra
dos a las 18' 00 horas. La en
trada es libre. 

El ciclo se inauguró con l~ 
conferencia «Protección Ju
risdiccional de los Derechos 
Humanos>>, ofrecida por 
Luis López Sanz-Arango, 
fiscal de la Audiencia Pro
vincial de Madrid. 

La segunda conferencia, 
correspondiente al 10 de 
marzo, correrá a cargo de 
José Antonio Gimbernat, 
presidente de la asociación 
Pro Derechos Humanos: 
«Derechos Humanos en Es
paña: Cuestiones Relevan
tes». 

El día 2.3 de marzo la con
ferencia responderá al títu
lo «Los Derechos Humanos 
en el mundo de hoy» por Jo
sé Manuel Paredes, presi
dente de la Sección Españo
la de Amnistía Internacio
nal. 

Para continuar con el ci
clo, el día 25 de marzo se 
ofrecerá «El Problema del 
Hombre y los Derechos Hu
manos». El conferenciante 
será en esta ocasión Javier 
Sábada, catedrático de éti
ca de la Universidad Autó
noma de Madrid. 

Como colofón, un colo
quio con un tema de can
dente actualidad: «Los De
rechos Humanos de los In
migrantes en España». Par
ticiparán representantes de 
asociaciones de inmigran
tes , la asociación Pro Dere
chos Humanos, la Judicatu
ra, la Universidad y la Po
licía. Este coloquio se cele
brará el .31 de marzo. 
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La rotonda ha sustituido a una larga recta para recibir la variante de la M-300. Aún no tiene ilumina
ción artificial. Su puesta en servicio comenzó con el trágico balance de tres vidas humanas perdidas. 

Recién abierta al tráfico, can escasa visibilidad par la noche y sin 

extremar la señalización, registró un accidente gravísimo 

Tres muertos para inaugurar la rotonda 
Dos días después se registró un nuevo accidente, éste con tres heridos 

Un golpe de chapa concluyó en tragedia. La rotonda recientemente construida en el kilómetro 27'500 
de la carretera nacional 11, junto a la fábrica de 'Fiesta' y al complejo de la empresa automovilística 
Fíat, no ha podido tener una más triste inauguración. Recién abierta, sin luz artificial y sin extremarse 
las señalizaciones de advertencia, la tragedia significó la muerte de tres personas que fueron arrolla
das por un automóvil cuando estaban viendo los daños y arreglando los papeles del golpe de chapa 
que sufrieron instantes antes dos coches. Francisco Muñoz González, de 30 años; Lourdes González 
Gaseo, de 24, y Gregorio Guijarro Bodoque, de 56, fallecieron en el acto tras sufrir un brutal impacto 
que los lanzó a más de SO metros de donde se encontraban. 

El accidente ocurrió sobre las 
10'30 horas del jueves día 25 de 
febrero. En esa rotonda se había 
producido un golpe de chapa en
tre dos turismos, un ·Peugeot 
405, con matrícula de Madrid de 
la serie JV, y un Renault 19 Cha
made, con matrícul~de Madrid 
de la serie KY. Cuando los ocu
pantes de lo! .mismos se encon
traban viendo los daños produ-

cidos en la colisión y tomando 
nota de los respectivos seguros, 
otro turismo atropelló a tres per
sonas. Se trataba de un Renault 
21, matrícula de Madrid de la se
rie JT, que venía en dirección a 
Alcalá conducido por Tirso 
R.R., de 52 años. El Renault 21 
al percibir la rotonda y los dos 
turismos que previamente ha
bían colisionado, dio un frenazo 

pero no pudo evitar el atropello. 
Posteriormente se quedó empo
trado contra una torreta de alta 
tensión que hay en la rotonda su
friendo su conductor heridas de 
consideración. 

Dos personas que viajaban en 
uno de los turismos afectados por 
la colisión inicial, el hermano y 
el novio de la fallecida Lourdes 
González Gaseó, pensaron en un 

HOSTAL~ BARI * * 
. RESTAURANTE • CAFETERIA 

52 HABITACIONES CON BAÑO, .AIRE ACONDICIONADO, 
. ~ONO, FAX~ RILO MUSICAL Y RADIO-TV 

Antigua ~-11 Km . .'31 ' 750 (Vía Complutense, 112) · Tlfs. 888 14 50·5•. ALCALA 
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Esta fotografía de Lourdes Gon
zález Gaseo nos fue cedida ama
blemente por una compañera de 
trabajo que ha sufrido con dolor, 
al igual que el resto de trabaja
dores de GDA, la irrecuperable 
pérdida de Lourdes, a la que 
describieron como una joven 
simpática y abierta con todo el 
mundo. 

primer momento que el acciden
te del Renault 21 no había teni
do tan graves consecuencias. La 
oscuridad del lugar impedía ver 
el alcance del mismo. Según per
sonas allegadas a la fallecida, el 
hermano pensó en un primer 
momento que tanto ella como 
Francisco Muñoz González se 
habrían asustado con el acciden
te y se habrían puesto a salvo. 

Al no aparecer, las personas 
que salieron ilesas buscaron en la 
rotonda hasta que vieron los tres 
cuerpos totalmente destrozados. 
Estaban a más de 50 metros del 
lugar donde instantes antes arre
glaban los papeles del seguro con 
el conductor del otro coche. 

Inmediatamente se persona
ron en el lugar agentes de la 
Guardia Civil de Tráfico y de la 
Policía Municipal de Alcalá, así 
como asistencias sanitarias de la 
Cruz Roja y del Insalud. Al com
probarse que había tres personas 
fallecidas, se dio aviso al juzga
do de guardia, esa noche el de 
primera instancia e instrucción 
número 4, cuyo titular se despla
zó poco después para proceder al 
levantamiento de los cadáveres. 
Estos fueron trasladados al depó
sito del cementerio jardín de Al
calá. Los tres fallecidos eran ve
cinos de Alcalá. Siéndole practi
cada la prueba de alcoholemia al 
conductor del Renault 21, tam
bién vecino de Alcalá, ésta dio 
positivo. Debido a que en la co
lisión sufrió heridas, fue trasla
dado por una ambulancia al hos
pital 'Príncipe de Asturias'. 
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Lourdes González Gaseo recibió sepultura en el cementerio municipal. El entierro fue una amarga muestra de dolor. 

Desplazado al lugar un repor
tero de PUERTA DE MADRID, 
pudo escuchar a miembros de la 
Guardia Civil cómo requerían la 
presencia en el lugar de técnicos 
del ministerio de Obras Públicas 
y Transportes para que procedie
ran a incrementar la señalización 
en ese punto. Por su parte, según 
un informe de la Policía Muni
cipal de Alcalá, la rotonda se en
cuentra «debidamente señaliza
da mediante señalización hori
zontal, vertical y luminosa, ca
reciendo el tramo de alumbrado 
público». 

Muestras de dolor 
PUERTA DE MADRID estu

vo presente en el sepelio de Lour
des González, la joven de 24 años 
que esa noche estaba acompaña
da de su novio, su hermano, 
quienes resultaron ilesos, y de un 
amigo, Francisco Muñoz Gonzá
lez, quien también falleció. El se
pelio se realizó a las 10' 30 de la 
mañana del 27 de febrero en el 
cementerio municipal. Antes tu
vo lugar un funeral en la capilla 
del cementerio jardín, donde se 
realizó el velatorio. 

Lourdes González Gaseó tra
bajaba en la inmobiliaria GDA, 
del paseo de la Estación, como 
secretaria, donde había dado 
buenas muestras de su profesio
nalidad y eficiencia. Su madre es 
viuda y madre de cuatro varones 
y dos mujeres. El testimonio des
garrador ofrecido por la madre 
en el entierro fue recogido por 
PUERTA DE MADRID. Fami
liares y amigos de la fallecida, 
que residía en el barrio del Cam
po del Angel, la acompañaron a 
su última morada. 

Los entierros de Francisco 
Muñoz González y de Gregorio 
Guijarro Bodoque tuvieron lugar 
en el cementerio jardín de Alca
lá esa misma mañana. 

PUERTA de Madrid 

Conexión con la variante 
de la M-300 

El concejal de Planeamiento 
en el ayuntamiento de Alcalá, el 
socialista Crescencio Vicente 
Abad, explicó a PUERTA DE 
MADRID que la rotonda donde 
se registró el accidente da cone
xión a la variante de la carrete
ra M-300. Esta variante parte 

del puente Zulema y llega hasta 
la antigua carretera nacional 11 , 
en el punto kilométrico 27 ' 500: 

«En el futuro desarrollo del 
Plan General de Ordenación Ur
bana, habrá de tener continui
dad cruzando la vía para ir a 
unir con el D.R.O. (Distribuidor 
Regional Oriental). La variante 
ha de subir hasta enlazar con la 
carretera de Algete para tener así 

una conexión entre las naciona
les 1, 11y111 sin pasar por el cas
co urbano de Alcalá». 

Otro accidente 
La peligrosidad del tramo, por 

el hecho de que para muchos al
calaínos resulta de momento des
conocido y se encuentran con 
una rotonda donde hasta hace 
poco había una larga recta, la 
prueba el hecho de que dos no
ches después de este trágico ac
cidente, se produjo otro. En és
te hubo que registrar tres heridos 
leves al volcar un turismo. 

Este segundo accidente ocu
rrió sobre las 11'25 horas del día 
27 de febrero y en él se vio invo
lucrado un Alfa Romeo rojo con 
matrícula de Madrid de la serie 
KP , que volcó resultando heri
dos tres ocupantes del mismo. El 
coche quedó con las ruedas hacia 
arriba y fue necesaria la asisten
cia de los bomberos para resca
tar a los heridos, limpiar la cal
zada y retirar el vehículo. Los 
tres fueron trasladados al hospi
tal ' Príncipe de Asturias' por la 
Cruz Roja quedando ingresado 
en observación Juan Ramón Me
néndez Lara, de 37 años y veci
no de Madrid, pues presentaba 
un fuerte golpe en la espalda. 

El Renault 21 desplazó a más de cincuenta metros a los tres fallecidos. 
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A la izquierda, el peón José Vaquero, que encontró la bomba. A la deiecha, una vez que terminaron sus trabajos, varios empleados 
de la empresa Inesco se quedaron a ver desde lejos si los artificieros e)cplosionaban el proyectil; nos dijeron que el trabajador que la 
encontró «Cogió la bomba, la limpió y llamó al encargado, y para remate por poco se le cae cuando la levantaba: le ha echado valor el tío11. 

En un extenso solar que se urbaniza para construir viviendas 

un obrero encontró una bomba de grandes 
dimensiones que procedía de la guerra civil 
TUvo que venir el equipa de desactivadores de la POiicía laclonal pero al final fue 
trasladado por el ejército a unas dependencias militares de Boadilla del Monte 

Un peón de la empresa IDesco, que realiza obras de urbanización en el polígono 41 del Plan General de Ordena
ción Urbana a fin de emprender posteriormente la coDStrucción de viviendas, encontró a primeras horas de la tarde 
del lunes día l de marzo un proyectil de grandes dimensiones que llevaba enterrado en ese lugar, situado en el 
campo del .Angel y que linda con la carretera de Camarma y la autovía, desde la guerra civil española. 

El artefacto debió de ser lan
zado por la aviación cayendo en 
ese punto sin explosionar. El im
pacto y el paso del tiempo lo de
jaron prácticamente enterrado 
hasta que un obrero, realizando 
una excavación para introdudc 

en el polígono las canalizaciones 
oportunas para la construcción 
de viviendas, lo encontró. Un 
equipo TEDAX ( desactivadores 
de explosivos de la Policía N acio
nal) se desplazó a Alcalá para in
tentar desactivar el explosivo. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA.• URJUJTA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

El artefacto tenía una altura 
de aproximadamente 60 centí
metros y un diámetro de 18 cen
tímetros. Su peso podría estar 
entre los 40 y 50 kilos. Miembros 
de la Policía Nacional y del equi
po TEDAX, que acordonaron la 
zona, comentaron a PUERTA 
DE MADRID en el lugar de los 
hechos que el proyectil contenía 
bastante carga explosiva y que 
presentaba movida la espoleta, lo 
cual le hacía peligroso. 

El empleado de la empresa 
lnesco, José Antonio Vaquero, 
encontró el proyectil entre las 
cuatro y las cuatro y media de la 
tarde. Avisó al encargado de la 
obra, quien llamó por teléfono a 
la Policía Nacional. Agentes po
liciales se desplazaron a ver el ar
tefacto antes de dar aviso al equi-

po TEDAX que llegó poco antes 
de las seis de la tarde. Desde esos 
momentos hasta que anocheció, 
los desactivadores intentaron ha
cer explosionar el artefacto de 
forma controlada. No lográndo
lo y viendo que se había hecho 
de noche, se decidió avisar al 
ejército, quien se hizo cargo del 
proyectil. Un camión lo trasladó 
a unas dependencias militares 
cercanas a Boadilla del Monte. 

El peón José Antonio Vaque
ro explicó a los redactores de 
PUERTA DE MADRID que en
contró el artefacto excavando: 
«De repente la he visto y me he 
dicho ¿pero esto qué es? ¡Si es 
una bomba! Así es que la he es
tado limpiando y he llamado al 
encargado jefe. Y o mismo la he 
cogido, la he limpiado y la he 
puesto de pie dejándola allí. Lue
go ha llegado la policía y están 
allí liados con ella. Pero eso no 
hace nada». 

«Ahora no dejan acercarse, pe
ro antes de llegar la policía he
mos estado allí todos con la bom
ba», dijo José Antonio Vaquero 
apresuradamente, puesto que la 
aparición del artefacto le retra
só considerablemente e iba con 
prisa a réalizar sus quehaceres 
tras finalizar su jornada laboral. 

Quienes quedaron en el lugar 
a la espera de ver el desenlace de 
los hechos y especialmente, del 

YIUSY 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 ·- 885 96 31 
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El solar donde apareció el artefacto explosivo y en el que se reali
zan obras de urbanización para la construcción de viviendas. Fueron incautados 60 gramos, de 101 que según 

la policía se hubieran sacado taoa dosis, por un 
valor de 1.aoa.000 pesetas 

espectáculo de una explosión 
controlada por los desactivado
res, fueron varios empleados de 
la empresa lnesco, que una vez 
cumplida su jornada laboral se 
colocaron allí donde la Policía 
Nacional permitió estar para no 
sufrir ningún percance y no en
torpecer la labor de los TEDAX. 
A más de doscientos metros de 
donde se encontraban los desac
tivadores con el artefacto, los 
empleados de la empresa lnesco 
comentaban la anécdota: «¡Pues 
no ha tenido valor el tío!; lo ha 
cogido, lo ha limpiado y para re
mate, cuando lo estaba levantan
do, casi se le ha caído». 

La explosión no llegaba y el 
frío aumentaba en la gran expla
nada en la que se ha convertido 
el solar. Para los TEDAX, éste 
no es más que uno de los muchos 
artefactos explosivos con los que 
han trabajado, siempre al lími
te. Para los veinte trabajadores 
que realizan la urbanización del 
polígono 41, una anécdota a co
mentar durante varios días. Sea 
como sea, la aparición del arte
facto trae a la memoria una épo
ca dramática en la historia de Es
paña, la de la guerra civil. Según 
muchas personas, hubo diversos 
e intensos bombardeos en Alca
lá durante la contienda. Estos 
han podido dejar material de di
versa consideración, enterrado 
en el subsuelo alcalaíno sin 
explotar. 

El último artefacto aparecido 
en Alcalá fue el día 7 de mayo de 
1991, cuando unos niños encon
traron una granada de mortero 
en el parque de los Cerros. Este 
parece que no procedía de la gue
rra, sino de unas antiguas ma
niobras militares. Artificieros 
del ejército lo explosionaron en 
el campo de tiro utilizado por las 
fuerzas de seguridad de Alcalá, 
muy cerca del vertedero. 

PUERTA de Madrid 

El poligono 41 
En el polígono 41 del Plan Ge

neral de Ordenación Urbana, 
donde apareció el proyectil, se 
están realizando obras de urba
nización para comenzar la cons
trucción de viviendas. Según el 
concejal de Vivienda, José Luis 
García Graván, este polígono re
presenta un desarrollo de la ciu
dad previsto por el PGOU. Den
tro de este complejo residencial 
se ha contemplado recientemen
te la construcción de 309 vivien
das de carácter social: «Estas vi
viendas están afectadas por el 
convenio de Sementales, de tal 
manera que parte de ellas habría 
que cederlas al estamento militar 
en virtud del acuerdo con ellos 
para la cesión de sus instalacio
nes». Según el presidente de la 
Asociación de Vecinos Sin Casa, 
Victoriano Fernández, la cons
trucción allí de viviendas socia
les viene determinada por un 
cambio de planteamientos toda
vía no concretados con respecto 
a un posible canje con otros te
rrenos en La Rinconada, que se 
destinaron inicialmente para la 
construcción de viviendas socia
les, para cooperativas, de precio 
público en alquiler, y de precio 
tasado. 

Incautación de heroína en una vivienda 
de la calle Pedro de Lerma 
En el vivero, la policía intervino a dos hermanos 
ciento veinte dosis de heroína 

En el teléfono instalado en la comisaria de policía para combatir 
el tráfico de droga -el número 882 11 00- se llevaba recibiendo lla
madas diversas de vecinos de la calle Pedro de Lerma en las que 
se indicaba que habían detectado nuevamente la presencia de bas
tantes drogadictos en esta calle, que ha tenido reiterados problemas 
con los pequeños traficantes y los drogadictos. 

Desde hace aproximadamente 
un mes la policía había monta
do un dispositivo para tratar de 
detener a los traficantes que se 
suponía actuaban en una vivien
da de la mencionada calle y a los 
que había que sorprender con las 
manos en la masa; esto es, en po
sesión de droga o traficando. Es
to sucedió el pasado miércolc~ 3 
de marzo, cuando los agentes 
procedieron a entrar en la vi
vienda situada en calle Pedro de 
Lerma, 24 - 4°C, deteniendo a 
sus ocupantes, Lucas NF, de 34 
años, con antecedentes por trá
fico de drogas, y a la ya famosa 
en la zona Esmeralda GJ, de 31 

años y también con antecedentes 
por tráfico. A la pareja, que re
side en la mencionada vivienda, 
la policía le ocupó (ver foto) 60 
gramos de heroína de gran pure
za, de la que según fuentes poli
ciales se hubieran podido sacar 
1.800 dosis con un valor de ven
ta de 1.800.000 pesetas. Tam
bién les fueron intervenidas 
300.000 pesetas en efectivo y sis
temas de pesaje de estupefacien
tes. El varón detenido había sa
lido recientemente de la cárcel, 
donde cumplió condena por dro
ga. La policía considera este 
punto de venta, ahora desman
telado, como el más importante 
actualmente de Alcalá. 

TRASPASO LOCAL 
Otra intervención policial rea

lizada el mismo día 3 de marzo 
por la mañana logró la detención 
de los hermanos Rafael y Angel 
FM. El primero, de 31 años; y 
el segundo, de 21. Ambos herma
nos son conocidos delincuentes 
habituales residentes en Alcalá. 
Fueron detenidos en el vivero y 
se les intervino 120 dosis de he
roína ya confeccionada, por un 
valor de 120.000 pesetas, al pre
cio actual en el mercado alcalaí
no, a 1.000 pesetas la dosis. 

EN LA C/ MAYOR 

*Negocio en funcionamiento 
o sólo local 

Telefs.: 880 35 09 - 889 11 45 
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BECA DE INVESTIGACION «VII CENTENARIO» 
El Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares convoca una 

beca específica de investigación sobre los Estudios Generales, 
coincidiendo con la celebración de su VII Centenario. 

Podrán optar a la beca todos aquellos universitarios que se 
hallen en posesión del título de Licenciado y que cursen sus 
estudios en la Universidad de Alcalá de Henares. 

Los interesados podrán retirar el impreso en la Oficina de 
Información Municipal (c/ Cerrajeros, 1). El plazo de entrega 
de documentación termina el 23 de abril de 1993. Las bases 
de la convocatoria se encuentran expuestas en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 3 marzo 1993 

• UNIVERSIDAD' DE ALCALÁ 

D• AYllTAllEllTO DE ILW DE IBllE5 UllVEISIDAD DE ALWA 
COlaialía de EcllCGCión J Unilersidad 

Subvenciones a Entidades y lo .Asociaciones sin ánimo 
de lucro que desarrollen actividades dentro de los Sec

tores de Servicios Sociales de Alcalá de Henares. 

Habiendo sido aprobadas las Bases de concesión de di
chas subvenciones, quedando expuestas en el tablón de 
anuncios de este Ayuntamiento, el plazo de presentación 
de solicitudes queda fijado del 1al20 de Marzo de 1993. 

Las bases y la instancia podrán recogerse en la sección 
de información de este Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 1 Marzo 1993 

DCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
conceJalía de Bienestar social 
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LIQUIDAMOS 
TODAS NUESTRAS EXISTENCIAS 

A PRECIOS 
DE VERDADERA GANGA 

ARTICULOS PARA NIÑOS 

Zapatillas desde .. . . .•.•... ...... •........ •.. ...•. •. . 295.- Ptas. par 
Zapatos y botas de piel desde ................. 1.495.- Ptas. par 

ARTICULOSPARASEÑORA 

Zapatillas (gran variedad de modelos) .. .. . 495.- Ptas. par 
Zapatos, botas y botines ......................... 1.495.- Ptas. par 
Zapatos de piel (mucho vestir) ................ 1.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel y suela MARTINELLI ..... 4.995.- Ptas. par 

ARTICULOS PARA·CABALLERO 

Zapatos de piel y goma ........................... 1.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel tafilete y suela desde ...... 2.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel y suela MARTINELLI desde. 4.995.- Ptas. par 

Disponemos de varios artículos más a precios sorprendentes, 
Visítenos ' lo comprobará 

AGENTE COMERCIAL 
Para la zona del corredor del Henares 

Se requiere: 

- Experiencia CC?mercial en ventas de productos de 
CALEFACCION, AGUA CALIENTE y GRIFERIA. 

- Introducidos en los sectores de almacenistas, instalado
res, constructoras, sanitaristas, etc. 

Ofrecemos: 

- Contrato de Agencia. 

- Retribución en base. a com1s10nes, pudiendo lograr 
elevados ingresos en función de la cumplimentación de 
objetivos. 

• 
Rogamos escriban, acompañando historial profesional detalla-
do, con teléfono de contacto a: COMERCIAL COINTRA, S.A. 
Apartado, 69. 28800 ALCALA DE HENARES (Madrid) indi
cando en el sobre: Ref. «Agentes». 

PUERTA de Madrid 



se celebró el juicio contra un anestesista del Hospital Príncipe de Asturias 

«La verdad los está acusando en la habitación 304» 
- manifestaba dramáticamente el abogado de la parte demandante -

La esposa de Jesús Alonso, en coma irreversible desde 1988, 
. pide una Indemnización de 2aa millones de pesetas 

En breve se conocerá la sentencia del juicio contra un anestesista del Hospital Príncipe de Asturias 
que decidirá si ha existido comisión de una falta de imprudencia simple en la persona de Jesús Alonso. 
Este joven de 32 años fue trasladado en septiembre de 1988 al hospital tras sufrir un revolcón en las 
vaquillas de su pueblo. Se determinó que fuese intervenido quirúrgicamente para corregir una luxa
ción en la clavícula derecha. Desde entonces y sin llegar a ser operado permanece en coma irreversi
ble tras sufrir un broncoespasmo en la premedicación de la operación. 

El juicio contra Francisco Jo
sé Fabra Bernal, anestesista del 
Hospital Príncipe de Asturias, 
en relación a la posible comisión 
de una falta de imprudencia sim
ple en la persona de Jesús Alon
so, se celebró el pasado viernes 
26 de febrero en el juzgado de 
instrucción n ° 5 de Alcalá. Tras 
más de 9 horas de juicio y las de
claraciones de una decena de tes
tigos, el caso quedó visto para 
sentencia y se espera que en una 
semana el juez dé a conocer su 
veredicto. 

Los abogados de la esposa de 
Jesús Alonso y la fiscal pidieron 
la condena del anestesista por co
misión de una falta de impru
dencia simple, además de una in
demnización de 150 millones, en 
el caso del fiscal, y de 200 millo
nes, en el caso de los abogados de 
Jesús Alonso. 

La abogada del INSALUD y la 
defensa del anestesista pidieron, 
por su parte, la libre absolución 
del inculpado. Si bien la prime
ra añadió que en caso de que se 
le condenase, se determinara la 
responsabilidad del IN SAL UD 
como subsidiaria -no solida-
na-. 

Juicio de 
<lSilencios y omisiones» 

PUERTA DE MADRID esta
bleció contacto con Camen Rane
ra, abogada defensora del anes
tesista Fabra, aunque consideró 
«inoportuno hacer ningún tipo 
de declaración porque se trata de 
un puro y simple accidente anes
tésico y la última palabra la tie
ne el juez con la sentencia. Sería 
precipitado realizar cualquier ti
po de juicio». 

Sí quiso hacer declaraciones el 
abogado de la parte demandan
te, Luis Suárez Machota, quien 
manifestó que, «dado el silencio 
del personal que estaba en el qui
rófano, es difícil que se haya sa
cado la conclusión real de lo que 
pasó. La verdad que se esconde 
en los silencios y omisiones de los 
testigos -jamás vieron cómo se 

PUERTA de Madrid 

Francisco Fabra abandona el juzgado en compañía de su abogada 
defensora, Carmen Ranera. 

le entubó ni quién lo hizo- de
notan una realidad más dura y 
cruel. La verdad la saben ellos y 
la verdad les está acusando en la 
habitación 304». 

En opinión de Suárez Macho
ta, la responsabilidad penal por 
una falta de imprudencia simple 
se demostró «perfectamente» en 
el juicio. «Se entró a operar a un 
enfermo sin las suficientes prue
bas preoperatorias, pruebas que 
a raíz de este suceso se realizan 
habitualmente en el hospital. 
También quedó claro que el pro
blema del broncoespasmo no lo 
resolvió el doctor Fabra y su 
equipo, sino el anestesista de 
guardia que evidentemente tar
dó en ser localizado, tiempo más 
que suficiente para que el pa
ciente estuviera en una situación 
de anoxia que conlleva a un es
tado de coma vegetativo». 

El abogado Suárez añadió, 
respecto al inculpado, que «nun
ca ha tenido la sensibilidad per
sonal -otorgando risitas despec
tivas- de saber que al margen 
de su responsabilidad está un 
problema humano. La madre y 
la esposa de Jesús se merecen un 
respeto, que él en su forma de ex
presarse no supo otorgar». 

Un revolcón en las vaquillas 
de su pueblo, Daganzo, 
hace cinco años 

Jesús Alonso permanece en co
ma irreversible en el hospital 
Príncipe de Asturias desde hace 
5 años. Entró consciente, aque
jado de un traumatismo cráneo
encefálico leve y una luxación en 
la clavícula derecha y ahora no 
ve ni entiende. 

Los hechos se remontan al año 
1988, concretamente el 1 de sep
tiembre, cuando Jesús Alonso 
participaba en una capea en las 
fiestas patronales de su pueblo, 
Daganzo. En aquella fecha Jesús 
tenía 28 años. 

Tras sufrir un revolcón, el jo
ven fue trasladado al hospital de 
Alcalá donde se le diagnosticó 
traumatismo craneo-encefálico 
leve y luxación de la clavícula 
derecha. La di~locación requería 
tratamiento quirúrgico, aunque 
la operación no pudo realizarse 
hasta dos días después por no ha
ber ningún anestesista libre pa
ra intervenir en la operación, 

· que se realizó finalmente el día 
3 a las 18'00 horas. Jesús entró 
riendo al quirófano y diciéndole 

Luis Suárez Machota, abogado 
de la parte demandante, destacó 

cdos silencios y omisiones 
de los testigos en el juicio» 

adios con la mano a su esposa. 
Aunque el anestesista clasificó 

al enfermo como sin ningún pro
blema con la anestesia, el enfer
mo se taquicardizó nada más-co
menzar la premedicación, lle
gando a una situación de bron
coespasmo. Tras las maniobras 
de resucitación, en las que par
ticiparon dos anestesistas, el en
fermo fue trasladado a la UCI. A 
partir del día siguiente la situa
ción de Jesús Alonso es de esta
do vegetativo persistente, con 
posibilidades nulas de recupera
ción y de una reincorporación a 
la vida normal. 

Una niña que, 
no conoce a su padre 

Para la familia de Jesús Alon
so la angustia ha sido una cons
tante durante estos cinco años. 
La madre y la esposa, Concep
ción Barroso, le visitan _diaria
mente en el hospital, mientras la 
vida ha recuperado su normali
dad -la normalidad de que se 
puede hablar en estas condicio
nes- y las necesidades cotidia
nas se imponen. Hay que sacar 
adelante a una niña que además 
no conoce a su padre porque 
cuando ocurrieron los hechos ella 
era todavía un bebé. Piensa que 
su papá está dormido, pero a sus 
seis años comienza a preguntar
se más cosas. 

La vida para Concepción Ba
rroso es dura. Créditos y proble
mas económicos varios, ajenos a 
los dramas humanos, vinieron a 
sumarse al dolor de lo sucedido. 
Hoy, cinco años después, Jesús 
sigue recordándole cada día que 
sigue vivo pero que no puede es
cucharla, ni ayudarla, ni estar 
con ella. 
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Atraco en el Banco central Hispano de la calle Manuel Azaña 

Dos individuos «pequeñajos» armados con pistolas 
se llevaron más de un millón de pesetas 

Sobre lasa 11 '30 de la mañana del jueves día 4 de marzo se produjo un atraco en las oficinas del ban
co Central Hispano de la calle Manuel Azaña. A esa hora entraron en las oficinas dos individuos que 
intimidaron con pistolas al personal de la sucmsal bancaria y a la media docena de clientes que en 
esos momentos realizaban operaciones en la oficina. 

Los dos individuos eran de 
estatura baja; uno de ellos 
vestía un mono azul y una ca
zadora marrón; el otro lleva
ba una cazadora negra. Bajo 
la amenaza de las armas logra
ron apoderarse de más de un 
millón de pesetas del habitá
culo del cajero y a continua
ción se dieron a la fuga. Se 
marcharon a pie hacia el pa
seo de la Estación. 

Según nos comunicaron en 
la entidad bancaria, el direc
tor de la sucursal había acu
dido a la comisaría a denun
ciar el hecho y el señor que 
nos atendió estaba bastante 
nervioso -y no era para me
nos después de haber sufrido 
la visita de tan indeseables de
lincuentes armados- nos di
jo que estaban haciendo re
cuento y que efectivamente 
era más de un millón de pe
setas el dinero que había sido 
sustraído. Ninguna de las per
sonas que estaban allí presen
tes sufrió daños físicos ni le
siones, aunque sí, natural
mente, el tremendo susto al 
ve r se intimidados por la ame-

naza de las pistolas de estos 
atracadores «pequeñajos». 

un joven de 25 años, 
herido de gravedad al 
ser golpeado por el 
tren frente al parque 
de los Nogales 

Un joven de 25 años de 
edad, vecino de Guadalajara 
y de nombre José María Vela 
Gallego, resultó herido de gra
vedad al ser golpeado por una 
unidad ferroviaria de cerca
nías que se dirigía a la ciudad 
de que es natural. El acciden
te se produjo sobre las 23'30 
horas del lunes día 1 de mar
zo en el punto kilométrico 
34'300 de la línea férrea. Fue 
el conductor de la unidad de 
cercanías quien dio aviso de 
que había golpeado a una per
sona que se había cruzado en 
las vías. Personados en el lu
gar agentes policiales y perso
nal médico de la Cruz Roja, 
rescataron al joven en el pun
to referido por el conductor, 

más allá del puente de los No
gales, donde se encontraba 
caído en el suelo junto a la 
vía. El joven presentaba he
ridas de gravedad y tuvo que 
ser trasladado urgentemente 
al hospital Príncipe de Astu
rias , pues sufría un fuerte gol
pe en la cabeza. Carecía de 
documentación, aunque él 
mismo dijo a los agentes de 
policía su nombre y apellidos. 
Del hospital alcalaíno fue tras
ladado al hospital provincial 
de Guadalajara, donde quedó 
ingresado. 

Amenam de bomba 
en la tarde del jueves 
en la facultad 
de Derecho 

Menos muertos par droga: ahora la fuman 
y esnifan en vez de ponérsela en vena 

El jueves día 4 de marzo,. 
pasadas las 4 de la tarde, 
cuando pasamos por la calle 
de Libreros vimos la puerta 
de la facultad de derecho muy 
animada con bastantes alum
nos en la puerta que estaban 
comentando que no les deja
ban entrar a causa de una 
amenaza de bomba. Según 
nos informamos, sobre las 
cuatro de la tarde se recibió 
una llamada amenazante en la 
cual una voz de varón indica
ba que había sido colocado un 
artefacto explosivo en la fa
cultad de Derecho indicando 
que no manipulasen nada los 
alumnos porque no querían ni 
héroes ni valientes. 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID de fuentes ofi
ciales, durante los pasados meses 
ha disminuido el número de fa
llecimientos a causa de las dro
gas, pues al parecer los drogadic
tos han despabilado y ahora fu
man la droga o bien la esnifan 
por la nariz. Esto, aunque es más 

hClllO. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

caro en principio, se nota menos 
ahora, al haber disminuido el 
precio porque, al parecer, la cri
sis económica también ha llega
do al mercado de la droga. Así, 
con el mismo dinero de antes 
pueden actuar de esta forma, al 
parecer menos perjudicial para 
la salud. La policía efectuó un minu-

EN CASO DE DETECTAR UNA 

AVERIA EN EL 
ALUMBRADO PUBLICO 

cioso registro tras desalojar el 
centro docente y no se permi
tió la entrada a los alumnos 
que iban llegando a clase, por 
lo que muchos optaron por 
marcharse y otros se quedaron 
en las inmediaciones para ver 
que el resultado del registro 
policial fue negativo, no en
contrándose ningún artefacto 
sospechoso, en vista de lo cual 
sobre las 5 de la tarde se rea
nudaron las clases. 

INMOBILIARIA 

~\\11~ 
A.P.I. N" 789 

el. FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE PISOS 
*ZONA ESTACION. 

70 m/2, 2 habitaciones (antes 3), cocí· 
na amueblada, suelo gres , ventanas alu· 
minio, puerta blindada, calefacción y 
agua caliente central. 8.500.000 Ptas. 

*ZONA CHORRILLO. 
86 m/2. 3 habitaciones, cocina amuebla
da, ventanas de aluminio, sucio de gres , 
puerta blindada, instalación de luz y 
agua nuevas, salón independiente. 

10.700.000 Pts. 

*CHALET en 
«Los Manantiales de Hontoba». 
166 m/2 construidos. 2 .500 m/2 parce
la. Porche de 120 m/2, 3 habitaciones, 
salón con chimenea, cocina amueblada, 
1 baño completo, estanque, antena pa· 
rabólica. 11.200.000 Pts. 

*ZONA JUAN DE AUSTRIA. 
70 m/2. 2 habitaciones, salón, 1 baño 
completo, cocina, 1 terraza, puerta blin
dada. 8.000.000 Pts. 

* ZONA REYES CATOLICOS 
85 m/2. 3 habitaciones, 1 baño comple
to, ventanas de aluminio, puerta blin
dada. 7.600.000.- Pts. 

TENEMOS PISOS 
EN ALOUILER 

TAMBIEN 
PISOS EN TORREJON 

MOSECA 
AGRADECERIAMOS NOS LO COMUNIOUE AL NUMERO DE TELEFONO ADJUNTO, 

PARA SU REPARACION, A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE 

TELEFONO: BB5 && D9 
GRACIAS POR SU COLABORACION 
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La explosión destruyó el mástil de uno de los juegos infantiles y los propietarios del kiosko (a la derecha, con su hijo) avisaron a la policía 

Fue un acto de gamberrismo con petardos 

una explosión en las eras de san Isidro alarmó 
a los vecinos de la zona 

Una fuerte explosión hizo temer a los vecinos del distrito VII, e incluso a los de diversas zonas del 
VI, que se hubiera podido producir una tragedia. Al final, todo se quedó en un susto pero que no oculta 
el rechazo que han de producir las acciones de vándalos. La explosión no fue más que un acto de gam
berrismo que con varios potentes petardos causó importantes daños en uno de los juegos infantiles que 
hay en las eras de San Isidro. 

1 llOO~r!I~ 1 
. FEBRERO.,MARZO 

l
¡ Día 25 .•••••••.......• 28.620 

Día 26 .•..........•••• 71.631 
Día l .•.........••••. 42.899 
Día 2 .•.........••••. 50.567 
Día 3 •...•.. : ..••..•. 20.670 

RESTAURANTE· BAR 

Sánch8z 
Plaza Ramón y Caja!, 1 • T1f. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

RESIDENCIA 
3ªEDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Fammar • 

GUADALA ARA -911/ 29 04 88 

PUERTA de Madrid 

Los hechos ocurrieron po
co después de las diez de la no
che del domingo día 28 de fe
brero. A esa hora se pudo es
cuchar en buena parte del dis
trito VII y en zonas cercanas 
que pertenecen al distrito VI, 
una potente explosión que 
alarmó a muchos vecinos. La 
explosión incluso se pudo oír 
en la calle Torrelaguna. 

La intensidad con que se 
pudo oír el ruido hizo creer 
que se hubiera podido produ
cir una explosión de gas en al
gún domicilio de la zona, o al
gún otro tipo de siniestro. 

Fuentes policiales consulta
das desmintieron estos extre
mos y aclararon que el lance 
no fue más que la lamentable 
actuación de una banda de 
gamberros que poniendo una 
importante cantidad de petar
dos los hicieron explosionar 
todos juntos produciendo im
portantes deterioros en uno de 
los juegos infantiles de las eras 
de San Isidro. 

PUERTA DE MADRID 
consultó con el propietario del 
kiosko San Isidro y con su es
posa, que manifestaron que 
un cliente que en esos momen
tos se encontraba en el esta
blecimiento vio la explosión: 
«El lo vió todo y nos dijo que 
la explosión provocó un res
plandor y que el mástil del 
juego saltó como un cohete. 

Este cliente también vio cómo 
salían corriendo dos indivi
duos hacia la calle Doctora de 
Alcalá. Serían ellos, pero cla
ro, ni los conoció, ni nada». 

«Yo, la verdad es que no me 
asusté, aunque es cierto que 
pegó una explosión considera
ble y que alarmó a mucha 
gente», dijo el propietario del 
establecimiento: «Creo que ·el 
personal de la gasolinera San 
Isidro se llevó un buen susto 
y que de hecho hubo algún 
empleado que salió corriendo 
a ver qué ocurría», dijeron los 
propietarios del kiosko. Ellos 
también apuntaron que la on
da expansiva llegó a romper 
el cristal de un primer piso. 
Yo llamé a la Policía Munici
pal y pasó por aquí (por la ca
lle Manuel Azaña) pero no vio 
nada extraño y se fue. Luego 
vinieron varios policías nacio
nales y vieron los restos de lo 
que quedó. Varios trozos del 
palo llegaron hasta aquí mis
mo (a más de cincuenta me
tros). La gente se asustó mu
cho y salió todo el mundo a los 
balcones y a las ventanas», di
jo el propietario quien apro
vechó para hacer una petició
nal ayuntamiento: «A ver si 
cuidan un poco más el parque 
de San Isidro, que está hecho 
una pena. Tendrían que lim
piarlo y poner más luz porque 
esto se queda a oscuras». 

un trabajador de 60 
años murió en 
accidente laboral 
al caer de un 
montacargas 

Eulalio Flores Díaz, traba
jador de la construcción de 60 
años de edad, falleció a las 
11'45 horas del pasado vier
nes 26 de febrero en acciden
te laboral ocurrido en una vi
vienda en construcción situa
da en Algete, en la calle Cal
vo Sotelo. 

El accidente ocurrió al 
caerse desde una máquina 
montacargas. Aunque la caí
da fue desde el primer piso, le 
produjo un fuerte golpe y he
ridas en la cabeza con resul
tado de muerte; aunque fue 
atendido rápidamente por sus 
compañeros de trabajo, nada 
pudieron hacer por él, ya que 
falleció en el acto sin poder si
quiera ser trasladado a un 
centro hospitalario. 

El levantamiento del cadá
ver se efectuó a las 13'20 ho
ras en presencia del juez de 
guardia de Torrejón de Ar
doz. El fallecido estaba domi
ciliado en Alcobendas. 

Robo de vallas y una 
hormigone~ 

Entre las 13 horas del día 
26 de febrero y las 8 horas del 
día 1 de marzo se produjo un 
robo en el recinto del polide
portivo municipal de Torre
jón de Ardoz, el cual se halla 
en construcción. Los ladrones 
sustrajeron del interior de las 
instalaciones 35 vallas protec
toras móviles y una hormigo
nera de 200 litros, siendo el 
valor aproximado de lo roba
do unas 500.000 pesetas. 
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El PP lo rechazó diciendo que es 
«el plan especial de destrucción del casco» 

El ayuntamiento aprobó el plan del casco histórico 
La negativa del Grupo Popular se basa en la reducción de la edificabilidad 

La corporación m11DÍcipal de Alcalá aprobó inicialmente el plan especial de protección del casco 
histórico, que viene a ser UD plan de ordenación urbana específico para el centro de la ciudad complu
tense. De hecho, el Plan General de Ordenación Urbana dejaba el casco sin definir, a la espera de apr~ 
barse UD plan específico. La aprobación inicial fue aceptada por el PSOE y por IU, cuyo portavoz, Ra
fael García Poveda, criticó la lentitud y alguno de los aspectos del plan. El Partido Popular rechazó 
firmemente el plan, al que ha cambiado el nombre y en lugar de llamarlo 'Plan Especial de Protección 
del Casco', lo ha pasado a denominar, 'Plan Especial de Destrucción del Casco'. 

El proyecto ha tardado en 
realizarse 42 meses, circuns
tancia ésta criticada por el 
portavoz de IU, Rafael Gar
cía Poveda, y por la portavoz 
del PP, Esther García 
Romero-Nieva, quien centró 
su rechazó en que el plan es
tá concebido desde una pos
tura de izquierdas y que re
duce la edificabilidad en el 
casco histórico alcalaíno. 

El plan tendrá aplicación 
en todo el recinto histórico y 
con carácter indefinido en lo 
que se refiere a su duración 
en el tiempo, sin perjuicio de 
que paulatinamente se fuera 
modificando y mejorando. -
Desde su aprobaci9n defini
tiva, a cargo de la Comuni
dad de Madrid, el ayunta
miento poseerá plena compe
tencia en materia de conce
sión de licencias de obras. 

Dentro del documento se 
recogen diversas situaciones 
tipo de la edificación. Una es 
la de edificios con interés es
pecial histórico artístico, ar
quitectónico y urbanístico, 
como son los monumentos y 
jardines mantenidos bajo la 
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tutela de la administración, 
los edificios singulares de in
terés para los que se adopta
rán medidas concretas de 
protección integral, estructu
ral o ambiental, y edificios 
residenciales de interés arqui
tectónico o urbanístico con 
tratamiento similar a losan
teriores. Otra de las situacio
nes es la de edificios de vi
viendas antiguas sin especial 
interés, susceptibles de susti
tución respetando el parcela
rio y adoptando otras medi
das de conservación. Otra de 
las situaciones es la de edifi
cios recientes, en buen esta
do de conservación, distin
guiéndose edificios acordes 
con la estructura, carácter y 
calidad del casco histórico, 
edificios desacordes que ne
cesitan intervenciones para 
reducir sus efectos negativos 
sobre el entorno y edificios 
conflictivos con un alto gra
do de discordancia con el en
torno. Otra situación es la de 
edificios y parcelas con des
tino a servicios públicos. Es
tán en dos situaciones: los 
equipamientos ya consolida-

dos y los que han de ser re
servados para dotaciones fu
turas. Por último, se recogen 
los solares y terrenos sin edi
ficar, incluyendo los solares 
propiamente dichos y las edi
ficaciones susceptibles de ser 
calificadas como no consoli
dadas, insuficientes, provi
sionales, paralizadas, ruino
sas o derruidas. La conceja
la del Partido Popular Esther 
García manifestó que el plan 
está falto de rigor y calidad y 
que va a necesitar de muchas 
correcciones como ya deter
mina un informe de la Comi
sión Local de Bellas Artes, 
una ponencia de la Comuni
dad de Madrid y un informe 
de los servicios técnicos mu
nicipales, en el que se dice li
teralmente que «es irrealiza
ble tal y como está». 

Por su parte, el portavoz 
socialista, Crescencio Vicente 
Abad, hizo un estudio del ur
banismo alcalaíno en los úl
timos diez años hasta desem
bocar en este plan especial de 
protección del casco, el últi
mo fleco por ordenar del ur
banismo alcalaíno. 

SE VENDE 

LOCAL 
e/. GRAN CANAL 

• Local de esquina • 90 m/2 
• 1 baño • 4 despachos 

• Acondicionado para oficina 
o clínica 

Precio muy interesante 
Información: 

~-
Avda. Guadalajara, 3 

Tlfs.: 880 25 12 I 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

·e.dft ~'·º ~\l.~~) 
~aqG~ 

. A/%Jl 

L8 

c/. Cánovas del Castillo,- 7 
c/. Clavel, 1 

TODO EN ILUMINACION 
A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA 

«LA LUZ» 
PSICOLOGOS 
NIÑOS: • Retraso escolar 

• Problemas de conducta 

ADULTOS: • Parejas. 
• Depresiones 
•Ansiedad 
• Estres 
• Autocontrol del peso 
•Tabaquismo 

~~~~~ ~~~~~ 

Plaza Cervantes, 29 
Tlf.: 888 26 36 

(previa petición de hora) 

VENDO 

PLAZA DE GAUJE 
Edificio Exágono 

(Paseo de la Estación) 
1.700.000 Ptas. 

Telf.: 880 65 89 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·d Juan Guerra, 5 • 3° B.C 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Prestigiosos investigadores han llegado a dudar de su existe 

La concejalía de Educación convoca una 
sobre los Estudios Generales de Alcalá 
Documentos custodiados en el Archivo Municipal de Alcalá demuestran 
que su existencia se prolongó hasta mediados del siglo xv 

De las siete becas que anualmente convoca la concejalía de Educación y Universidad para alumnos 
de la Universidad de Alcalá de ~nares, una de ellas está destinada a investigar los Estudios Genera
les de Alcalá. Fruto de un convenio de colaboración suscrito entre el Ayuntamiento y la Universidad 
de Alcalá, todos los años se convocan siete becas de investigación, cinco para alumnos de la propia 
univenidad -en las modalidades de Ciencias Rumanas y Ciencias Experimentales- y las otras dos 
para intercambios con alumnos de los distritos de Bourdeaux y Peterborough, con los que la ciudaJI 
de Alcalá mantiene lazos de hermanamiento. 

El pleno municipal celebra
do el pasado martes 23 de fe
brero acordó aprobar las ba
ses de la convocatoria, que en 
esta ocasión cuentan con una 
importante novedad. Coinci
diendo con la celebración del 
VII Centenario de la creación 
de los Estudios Generales, el 
concejal de Educación, Urba
no Brihuega, propuso que una 
de las becas se destinase espe
cíficamente para investigar 
esta importante institución 
medieval, germen de la Uni
versidad Complutense funda
da por Cisneros en 1499. 

Poco es lo que se conoce so
bre el desarrollo y funciona
miento de los Estudios Gene
rales, hasta el punto de que 
prestigiosos investigadores de 
la historia de la universidad 
española -entre los que se 
cuentan Vicente de la Fuente 
y Alberto Jiménez- han lle
gado a poner en duda su exis
tencia real. Pese a ello, algu
nos documentos custodiados 
en el Archivo Municipal de
muestran que no sólo llegó a 
funcionar, sino que su exis
tencia se prolonga hasta me-

diados del siglo XV. 1993 era, 
por tanto, el momento más in
dicado para realizar una in
vestigación que disipase todas 
las dudas y que permitiera el 
conocimiento de esta univer
sidad medieval que sitúa a Al
calá entre las 20 ciudades 
europeas que gozaron de con
dición universitaria y que la 
mantienen en la actualidad. 

Para poder optar a cual
quiera de estas becas, cuyo 
importe individual asciende a 
925.000 pesetas, los interesa
dos deberán presentar una 
memoria del proyecto de in
vestigación, que deberá con
tar con el visto bueno del di
rector del equipo correspon
diente. Se valorarán positiva
mente tanto los temas que ten
gan relación con Alcalá, como 
la residencia del aspirante en 
el municipio. El período de 
investigación cuenta con un 
plazo de un año. El plazo de 
presentación de solicitudes se
rá hasta el 23 de abril para la 
beca de los Estudios Genera
les y hasta el 15 de junio para 
las restantes. 

Joaquín Leguina 
acepta la presidencia 
del Patronato 
del VII centenario 
de la creación 
de los Estudios 
Generales de Alcalá 

Joaquín Leguina será el 
presidente del Patronato del 
VII Centenario de la creación 
de los Estudios Generales de 
Alcalá de Henares. 

El pasado 16 de febrero, 
Florencio Campos re.cibió una 
carta del presidente del go
bierno regional madrileño en 
la que éste agradecía la invi
tación del alcalde de Alcalá de 
Henares paara presidir el pa
tronato encargado de coordi
nar y promover los actos con
memorativos. En su carta, 
Leguina se refiere al centena
rio como «una interesante ini
ciativa, para la cual puedes 
contar con mi aceptación , así 
como con el apoyo de la Co
munidad de Madrid». 

RECUERDO O U E ... 
... CUANDO BELLA DENTADURA TENIA, SONRISA DE ENSUEÑO LUCIA. 

.. .JAZMINES PERFUMADOS, ASOMABAN A SUS LABIOS NACARADOS. 
... FUE SU RISA SONORA, REGOCIJO DE A VE CANORA. 

... JUGUETONA Y LISONJERA, SU BOQUITA ERA. 
_ ... Y DE AQUELLO, ¿QUÉ QUEDÓ ... ? 

ANORANZA ... , PASADO DESVANECIDO ... , ANHELO DE LO PERDIDO. 
MORALEJA: LA BELLEZA NO TIENE EDAD, NI CARNET DE IDENTIDAD 

NUESTRO COMPROMISO----
LUCIRA DE NUEVO, LA MAS ATRACTIVA Y REAL DE LAS SONRISAS. ¡¡GARANTIZADO!! 
ALCEDENT: e/. Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Mesa redonda 
dobre el nuevo 
catecismo 

Y a se han calmado las 
aguas y parece que ha de
jado de ser noticia el Nue
vo Catecismo de la Igle
sia Católica. Es un buen 
momento para abordar de 
nuevo, con más calma y 
serenidad, una reflexión 
sobre su contenido y so
bre el papel que debe 
cumplir para la Iglesia y 
para el mundo actual. 

Por este motivo, el 
Centro Teológico de Pas
toral de Alcalá de Hena
res y la Delegación Dioce
sana de Pastoral U niver
sitaria organizan una pre
sentación del Catecismo. 
Intervendrán don Ma
nuel Ureña Pastor, obis
po de la diócesis de Alca
lá de Henares; don Anas
tasio Gil García, sacerdo
te y delegado diocesano 
de catequesis, y don 
Francisco Javier Mula , 
García, profesor de filoso
fía. El marco elegido es la 
capilla universitaria de 
San Ildefonso, sita en la 
calle del Arquitecto Pedro 
Gumiel, recordando la 
profunda relación que 
existe en nuestro mundo 
occidental entre la fe cris
tiana y la cultura y cómo 
el cristianismo ha sido 
fermento civilizador y 
puente de diálogo. 

El acto tendrá lugar en 
la capilla de San Ildefon
so el martes, 9 de marzo, 
a las 18'30 horas. 

Angel CASTAÑO 
Delegado Episcopal 
de P. Universitaria 

Jornadas sobre 
Investigación 
en Archivos 

Los días 25 y 26 de 
marzo de 1993 se van a 
celebrar en el Archivo 
Histórico Provincial de 
Guadalajara, Palacio del 
Infantado, las primeras 
jornadas sobre Investiga
ción en Archivos, con el 
objetivo de presentar sus 
fondos documentales y 
sus posibilidades de in
vestigación a los posibles 
usuarios y debatir me
diante coloquios y mesas 
redondas las perspectivas 
de investigación historio
gráfica en nuestros días. 
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Red de hospederías para estudiantes universitarias 

Nuevo campus universitario en Guadalajara 
En 1982, se aprobó la ley sobre creación de la Universidad de Castilla-La Mancha. En una disposición 
adicional se establecía que la Universidad de Alcalá de Henares, en la que se incluía la provincia 
alcarreña, tendría la «pOSibilidad de establecer en la ciudad de Guadalajara centros universitariOSll. 

Desde entonces, los alumnos 
de COU de toda la provincia de 
Guadalajara, al pertenecer al dis
trito de Alcalá, han disfrutado 
del acceso, sin ninguna traba, a 
todas las universidades de Ma
drid, y a todas las carreras, con 
la única prioridad de las califica
ciones académicas según la op
ción de estudios. 

Por otra parte, ya forman par
te de la vida cultural de Guada
lajara los Centros Universitarios 
de Magisterio y Enfermería. En 
este sentido, el acto de hoy vier
nes día 5 significa el impulso de
cisivo para acticular un campus 
universitario, en Guadalajara, 
que ha sido la prioridad del go
bierno de Castilla-La Mancha en 
sus negociaciones con la Univer
sidad de Alcalá . . 

Para consolidar y facilitar la 
vida del alumnado en Guadala
jara, la Consejería de Educación 
y Cultura del Gobierno Regional 
está finalizando la construcción 
de una residencia universitaria 

en la ciudad. Es una inversión de 
336 millones de pesetas, para que 
vivan 110 universitarios de la 
provincia y tengan fácil acceso a 
las carreras que se impartan, 
bien en la capital, bien en Alcalá. 

El convenio de hoy viernes 
confirma definitivamente las ex
pectativas de Guadalajara. 

El Ministro de Educación y 
Ciencia, Alfredo Pérez Rubalca
ba, el Presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y el Rector 
de la Universidad de Alcalá, Ma
nuel Gala, se comprometen al 
crecimiento del Campus de Gua
dalajara, con tres nuevas ense
ñanzas: dos de ellas, ya defini
das, Fisioterapia y Empresaria
les. La tercera carrera ·se decidi
rá dentro del programa académi
co de la Universidad de Alcalá. 

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha aportará la inversión 
para construir los Centros de es
tas nuevas enseñanzas. En un so
lar de la propia junta de Comu
nidades, la Consejería de Educa-

ción y Cultura ya ha encargado 
el proyecto de edificios universi
tarios, que estará junto a la fu
tura Biblioteca Provincial y en la 
proximidad de otros centros edu
cativos en una zona neurálgica de 
la ciudad. 

Además, este convenio presen
ta una novedad radical y de fu
turo en el panorama universita
rio español: se crea una red de 
hospederías universitarias. Se 
instalarán en edificios históricos 
de Atienza, Brihuega, Pastrana, 
Molina de Aragón y Sigüenza. Es 
una propuesta única en España. 
Serán centros científico-cultura
les que enlazarán la actividad de 
la Universidad de Alcalá, de 
prestigio nacional e internacio
nal, con el entorno y los recursos 
de Guadalajara: en cultura, ar
quitectura, medio ambiente, 
ciencias de la naturaleza, etc. 

Esta red de hospederías será 
fuente de beneficios para la pro
vincia de Guadalajara. Se han te
nido en cuenta dos modelos: el 

«Ettore Majorana», en Erice 
(Italia), con sede en dos monas
terios y el palacio de V entimig
lla. Y también los Gondon's Re
search Conferences (GRC) de Es
tados Unidos, que permiten la 
intercomunicación permanente 
entre las universidades america
nas y atraen a científicos de to
dos los países a las órbitas cien
tíficas de su interés. 

La situación geográfica de 
Guadalajara, en la inmediatez de 
comunicación con los grandes 
sistemas urbanos no sólo españo
les, sino europeos, permite pro
yectar hacia el año 2000 un cam
pus universitario sin fronteras, 
en la que toda la provincia sería 
lugar estratégico para la vida 
científica y universitaria. 

Lógicamente, esta propuesta 
de hospederías . o centros 
científico-culturales contará con 
el apoyo de la Consejería de In
dustria y Turismo, cuyo titular, 
José Luis Ros, ha impulsado la 
rehabilitación de los edificios que 
albergarán los referidos centros. 
Por lo demás, en este aspecto, la 
Universidad de Alcalá cuenta, 
junto al apoyo de la Consejería 
de Industria y Turismo, con las 
perspectivas de inmediatos con
venios con cuantas entidades se 
propongan apoyar el programa. 

¡Todavía no tiene TELEFONO! 
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. AHORA . 
CON NUEVAS FORMAS 
PARA stJ :coMODIDAD 

Solicítelo ya en Alcalá de Henares: 
•Cómodamente, sin desplazamientos. 
• Instalación inmediata. 
•Muy ce.rea de su domicilio, 

el. ·nAOIZ Y VELARDE, 7 
TAMBIEN:~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

*CENTRALITAS TELEFONiCAS. *FAX. * TELEFONOS MOVILES. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. *CONTESTADORES AUTOMATICOS . 

* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 
... Y TODO EN COMUNICACION. 

....___ ______ SERVICIO INTEGRADO 

el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs.: 882 38 75 I 43 68 - FAX: 889 78 72 -ALCALA DE HENARES 
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concierto de tecla, arpa y vihuela en el Teatro Salón Cervantes 

Hubiera resultada muy bien, para motivar la atención, que 
se hubiese continuada can la línea didáctica de Baciera 
Demasiadas toses y ruidos varios en la sala, puede que por la poca 
costumbre de oír música poco frecuente en conciertos 

Continuando con los actos musicales que el Centro de Estudios Cervantinos, la Fundación Colegio 
del Rey y el Ayuntamiento vienen ofreciendo en el Teatro Salón Cervantes desde que principió este 
año, el viernes día 26 de febrero tuvimos ocasión los melómanos alcalaínos de contemplar y oír al Trío 
dde Tecla, Arpa y Vihuela, configurado por la organista Presentación Ramos; Nuria Llopis al arpa y 
Juan Carlos de Mulder que tañía la vihuela; ofreciendo una muestra de su dominio a través de un ex
tenso repertorio fundamentado en obras de la segunda mitad del siglo XVI. 

Por otra parte, quizá sea 
conveniente recordar que la 
organista ya es la segunda vez 

· que se muestra artísticamen
te al público de Alcalá. La pri
mera fue a finales de 1991, 
ofreciendo un concierto de ór
gano en la Magistral, en la 
cual se estrenaron algunas 
obras del organista complu
tense por excelencia del siglo 
XVII, Andrés Lorente. 

En esta muestra auditiva de 
febrero se interpretaron obras 
de Antonio Cabezón, Francis
co Correa de Araujo ( organis-

' tas españoles) y del italiano 
Frescobaldi; así como de los 
vihuelistas Mudarra, Narváez 
y Luis de Milán del Renaci
miento español y, del euro
peo, obras de John Dowland 
y Josquin des Pres. 

La muestra, sin duda, fue 
interesante, sobre todo por su 
extensión. No obstante, se ad
virtieron signos de aburri
miento en el numeroso públi
co asistente, al emitir constan
temente toses y ruidos varios 
tan molestos como inoportu
nos y de efecto negativo. 
¿Cuestión educativa? No. 
¿Poca costumbre? Puede, al 

•GASES 

tratarse en principio de mú
sica poco frecuente en concier
tos, la cual requiere tal vez un 
asesoramiento que sitúe al 
auditorio en la época (por lo 
menos) y resalte la importan
cia del acto en sí, dado que la 
vihuela es un instrumento his
tórico que, si no resultaba ex
traño, no es muy conocido por 
el gran público. Al mismo 
tiempo, se podía haber apro
vechado la ocasión para ma
nifestar, una vez más, que 

,precisamente en Alcalá de He
nares se editó en 1557 el pri
mer «Libro de cifra nueva pa
ra tecla, harpa y vihuela», 
siendo su autor Luis Venegas 
de Hinestrosa, cuando estaba 
al servicio del Cardenal Tave
ra, arzobispo de Toledo a la 
sazón. Este tratado, en pala
bras del prestigioso musicólo
go Samuel Rubio, «inaugura 
una escritura particular para 
los instrumentos de tecla y 
cuerda no usada hasta enton-
ces». 

Este -entre otros datos
hubiese resultado muy bien 
para motivar la atención e in
centivar el disfrute sonoro; al 
mismo tiempo que se hubiese 

• METEORISMO 

continuado con la línea didác
tica (acorde con la entidad pa
trocinadora) que inició Anto
nio Baciero en el concierto 
dual que presentó a finales de 
enero. 

Quizá también hubiese si
do interesante que en el pro
grama de mano entregado en 
la sala, a la vez que se deta
llaban los méritos de los intér
pretes, se hubiera expuesto al
guna prueba de su trayectoria 
como trío. Del mismo modo, 
se podía haber clarificado con 
qué instrumentos iban a ser 
interpretadas las obras, ya 
que algunas lo fueron con la 
vihuela, otras con el arpa; las 
de los organistas citados, ob
viamente con el órgano, y 
otras empleando los tres ins
trumentos. 

En fin, las opiniones aquí 
vertidas poco deslucen la ac
titud artística de los ejecutan
tes, quienes sin duda se entre
garon en cuerpo y alma; aun
que teniéndolas en cuenta, 
quizá todo podría haber resul
tado mucho mejor. 

Theófilo ACEDO DIAZ 

• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra Garcia 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA • ATENDEMOS SOCIEDADES 

·•• !k~!l&,lrnL!~~Jli,_ll~l~i 
PUERTA de Madrid 

En el Instituto 
Alonso de Avellaneda 

Jornadas culturales 
y de puertas abiertas 

Los próximos días 10, 
11 y 12 se van a celebrar 
en este Instituto, que pro
cede de la antigua Escue
la de Maestría Industrial, 
unas jornadas culturales y 
de puertas abiertas. 

Van dirigidas a los es
colares de 8° de EGB del 
distrito V, en que se sitúa 
el Centro, y a todos los es
tudiantes de 3° de BUP y 
COU de la ciudad y aso
ciaciones de padres. 

La tarde del día 12 se 
dirige a autoridades y 
empresarios y habrá una 
mesa redonda con inter
cambios de opinión. 

La finalidad es dar a 
conocer las instalaciones 
del Instituto, ya adecua
das a las enseñanzas que 
previene la LOGSE, y el 
futuro de la misma entre 
nosotros. Se completa la 
visita con actos culturales 
de teatro, música, depor
te, una amplia visión ar
tística de Alcalá y varias 
conferencias, sobre las 
prospectivas para los es
tudiantes, que serán im
partidas por especialistas 
del MEC, de AEDHE y 
otros ámbitos. 

LUis García Gutiérrez, 
miembro de la 
Academia Pontificia 
de san Dámaso 

Luis García Gutiérrez, 
canónigo de la Magistral 
Catedral y delegado epis
copal de 1.\1.t;edios de Co
municación, cuya firma 
están acostumbrados a 
ver frecuentemente nues
tros lectores en las pági
nas de PUERTA DE MA
DRID, ha sido elegido 
miembro de la Academia 
Pontificia de San Dáma
so. Le dio posesión de su 
nuevo cargo el cardenal 
Suquía al tiempo que a 
Virginia Tovar. De esta 
academia pontificia for
man parte varios miem
bros de la Real Academia 
de Historia y de la Real 
Academia Española de la 
Lengua. 
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Los Condueños posaron así de emocionados junto al pozo del patio de Santo Tomás. 

En el homenaje que la Universidad rindió a la Sociedad de condueños 

«Tenemos que ser diferentes, no confundirnos 
con las otras-universidades que tiene Madrid», 
manifestaba el rector Manuel Gala 
La Sociedad de Condueños fue homenajeada por la Universidad de Alcalá el pasado viernes 26 .de 

febrero. La Universidad quiso de esta manera expresar su agradecimiento a la Sociedad de Condueños 
por su meritoria actuación por la defensa del patrimonio universitario. En el mismo acto la sociedad 
nombró Condueño de Honor al rector de la universidad, Manuel Gala. 

En el sencillo acto de home
naje, englobado en las cele
braciones conmemorativas del 
VII Centenario de los Estu
dios Generales, se descubrió 
una placa conmemorativa de 
bronce que representa la 
unión de Universidad y Con
dueños, instalada en el patio 
de Santo Tomás. A la celebra
ción se unió el ayuntamiento 
en solidaridad con la dicha 
Sociedad de Condueños, es
tando presentes el alcalde y la 
mayoría de los concejales del 
PSOE y PP. 

Manuel Gala, en una bre
ve intervención, destacó la la
bor de la sociedad que «ha lu
chado más por la Universidad 
que la propia Universidad, 
con un esfuerzo y una tenaci-
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Manuel Gala recibe del presidente, Jesús Femández Majolero, la 
medalla de Condueño. 

dad que la convierten en una 
institución única, ejemplar y 
paradigmática en este país. 
Añadió que no hay apenas ge
nerosidad en este reconoci
miento, porque la Universi
dad necesita de estas institu
ciones para poder diferenciar
se de las otras universidades 
de Madrid: «Nosotros tene
mos que ser diferentes, no 
confundirnos con las otras 
universidades que tiene Ma-

. drid. No permitimos ninguna 
confusión en este sentido y no 
la permitiremos». 

Por su parte, el alcalde invi
tó a todos los alcalaínos -sin 
distinción de edad, sexo, em
pico, o título- a que «conjun
tamente con la Universidad y 
la ciudad, podamos dar testi
monio de cómo una ciudad sa
be apreciar y conmemora lo 
que es el origen de uno de sus 
timbres de gloria: su apellido 
universitario>>, haciendo refe
rencia al VII Centenario de 
los Estudios Generales. «Que
damos llamados, no desde el 
ayuntamiento ni desde la uni
versidad, sino desde la histo
ria y del legado que hemos re
cibido, para que esos actos ad
ministrativos que tanto daña
ron a la universidad y a su 
ciudad no se puedan repetir>>, 
concluyó Campos. 

PUERTA de Madrid 



El padre Angel .Alba agradeció en nombre de la Sociedad de Con
dueños el homenaje. 

El padre Angel Alba, 
miembro de la junta directi
va de la Sociedad de Condue
ños, expresó en nombre del 
presidente y la Comisión Ad
ministradora, el agradeci
miento por el homenaje ofre
cido por la Universidad de Al
calá «en reconocimiento a los 
altos valores humanos, patrió
ticos y culturales que ha de
mostrado desde su constitu
ción el 12 de enero de 1851 
hasta el presente, que comple
tan los ciento cuarenta y dos 

años de su existencia y su ges
tión. De las primeras reunio
nes salió la comisión que ges
tionó la adquisición de los 
edificios de la Universidad». 

Jesús Fernández Majolero, 
presidente de la Sociedad de 
Condueños, expresó a PUER
TA DE MADRID la satisfac
ción por este reconocimiento 
de la Universidad «a una la
bor realizada durante 150 
años. Aquella sociedad del si
glo XIX abatida por la Gue
rra de la Independencia recu-

19ostería • 
dd .fstudíantc ~ 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Crema de maíz, o 
- Tortada de cebollas dulces con anchoas en salazón. 

*** 
- Surumbillo de pargo y gambas con crema de espinacas, o 
- Rosada con salsa de setas, o 
- Jarrete de ternera gallega, o 
- Brocheta de cordero lechal marinada. 

*** 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- Pastel de chocolate, o 
- Cestillos de merengue con frambuesas. 

*** 
Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: :s.soo Ptas-

Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.-Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: C/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Manuel Gala descubrió la placa de agradecimiento de la Universi
dad a la Sociedad de Condueños. 

peró todo esto con grandes sa
crificios. Todas las clases so
ciales, a una, respondieron 
ante el expolio y la inJusticia 
sabiendo -y ahí está el gran 
mérito- que no iban a hacer 
un negocio. Sabían que era 
para la sociedad, para conser
var este patrimonio histórico 
para las sucesivas generacio
nes. Ese gran valor es el que 
ha reconocido hoy despues de 
los siglos la Universidad, que 
es la principal beneficiaria, 
puesto que para ella se hizo 

el sacrificio». 
El trabajo de los últimos 

años ha resultado monótono 
y muy problemático con la 
Administración: «La contri
bución, la s goteras , la falta de 
dinero . .. , problemas que se 
van superando con la buena 
voluntad de todos». El traba
jo que se presenta para la $0-
ciedad de Condueños de cara 
al futuro es «ir manteniendo 
los edificios que nos van que
dando y otros irlos entregan
do a la Univ ersidad». 

Entre en el Mundo Panasonic 
TENEMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confort, 
y _disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

•Más confortables: disponen de regulación 
de humedad. 

• Más sanas: ventilan ambientes cargados y 
filtran el aire. 

• Más económicas: su especial manera de 
producir calor, hace que el recibo de 
1~ calefacción salga a mitad de precio. 

•Más modelos donde elegir: Splits ultracompactos 
que ocupan muy poco espacio y silenciosos 
Ventana. Se integran en todas las decoraciones. 

Panasonic 'Jimtana. Con compresor rotativo y Bomba de calor. 

Panasonic 
D istr ibuid or en Alcalá: 

~lrJl ena1re, s.I. 
- ~ .. ~. ilJ.~ ~" l ~ "w~S'>I &.t'> 

Aire Acondicionado 

• P royectos e instalaciones de climatización. 
• Aire comprimido • Contra·Incendios. 
• Extracciones de garajes • Instalado res autorizados 
el. José Caballero, 7 · l 0 B · Tlf.: 880 23 09. Fax: 880 23 13 
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Calefacción Roca, soluciones para 
todas las energías 

Vea la solución definitiva en: 

Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

lag u ar • 1a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO -
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Cristina García Orcoyen y José Luis Fernández Noriega en el momento de la firma 

La consejería de Economía de la CAM y ADENA firmaron un 
convenio para su desarrolla sobre quince hectáreas 

«El Encín» albergará el mayor vivero forestal de España 
En la finca <<El EnCÚl>I se instalará en breve un vivero -el mayor de España- de árboles y arbus

tos autóctonos para repoblar la península ibérica. Este proyecto se ha puesto en marcha definiti
vamente tras la f'lrma de un convenio entre la Consejería de Economía de la CAM, que aporta el 
terreno, y ADENA, que cuenta con el mayor banco de semilla y planta autóctona de España. 

El citado convenio fue fir
mado el pasado viernes 26 de 
febrero en la finca «El En
CÍn» por Cristina García Or
coyen, secretaria general de 
ADENA, y José Luis Fer
nández Noriega, consejero 
de economía. 

Según declaró Cristina 
García Orcoyen, el convenio 
especifica la cesión de unas 
15 hectáreas de la finca El 
Encín, propiedad de la Co
munidad Autónoma de Ma
drid, a la asociación ADE
NA. Todavía no se ha habla
do de apoyo financiero, pe
ro la secretaria de ADENA 
no duda de la colaboración 
de la comunidad «si en algún 
momento se realizan jorna
das o actividades que tengan 
que ver con este vivero y sus 
fines». 

El principal obstáculo a 
salvar en estos momentos pa
ra la puesta en marcha defi
nitiva del proyecto es buscar 
la financiación: «Estamos 
abiertos a sugerencias de ins
tituciones e incluso empresas 
que puedan colaborar con 
nosotros. Tenemos en roen-

PUERTA de Madrid 

«Probablemente, si en España 
hubiera más bosques, 11011ería más" 

se espera que el nue110 11i11ero 
empiece a suministrar plantas ya a 

partir del próximo año 
te tres o cuatro empresas, pe
ro con las que todavía no se 
ha formalizado un acuerdo. 
Esperamos que, a raíz del 
anuncio oficial de la creación 
del vivero, recibamos más 
peticiones de ayuda». 

ADENA, como organiza
ción sin fines de lucro, pre
tende el cultivo y posterior 
comercialización de árboles 
y arbustos a precios que cu
bran costes. En un año se es
pera que el vivero esté en 
condiciones de servir plan
ta: encina, nogal, roble, ace
bo, madroño ... Estas espe
cies autóctonas ofrecen mu
chas ventajas: «La población 
española está altamente sen
sibilizada por la sequía. Es 
un buen momento para di
vulgar este tipo de especies 
que constituyen bosques y 

masas de vegetación que de 
una manera natural atraen el 
agua. Probablemente si en 
España hubiera más bosques 
llovería más en el país, por 
lo que queremos incitar y 
presionar para que se hagan 
más repoblaciones forestales 
con este tipo de árboles y que 
se utilicen incluso en jardi
nería dado que requieren 
menos riego». 

Desde el vivero ~e preten
de también hacer una labor 
de educación ambiental con 
niños de colegios de la zona: 
«Traerlos aquí y enseñarles 
cómo se cultiva. Explicarles 
lo que son este tipo de árbo
les y que crezcan en el cono
cimiento y en el amor de es
te tipo de vegetación», con
cluyó Cristina García. 

'Cinturón Verde' 
rodeando la C.AM 

Por su parte, José Luis 
Fernández Noriega, conseje
ro de economía del gobierno 
regional madrileño, destacó 
la poderosa infraestructura 
de la finca El Encín en cuan
to a recursos de investiga
ción y tierras, que junto al 
banco de semillas de ADE
N A posibilitará instalar en 
Alcalá el mayor vivero de 
España en plantas autócto
nas -«plantas y árboles de 
España que saben sobrevivir 
en el clima de España»-. 
Un clima que, en lo que 
afecta a la meseta, es espe
cialmente duro. Este punto 
es el más interesante para el 
consejero: la garantía del 
medio ambiente en el 
tiempo. 

Las primeras plantas y ár
boles que nazcan irán desti
nadas a la CAM, uniéndose 
así la comunidad a la políti
ca de reforestación de la co
munidad europea y «cuyas , 
ayudas podremos aprove
char más teniendo este vive
ro». Este proyecto viene a 
impulsar la política de refo
restación que se está llevan
do a cabo: «En esta finca 
concretamente se están lle
vando a cabo 44 proyectos 
que se hacen con el INIA 
-Instituto Nacional de In
vestigación y Tecnología
y el CICYT -Comisión de 
Investigaciones Científicas y 
Técnicas de la Comunidad 
Europea-, proyectos de in
vestigación en agricultura, 
ensayos con vinos y explota
ciones ganaderas. Algunos 
de estos proyectos se verán 
introducidos en el convenio, 
por lo tanto es una suma de 
proyectos que tanto ADENA 
como la Comunidad venían 
manteniendo, aprovechando 
al máximo los recursos». 

El nuevo vivero comenza
rá a trabajar de inmediato y 
se espera que para el próxi
.mo año ya se estén trasplan
tando este tipo de árboles y 
de plantas que crecerán en la 
finca de El Encín. Al margen 
de este convenio, la conseje
ría de economía, a través de 
la dirección de agricultura, 
está pensando en diseñar un 
Cinturón Verde en torno a 
la Comunidad de Madrid, 
cinturón que «mejoraría mu
cho la calidád de vida de los 
ciudadanos de la CAM y que 
'además preservarían el me
dio ambiente». 
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Según un informe del interventor que nos remiten tres 
concejales del ayuntamiento de Villabilla 

El ejercicio municipal terminó con déficit, 
aunque el ayuntamiento no tenía números rojos 

Los concejales del ayuntamiento de Villalhilla José Antonio Bemández (PP), Antonio Villar (Agru
pación de Vecinos Independientes), y Adela Gil (Zalema Democrática), han remitido a PUERTA 
DE MADRID con ruego de publicación un informe del interventor municipal de Villalbilla en el 
cual aclaran la situación económica del ayuntamiento de esa localidad. Según este informe, la gestión 
del ayuntamiento presidido por el alcalde, Jesús Soto, en el año 1992, concluyó con déficit, aunque 
las arcas municipales no terminaron en números rojos. Este es el informe remitido: 

El Interventor que suscri- dientes de Cobro a 31.12.91 el día 23.11.92, ascienden a 
be pone en conocimiento de y que se han recaudado des- la cantidad de 124.317.447 
cada uno de los Concejales de el día 01.01.92 hasta el pesetas. 
que componen el Pleno del día 23.11.92, asciende a la 4°.- En consecuencia el 
Ayuntamiento el Estado de cantidad de 20.142.911 Déficit Existente al día 
Situación de Gastos e Ingre- pesetas. 23.11.92 por la Diferencia 
sos del P. Ordinario 1992, En consecuencia la Recau- entre los Ingresos y Gastos 
cerrado el día 23 de Noviem- dación Líquida Total de los Habidos ascienden a: 
bre de 1992, y que es el que Ingresos del Apartado 1° 83. 671. 719 (Ingresos) -
a continuación se detalla: (Ingresos Presupuesto Co- 124.317.447 (Gastos) 

1°.- La Recaudación Li- rriente) sumados con los In- 40.645.728 pesetas. 
quidada por Ingresos del gresos del Apartado 2° (In- Dicho Déficit ha sido en
Presupuesto Corriente habi- gresos de Presupuestos Ce- jugado por el Superávit de 
da desde el día 01.01.92 has- rrados) ascienden a la canti- Caja al Día 01.01.92. 
ta el día 23.11.92, asciende dad total de 83.671.719 5°.~ Respecto de las Exis-
a la cantidad de 63.528.808 pesetas. tencias en tesorería: Las 
pesetas. 3°.- Los Pagos Realizados Existencias en Caja y Ban-

2º.- La Recaudación Lí- del Presupuesto Corriente cos al día 01.01.92 eran de 
quida de los Derechos Pen- desde el día 01.01.92 hasta 68.181.374 pesetas. 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

• Cintas adhesivas 
• Cintas adhesivas 

especiales 
• Film de paletizar 
• Plásticos: Bobi

nas plástico bur
buja, bolsas, etc. 

• Sobres de envio: 
De documentos, 
acolchados, etc. 

• Material de relle
no: Porexpan, gu
sanito, etc. 

• Papel para emba-
laje 

•Cartón 
•Cuerda 
• Etiquetas adhesi

vas. 
• Higiene indus

trial: Secamanos, 
limpieza, higié
nicos. 

• Accesorios 
• nejes 

Las Existencias en Caja y 
Bancos al día de la fecha 
23.11.92 son de 30.703.919 
pesetas. 

De todo lo anteriormente 
expuesto y teniendo en cuen
ta los Porcentajes de Recau
dación de las distintas Par
tidas de Ingresos las cuales 
no han alcanzado en la ma
yoría de los casos ni el 50 % 
de las Previsiones Iniciales 
de Ingresos fijadas en el Pre
supuesto, suponen que será 
necesario e imprescindible 
reducir el Presupuesto de 
Gastos que se elabore para el 
próximo año 1993, tanto en 
Gastos Corrientes como en 
Inversiones, salvo que se ge
neren mayores Ingresos por 
la vía de la subida de los dis
tintos Impuestos, Tasas y 
Precios Públicos que actual
mente se gestionan en este 
Ayuntamiento. 

Lo que se informa a Vd. 
para su conocimiento y efec
tos oportunos. 

Villalbilla, a 25 de Noviem
bre de 1992 

Fdo.: José L. San Segundo 
González 

• 

• Dispensadoras de 
precinto y grapa
doras. 

NUEVA 
DIRECCION: 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
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... Y hasta 350 refe
rencias diferentes. 

Vía Complutense, 111 Bis, Nave 5 (detrás de 
Mercadona) - 28805 Alcalá de Henares 
Tlf.: 882 17 95 (4 líneas) - Fax: 882 96 89 
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Félix Barranco, alcalde de Corpa, ha querido contestar a través 
de nuestro periódico a la presidenta comarcal del PP, Rosalía Ro
dríguez del Río. Su réplica se refiere a las declaraciones de Rosalía 
Rodríguez realizadas desde estas mismas páginas y que hacian re
ferencia a la situación de los pueblos de la comarca donde hay al
caldes del PSOE, ref"lriéndose concretamente a Santorcaz, Villalbi
lla, Daganzo y Corpa. 

Esta es la nota del alcalde 
de Corpa, Félix Barranco de 
Eusebio, que dirige a Rosalía 
Rodríguez del Río, concejala 
del PP en el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares además de 
presidenta comarcal de su 
partido. 

Es un bien de todos, el sa
ber comportarse tanto políti
camente como a la hora de di
rigir a los medios de comuni
cación manifestaciones cuan
do de declaraciones públicas 
se trate. Es por eso por lo que 
quiero que la verdad corres
ponda con lo que usted mani
festó el pasado 13 de febrero 
en el periódico PUERTA DE 
MADRID. 

He de confesar que si supo
lítica es tan absurda como sus 
manifestaciones cuando se di
rige a los socialistas aludien
do a que «MEJ."!..TIMOS MAS 
QUE PEST ANEAMOS», es 
así que pueda suceder, como 
en este caso, que alcaldes so
cialistas que leemos sus decla
raciones y nos encontramos 
desde hace tiempo trabajando 
para nuestro pueblo, conside
remos oportuno explicarle la 
«POLITICA» que realiza su 
partido en pueblos como el 
que me encuentro de alcalde. 

Desde el año 83 a 87, sien
do concejal en la oposición, 
pude comprobar que el alcal
de no se desplazaba a la CAM 
para realizar ninguna gestión 
necesaria para nuestro pueblo 
-tan sólo en una ocasión lo 
hizo- y al yo manifestarles 
que me acompañaran se negó 
así como el resto de los con
cejales del PP. 

Más tarde, en el año 87 el 
PP perdió las elecciones y el 
día de mi nombramiento co
mo alcalde no se presentaron 
los miembros del mencionado 
partido, así como el día de 
concesión de cargos un miem
bro del PP no se presentó pa
ra seguir con la política de tra
bajo que este partido seguía 
ejerciendo en la localidad. Les 
ofrecí comisiones que denega
ron y durante la legislatura si
guieron ausentándose del 
ayuntamiento (POLITICA 
DE TRABAJO DEL PP). 

En el año 1991, perdieron 
nuevamente las elecciones, co
sa lógica dado su esfuerzo en 
trabajar por nuestro pueblo. 
Uno de los concejales de dicho 
partido, me votó como alcal
de y es que un trabajo bien 
hecho es algo que lo tienen 
que reconocer. Para no perder 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES-ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li· l I Wl ~ M ¡J '· 11'111 ·l ,,, ,,, M l li t:I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

MUSICAL CERVANTES 
CENTROS DE ENSEÑANZA MUSICAL 

• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
• Gnitarra 
• Saxo y Clarinete 

C/. Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) C/. Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Tclf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 
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mi dinámica de hacer bien las 
cosas, les ofrecí nuevamente 
una Comisión de Gobierno, 
que rechazaron. Desde la pri
mera legislatura me encuentro 
trabajando por y para mi pue
blo, cosa que pienso seguir 
realizando aún a pesar de que 
personas sin información, co
mo en este caso Vd. se encar
gue de difamar. 

Sra. Rosalía Rodríguez, co
mo presidenta regional del 
PP, considero que hago un fa
vor si le aconsejo que enseñe 

a sus concejales a ser trabaja
dores para su pueblo, v1sitar 
las consejerías y tener respon
sabilidades en los ayunta
mientos. Y deje en paz a los 
socialistas, que como yo, lo 
único que hacemos es traba
jar con conciencia y quizás sí 
pestañeamos pero de sueño 
por las horas que nos quita
mos, para que nuestras gestio
nes sean en beneficio de nues
tros vecinos y nuestro pueblo. 
Así trabajamos los socialistas. 
Un saludo. 

El ayuntamiento es el encargado de su cuidado 

suciedad en las jardines de las Torres de Urbis 
Hace dos semanas, en el reportaje que publicábamos sobre el la

mentable estado en que se encontraban unos jardines, pusimos que 
eran los de las Torres del Henar, pero no es así, puesto que los veci
nos conocen a estos bloques como las Torres de Urbis. 

Después de hecha esta necesa
ria aclaración y ya que estamos 
en ello, recordaremos que los 
parterres afectados por el descui
do corresponden a los números 
10 y 12 de la avenida de Lope de 
Figueroa y los números 14 y 16 
de la calle de Salamanca, que ha
ce esquina con la anterior. 

Estos jardines están entrega
dos al cuidado -o más bien a la 
falta de cuidado- del ayunta-

miento, según nos informan los 
vecinos, mientras precisamente 
los jardines de las Torres del He
nar, también en la calle de Lope 
de Figueroa, pero en los núme
ros impares, muestran un aspec
to impecable gracias a los esfuer
zos de su comunidad d·e vecinos 
para mantenerlos limpios y cui
dados. O sea, que los que están 
bien son los que no cuida el 
ayuntamiento. 
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Réplica de varios miembros de la corporación de Villalbilla 
a los tres concejales que denunciaban al alcalde 

«Jesús soto no es un dictador» 
socialistas e Independientes de Zulema afirmaron con documentos en 
la mano que no hay déficit en las arcas municipales, 
sino un superávit de 79 millones de pesetas 

El alcalde de Villalhilla, Jesús Soto Rodríguez-Barba, ha decidido poner en conocimiento de los ser
vicios jurídicos de su partido, el PSOE, la información dada a PUERTA DE MADRID por los concejales 
José Antonio Bemández López (Partido Popular), Antonio Millán (Asociación de Vecinos Independientes 
de Villalhilla) y Adela Gil (Zulema Democrática), en la que criticaban la gestión del alcalde exponien
do una situación de déficit. Según esta información, cuando en febrero de 1992 Jesús Soto se hizo cargo 
de la alcaldía, en las arcas municipales había un supéravit de 70 millones llegando a convertirse, nue
ve meses después, en un déficit de 38 millones de pesetas. Esto, según el alcalde y varios miembros 
de la corporación, es totalmente falso. 

Jesús Soto como alcalde; 
Teresa Doñoro, como conce
jala socialista, y los conceja
les Antonio Barahona y Joa
quín López, Independientes 
de Zulema, se pusieron en 
contacto con PUERTA DE 
MADRID para dar su versión 
acerca de diversos aspectos 
que días atrás analizaban des
de este semanario tres conce
jales de Villalbilla. Pero la si
tuación más grave, en opinión 
del alcalde y los tres conceja
les qµe le acompañaban, era 
el asunto de las cuentas. 

No en vano quisieron apo
yar su opinión en documentos 
y por ello trajeron a nuestra 
redacción el libro de cuentas 
del municipio. Es más, el pro
pio alcalde llegó a dudar con 
la crítica lanzada por sus tres 
compañeros de corporación y 
quiso comprobar todos los as
pectos de las cuentas: «He lle
gado a pedir nuestros movi
mientos de cuentas en los ban
cos con los que trabajamos. 
De todos hemos recibido la 
confirmación que se recoge en 
nuestro libro de cuentas». Y 
esta confirmación no es otra 
que el ayuntamiento de Vi
llalbilla tiene unas existencias 
de 79 .258.217 pesetas , es de
cir, más de 10 millones de pe
setas más que cuando se hizo 
cargo de la alcaldía Jesús So
to para sustituir al indepen
diente, Jesús García Yebra. Y 
es que en realidad , los 70 mi
llones de supéravit eran 68. 

Los tres concejales con el 
alcalde a la cabeza insistieron 
mucho, al dejarnos una foto
copia del libro de cuentas, en 
mostrarnos el original, sella
do por el interventor, por el 
alcalde y por el tesorero. El al
calde mostró además docu
mentos de los bancos para que 
comprobáramos la veracidad 
de lo recogido en el libro. 

1 de marzo de t99J 

Expulsión del pleno 
Jesús Soto también desmin

tió que el concejal de la Agru
pación de Vecinos Indepen
dientes de Villalbilla, Antonio 
Millán, recibiera la propues
ta de ser alcalde del munici
pio el mismo día en que en se
sión plenaria recibió la cre
dencial de concejal para sus
tituir al dimisionario Jesús 
García Y ebra: «El ya lo sabía 
de días anteriores. Es cierto 
que ese día lo rechazó , pero 
tuvo tiempo para pensarlo 
porque se le había dicho con 
anterioridad». 

Para el actual alcalde de Vi
llalbilla, no hay fisuras en la 
gobernabilidad del munici
pio: «Con la excepción de 
Adela Gil, que dimitió de su 
concejalía de Medio Ambien
te , el resto de la corporación 
está trabajando con responsa-

Jesús Soto, alcalde de Villalhilla. 

bilidades de gobierno. Prue
ba de ello es que la Agrupa
ción de Vecinos Independien
tes de Villalbilla ostenta la 
primera tenencia de alcaldía 
y la tesorería. Hasta ahora no 
hay ninguna fisura; al revés. 

Jesús Soto reconoció que 
expulsó de la sesión plenaria 
del día 29 de enero al conce
jal del Partido Popular José 
Antonio Hernández: «Cuando 
empezó la exposición del se
gundo punto dijo que sufría
mos una dicta4ura. En plenos 
anteriores me dijo que tenía 
más cojones que yo, palabras 
textuales. En otro pleno me 
dijo que era un dictador y ya 
le avisé que a la próxima le 
expulsaba. Así fue». 

Por su parte, Antonio Ba
rahona manifestó que «el 
comportamiento democrático 
de Jesús Soto está más que 
contratastado. Prueba de ello 

es que ha repartido las conce
jalías entre todos los conceja
les, sin distinción de partido 
o agrupación. Qué más prue
ba de ello que el concejal del 
PP es responsable de deportes 
y de la mancomunidad de ser
vicios. Difícilmente un dicta
dor puede repartir estas com
petencias y si así lo fuera, el 
concejal del PP es copartíci
pe de esa dictadura porque 
tiene responsabilidad de 
gobierno». 

El alcalde aclaró que no era 
posible la propuesta que ha
cían José Antonio Hernández 
y Antonio Millán, de que se 
abriera una cuenta corriente 
específica para la concejalía 
de Deportes: «Eso es ilegal. 
Hay una cuenta del ayunta
miento en la que cada uno dis
pone de su partida y a nadie 
le ha faltado el dinero. Les 
pregunté que para qué que
rían una cuenta personal, y 
me respondieron que era pa
ra quitarse el IV A en las ges
tiones que realizaran. Eso es 
un fraude al Estado y yo co
mo alcalde no puedo permitir 
eso». A eso matizó el concejal 
del grupo Independientes de 
Zulema, Antonio Barahona, 
que las cuentas municipales 
tienen que tener tres contro
les, uno del secretario inter
ventor, otro del concejal teso
rero y otro del alcalde presi
dente de la corporación: «Lo 
que pedían José Antonio Her
nández y Antonio Millán era 
algo intolerable, puesto que se 
hubieran obviado estos tres 
controles». 

Jesús Soto explicó que hu
bo un vecino que incluso se 
había mostrado dispuesto a 
denunciar a los dos concejales 
de Deportes si ese asunto se 
llevaba a efecto: «En los ple
nos del ayuntamiento de Vi
llalbilla, dentro de los ruegos 
y preguntas puede intervenir 
cualquier persona. Ese día in
tervino un vecino para anun
ciar su disposición a denun
ciarles si se cometía esa irre
gularidad». 

La otra propuesta que fue 
rechazada en aquel pleno fue 
la de instalar en el polidepor
tivo un circuito de supercross, 
según José Antonio Hernán
dez y Antonio Millán. El al
calde mostró el orden del día 
y declaró que la intención era 
la de montar un circuito, pe
ro de motocross, algo ligera
mente distinto: «Nos negamos 
y votamos en contra porque 
no es lógico montar ese circui
to donde hay una piscina, un 
campo de fútbol y una pista 
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mixta de baloncesto, tenis y 
fútbol sala. Eso no se haría en 
ningún polideportivo de 
España». 

Sueldo para el alcalde 
Jesús Soto también desmin- ·· 

tió que él quisiera ponerse 
sueldo como alcalde: «Aquélla 
fue uria propuesta de otro gru
po, no del PSOE. José Anto
nio Hernández me dijo que 
para ponerme sueldo tendría 
que demostrar mi valía y que 
tendría que tener carrera, o 
media carrera. Y o le contesté 
que soy un trabajador meta
lúrgico y que estoy muy orgu
lloso de ello». 

Aquella propuesta fue rea
lizada por el grupo de Inde
pendientes de Zulema. Su 
concejal, Antonio Barahona, 
dijo que «propusimos la libe
ralización del alcalde, habida 
cuenta del crecimiento del 
municipio y la necesidad que 
tiene de un control y atención 
a las necesidades de Villalbi
lla». 

También tuvo respuesta 
para la única concejala de la 
corporación que no tiene res
ponsabilidad de gobierno: 
«Dice que dimitió porque yo 
nada más que la tenía para 
plantar arbolitos. No es cier
to. Cuando tomé posesión del 
cargo les di a cada concejal, 
por escrito, las responsabili
dades que tenían. Las funcio
nes de Adela Gil eran amplias 
y muy bonitas; tenía que cui
dar que se cumplieran las le
yes de Medio Ambiente, tenía 
que promover la repoblación . 
forestal de los montes o zonas 
donde sea posible, tenía que 
ocuparse con el policía muni
cipal de la localización de ver
tidos incontrolados y sancio
nar a quien realizara la infrac
ción. También tenía que vi
gilar el estado de los caminos 
rurales, pedir ayudas agrope
cuarias y restauración de las 
zonas protegidas. Por último, 
tenía como competencias la de 
pedir a través de la Manco
munidad Alto Henares a la 
Comunidad de Madrid, reci
pientes para el recidado de vi
drio y papel y contenedores de 
pilas». 

«Y o no sé en qué se basan 
para decir que no les doy in
formación. Se les da toda la 
información que solicitan, lo 
que pasa es que hay documen
tación que no puede salir del 
ayuntamiento. En la Casa 
Consistorial pueden revisar 
toda la información que quie
ran», afirmó el alcalde . 
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Avance de la memoria de 1992 de la OMIC 

El «903» y la «Multipropiedad» los tema_s 
más denunciados por los alcalaínos 

Según se desprende del avance de la memoria anual elaborada por la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor, el tan controvertido «903» y la adquisición de viviendas en régimen 
de ccMultipropiedacl», han sido los asuntos que más reclamaciones han generado por los alcalaí
nos durante el pasado año. Por contra, se ha registrado un descenso de las que afectan a hostele
ría y alimentación. 

Los datos elaborados por la 
OMIC, dependiente de la 
concejalía de Salud del Ayun
tamiento de Alcalá, permiten 
constatar cómo los consumi
dores y comerciantes de Alca
lá de Henares siguen concien
ciándose día a día sobre los 
derechos de unos y las obli
gaciones de otros en materia 
de consumo. En este sentido 
merece destacarse la colabo
ración de los ciudadanos ya 
que, junto a las clásicas recla
maciones por interés indivi
dual, se ha producido un im
portante incremento en el nú
mero de denuncias en las que 
se ponía en conocimiento de 
la OMIC diversas irregulari
dades que podían perjudicar 
a terceras personas. 

Comparando los datos de 
1992 respecto a los del año 
anterior, podemos compro
bar que el número de consul
tas, reclamaciones y media
ciones se ha mantenido esta
ble, mientras que ha aumen
tado de forma notable el de 
tramitaciones a otras entida
des y el de inspecciones por 
reclamaciones: 

1991 

Consultas 13.104 

Reclamaciones 1.087 
Mediaciones 40 

Tramitaciones a 
otras entidades 283 

Inspecciones por 
reclamaciones 621 

Descenso de las 
reclamaciones en los 
sectores hostelería 
y alimentación 

1992 

13.521 

1.167 
43 

398 

829 

· De las 1.167 reclamaciones 
presentadas ante la OMIC 
durante 1992, la Compañía 
Telefónica, con 110 (25, en 
1991) y la compraventa de vi
vienda, con 110 (52 en el año 
anterior) son las que han al
canzado las cotas más altas. 
la primera, sobre todo debi
do al polémico 903 y la segun
da por el sistema de adquisi-

ción de viviendas en régimen 
de «multipropiedad». Asimis
mo, se ha registrado un incre
mento del número de recla
maciones respecto a compa
ñías de seguros e hipermerca
dos, pasándose de 19 a 42 y 
de 13 a 30, respectivamente. 
Sin embargo, se ha produci
do un notable descenso de 
las que afectan a hostelería 
(de 99 se ha pasado a 63) y a 
los sectores de alimentación y 

· bebidas (de 78 a 48). Tam
bién han descendido las de 
Gas (48, en 1991 y 30 en el 
92) y las de seguros de auto
móviles (24, por 47 el pasa
do año). 

En lo que respecta a trami
taciones realizadas por la 
OMIC ante otras entidades, 
se ha registrado un claro in
cremento, llegándose en 1992 
a las 398, por las 283 del año 
anterior. Las entidades a las 
que se han remitido las recla
maciones han sido preferen
temente el Servicio de Con
sumo de la Comunidad de 
Madrid (94) y la Concejalía 
de Salud (83). A cierta distan
cia le siguen el Servicio Re
gional de Salud, el Laborato~ 
rio de Control de Calidad, la 
Dirección General de Turis
mo y la Dirección General de 
Seguros. 

En 1993 la OMIC 
incoará directamente 
expedientes sancionadores 

Para 1993 está previsto en 
lo que se refiere a la tramita
ción de expedientes a otras 
entidades, que se pueda pro
ceder directamente por los 
servicios jurídicos de la 
OMIC a la incoación de ex
pedientes sancionadores por 
infracciones de consumo, de 
acuerdo con la legislación vi
gente. En la actualidad ya 
vienen tramitando los referi
dos a las condiciones técnico
sani tarias. 

El número de mediaciones 
desarrolladas por la OMIC se 
ha mantenido prácticamente 
estable: 43 en 1992, por 40 en 

el año anterior. Con el fin de 
agilizar la tramitación de las 
reclamaciones se ha potencia
do el método de mediación 
por vía trelefónica con el es
tablecimiento reclamado, re
servando la comparecencia de 
ambas partes sólo para temas 
complejos o cuando no se ha 
podido conseguir el acuerdo 
por otra vía. En este grupo es 
donde se sitúan las 43 media
ciones antes mencionadas. 

Aumento de las 
inspecciones y campañas 

Las inspecciones realizadas 
por la OMIC han alcanzado 
en 1992 las 2.202 , de las cua
les 829 han sido como conse
cuencia de reclamaciones re
cibidas (621en1991) y el res
to por campañas emprendi
das por la propia oficina. 
Además de este incremento 
considerable de inspecciones 
y campañas , también ha 
aumentado la colaboración 
con la Red de Alerta de la Co
munidad de Madrid -con 32 
actuaciones-, así como las 
campañas de prensa, forma
ción e información a distin
tos colectivos, de la que la 
más reciente muestra es el 
curso específico de consumo 
que se realiza dentro de la Es
cuela de Salud, puesta en fun
cionamiento semanas atrás 
por el Centro Municipal de 
Salud de Alcalá de Henares. 

Por último, en 1992 se ges
tionaron 3 . 720 solicitudes y 
se tramitaron 2. 800 carnets 
de manipuladores de alimen
tos , otra de las tareas que tie
ne encomendada la OMIC. 

Consciente la concejalía de 
Salud de la improtancia de 
este servicio , el pasado mes 
de enero se llevó a cabo una 
reorganización del espacio 
fundacional y el mobiliario 
de la OMIC, procediéndose a 
la paulatina informatización 
de sus servicios. De esta for
ma cabe esperar que durante 
el año 1993 se mejoren más 
si cabe los ya de por sí impor
tantes resultados registrados 
durante el pasado ejercicio. 
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. Grupo de Teatro dunigos de Alcalá» 

El grupo de Teatro 
«Amigos de Alcalá» 
presenta «Los claveles» 

Este grupo de Teatro nació 
después de la desaparición de 
«Amigos de la Zarzuela>>, que 
con tanto entusiasmo dirigió 
Manuel Megías Villapún 
(Q.e.p.d.). 

En esta salida como «Ami
gos de Alcalá», ya han presen
tado las zarzuelas «Agua, azu
carillos y aguardiente» y «La 
verbena.de la Paloma» en va
rios centros locales y en Pioz 
(Guadalajara), bajo la· direc
ción de José Antonio Olmedo. 

E la tarde del martes, 23 , 
pusieron en escena «Los Cla
veles» de J . Serrano, que con
tó con una numerosa asisten
cia de público aficionado a es
te género dramático-musical, 
donde este plantel de 14 jóve
nes , de ambos sexos , revivie
ron escenas y personajes de 
una obra clásica en el reper
torio zarzuelístico. 

Chulapas y chulapos , per
sonajes como la Señora Reme
dios , Rosa, Jacinta, «Chispi
ta», Paca, Evaristo, Bienveni
do , Goro, Braulio ... hicieron 
llegar al auditorio el ambien
te castizo madrileño de prin
cipios de siglo. 

La parte final del espectá
culo, estuvo dedicada como 
homenaje a la Revista Espa
ñola, interpretando números 
musicales como «Pichi» (Las 
Leandras) , «Banderita» y 
«Soldadito Español» (Las Cor
sarias), entre otros. 

Bien ambientada la obra, 
-decorados , vestuario y 
atrezzo- , los temas musica
les en play back y un grupo de 
jóvenes actores que pusieron 
todo su entusiasmo y sus do
tes interpretativas para hacer 
disfrutar con su representa
ción a un público que les pro
digó sus ovacione s. 
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En el Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Séptima semana del Maratón cultural 
En este periodo semanal, todos los espectáculos han tenido dis

tinto signo. Abrió plaza, una obra de Zarzuela y, sucesivamente, tu
vieron lugar los recitales de música folk, canción española y flamen
co, piano, una representación teatral y festival de danza. En cuanto 
a las exposiciones, en la Sala «lb, del 3 al 11 de Marzo, exponen: 
Esperanza San Antonio, Manuel Melgarejo, Nuria Viñas, Tomás An
drés Perdigón, Francisco Arostegni, Mª de la Sierra Cañero y Mª 
Angeles Lancharro. En la Sala «B», hasta el día 9 de marzo, expo
nen: Arturo Garcia, Raquel San Román, Mario Barrio, Carmen Suá
rez, Santiago Cuena, Prudencio Rodríguez y Cecilia Olivares. 

Recital de Música Folle 
por el Grupo CANCIVAL 

El Grupo CANCIV AL está 
dedicado a rescatar del olvi
do la música tradicional po
pular y como uno de los obje
tivos, en el enriquecimiento 
cultural de nuestra ciudad, de 
la Asociación El V al. 

Bien conocidos en el Mara
tón, dicen ser «los mismos del 
año pasado con nuevas jotas, 
romances , rondas ... , nueva 
ilusión y deseos de hacer pa
sar un buen rato». 

En la tarde del miércoles , 

CANCIV AL -una docena de 
hombres y mujeres acompa
ñándose de los instrumentos 
de cuerda, sartenes, zambom
ba, mortero, pandereta, flau
ta, etc., ofrecieron su reper
torio de canciones de la Co
munidad de Madrid. 

Pasacalles, rondas, nanas, 
jotas, mayos, seguidillas bole
ras ... , que alegremente fueron 
desgranando. Canciones de 
Alcalá, Madrid y de nuestros 
pueblos: Estremera, Cadalso 
de los Vidrios , Los Hueros, 
Villalbilla y alguna dedicada 
a la provincia de Salamanca, 

Charo de Alcalá 

Grupo CANCIVAL 

con recitado a cargo de Eladio 
Corrochano. Y las presenta
ciones hechas por todos los 
componentes de CANCIV AL: 
Andres, Maribí, Casti, Ela
dio, Tere, Miguel Angel, Jus
ti, Amparo, Toñi, Antonio . . . 
Y el gozo de escuchar los te
mas complutenses: Estudian
tes de Alcalá, Jota del Val y 
Jota de Alcalá. 

Un buen recital, -de vo
ces armoniosas, con viejos 
instrumentos-, del Grupo 
CANCIV AL, empeñados en 
transmitirnos la emoción ar
tística de una música nacida 
al compás del quehacer de 
nuestros pueblos. 

Canción Española 
y Flamenca 
por Charo de Alcalá 

Charo de Alcalá (Rosario 
Moraza Márquez) es una can
tante nacida en Marchena 
-Sevilla-, que desde 1986 
es vecina de Alcalá. Sus pasos 
iniciales artísticos los dio en 
las emisoras de Radio Sevilla, 
Radio Marchena y Radio Va
lencia. 

Después, Charo de Alcalá, 
ha interpretado flamenco en 
multitud de escenarios y se ha 
prodigado, también, cantan
do saetas, en nuestra Semana 
Santa, en Madrid, Barajas, 
Algete, Villalbilla, Getafe, 
etc. Ha intervenido en recita
les apoyando con su cante a 
notables conferenciantes y 
cantado poemas de Miguel 
Hernández en el cincuenta 
aniversario de su muerte. En 
1991, realizó su primera gra
bación «Alcalá y Marchena» 
y, actualmente, prepara los 
temas para una nueva. 

La actuación de Charo de 
Alcalá siempre despierta ex
pectación y cuenta con un 
buen número de seguidores. 
En la tarde del jueves, 25 de 

PUERTA de Madrid 



Angel Berrocal 

febrero, en primer lugar, can
tó en play back dos canciones 
de su grabación: Besos al aire 
y Por el puente de Triana. Se
guidamente acompañada 
-con nervio, con pasión
por la guitarra de Barbate, 
entonó bulerías , tientos , ale
grías, fandangos, bamberas, 
rumbas ... 

Todo un recorrido por los 
cantes del Sur que Charo de 
Alcalá domina y que con ge
nio, con estilo y con una voz 
bien modulada, brindó un 
buen recital que fue muy 
aplaudido. 

Concierto de Piano 
por Angel Berrocal 

En la tarde del viernes 26 , 
como artista invitado, inter
vino el pianista Angel Berro
cal. 

Poseedor de un historial 
brillante de realizaciones, la 
crítica habla de Angel Berro
cal «como un exponente del 
gran movimiento pianístico 
sudamericano». Nacido en Li
ma, en 1971 , donde realiza 
sus estudios musicales, debu
ta en España, en el año 197.3. 

Ha recorrido Europa como 
concertista y como Maestro de 
Cursos internacionales. Des
de 198.3 es director artístico 
del ciclo de conciertos de So
listas en una Sala de Viena, 
donde reside. Es fundador , 
asimismo, de la Sociedad In
ternacional de Pianistas. En 
1990, interpretó, en ciclo de 
Conciertos, todas las sonatas 
para piano de Mozart, en 
Viena. 

En su actuación alcalaína, 
Angel Berrocal, interpretó, en 
la primera parte, Fantasía en 
do mayor. Op. 17, de Robert 
Sch:umann y, en la segunda, 
Papillons, del mismo compo
sitor y Vals Mephisto, de 
Franz Liszt. 
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El público aficionado dis
frutó con el buen hacer musi
cal de Angel Berrocal, eje
cutando las piezas de estos 
grandes maestros del piano 
romántico, pianista «poseedor 
de una extraordinaria sensibi
lidad, hermosísimo sonido, 
maestro del pedal y una gran 
personalidad artística inter
pretativa». 

El colectivo escénico 
«Légolas» presentó 
«Uña y Carne» 

El Colectivo teatral «Légo
las», que se presentó en este 
escenario el pasado año con 
«Los acreedores», ha vuelto 
con una nueva obra, «Uña y 
carne», de Rafael Mendizábal 
(San Sebastián, 1940), que 
obtuvo el Premio Ciudad de 
San Sebastián, en 1990. 

El Grupo «Légolas» cuenta 
con la ayuda de la Asociación 
Juvenil CIRROS y sus compo
nentes deben su formación ac
toral, la mayoría, al Grupo 
TEJA, del Centro Juvenil Cis
neros. 

La obra «Uña y carne» es 
una comedia divertida y de
senfadada. Lucas y Mateo, 
dos emigrantes que regresan 
de Alemania deciden montar 
un negocio religioso con la 
ayuda de Laura, que se mar
cha a las misiones y termina, 
de punki, montando un pub. 
Los dos amigos montan un 
nuevo negocio. Después el ti
mo del tocomocho. Al final, 
Mateo y Lucas , se marchan 
con Laura, a su negocio de 
Extremadura. 

Los actores del Grupo «Lé
golas»: Pedro Manuel Sán
chez , Manuel Castaño, Car
men Fernández, Roberto 
González y Rocío Alvarez, ba
jo «la locura de dirección» de 
José Manuel Ayala, encarna
ron sus papeles correspon
dientes con soltura, con gra
cia y con un lenguaje fresco y 
actual. 

U na excelente comedia y 
un grupo -LEGOLAS- que 
supo comunicar su alegre con
tenido, por lo que el público 
se divirtió y les tributó gran
des aplausos al finalizar la 
función. 

Escuela de Danza SONSOLES 

Colectivo Escénico 11Légolas» 

Festival de Danza 
por la Escuela 
de Danza Sonsoles 

Sonsoles Jorge, es la direc
tora de la Escuela de Danza 
Sonsoles y profesora por el 
Conservatorio de Danza de 
Madrid, desde la edad de 19 
años. 

En la tarde del domingo , 
28, esta Escuela de Danza 
presentó un variado progra
ma en el que participaron 
unas .30 bailarinas, aproxima
damente, alumnas todas ellas, 
que evolucionaron con los 
distintos ritmos selecciona
dos, y ataviadas vistosamen
te para cado uno de los bai
les. 

Estuvieron acompañadas, 
en ocasiones , por la voz fla
menca de Palacin y la guita
rra de José Luis que tuvieron, 
también, actuación solista con 
la interpretación de unos 
fandangos. 

En la primera parte del es
pectáculo, distintos grupos de 
baile actuaron con las obras 
Orgía, de Turina; Fandangos 
de Doña Francisquita , de A. 
Vives; Cascanueces (Danza 
Arabe y Danza de las Flautas) 
de Tchaikoowsky; La alegría 
de la huerta, de F. Chueca y 
La vida breve, de Falla. 

Intermedio flamenco y , 
después Sevillanas , Las tres 
ratas, de Chueca , Jota de Al
balate, Las Salinas, de F . 
Campuzano y Danzas Ruma
nas, de V. Jmyroy. 

Bailaron las alumnas más 
pequeñas, las medianas y ma
yores , derrochando arte en sus 
bien ensayados bailes, en un 
ambiente festivo ya por el co
lorido de los trajes y las mú
sicas, como por la numerosa 
presencia de familiares y ami
gos que prodigaron con cari
ño sus aplausos. 
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Exposiciones en el Aula de Cultura 

Pintura en la Sala <<A>> 
FEDERICO EGUIA quiere «que su pintura sea un grito silencioso al espectador y a través del 

conjunto de la obra sin palabras, hacerle fácil la comprensión de la misma». 

Presenta un tríptico titulado 
«U na flor brotará en todos los 
rincones de Somalia». La obra, 
de hondo contenido social, es 
un alegato contra el hambre y 
se configura desde un expresio
nismo abstracto donde la forma 
y la abundante materia se fun
den en símbolos. Todo ello, en 
un lenguaje que, desde su rugo
sa superficie y desde su vivo, 
fuerte color, nos sugiere ya una 
mano y un perro disputándose 
un hueso, la figura de un hom
bre famélico y la esperanza de 
la flor y de la espiga. 

En resumen, una obra den
sa de contenido y de sugeren
cias plásticas. 

JAVIER TORRAS es un 
pintor que en viajes de estudios 
ha recorrido parte del mundo y 
realizado exposiciones indivi
duales en Galerías de Palma de 
Mallorca, Mahón, Estocolmo, 
Ginebra, Almería, Murcia, etc. 

Tres óleos · titulados: Resu
rrectio Formae, El triunfo de la 
Crisálida y El Tránsito son 
muestra suficiente para valorar 
el dominio del color, que apa
rece fresco y desbordante en su 
fantasía o en su irrealidad. Ja
vier Torres es pintor que cono
ce bien las técnicas y que im
prime a sus composiciones un 

1 
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sello de radiante originalidad, 
el marchamo de calidad de una 
obra que nunca puede dejarnos 
indiferentes porque encierra un 
bello reclamo emocional en sus 
alegorías. 

ANA PAULA MORENO 
realizó sus estudios de Bachiller 
y profesionales en Valencia. Ha 
sido alumna del pintor Federi
co Weber. 

Creadora de extraordinaria 
versatilidad, ha realizado ilus
traciones y murales infantiles, 
decorados para teatro, pintura 
sobre tela, restauración de 
muebles antiguos, etc., y en sus 
obras plásticas se expresa por 
medio del óleo, pastel y 
acuarela. 

Ana Paula Moreno nos ofre
ce, en esta ocasión, en acuare
la, una obra de íntima y senci
lla transparencia en variada 
configuración: figura femenina 
frente al mar de verdes ensoña
ciones, la encalada pared enar
bolando un azul de macetas y 
de rojos geráneos, una versión 
aérea de casa y tejados y un 
díptico, minucioso, donde el 
paisaje se reviste de una encan
tadora ingenuidad. 

Y, en todo lo expuesto, se 
aprecia el pulso firme de Ana 
Paula Moreno para el dibujo y 

un delicado gusto por el color, 
lo cual proporciona a su obra 
una singular exquisitez. 

CARMEN ARANDA, ma
drileña, vocacionalmente incli
nada a la pintura desde la in
fancia, ha realizado estudios de 
plástica en la Casa de la Juven
tud y, actualmente, es alumna 
del pintor argentino Fedrico 
Weber. En su historial artísti
co cuenta con varias exposicio
nes individuales y colectivas. 

Presenta dos paisajes, inver
nal y tropical, de influencia im
presionista y otro cuadro repre
sentando un jarrón de flores. 

Y al observar los óleos de la 
pintora Carmen Aranda se per
cibe un signo de soltura en la 
definición de paisaje, de ricos 
contrastes y de luces y matices 
bien estudiados. Con un cro
matismo equilibrado y, tam
bién, un pincel en libre dispo
sición de captar bellamente to
dos los ambientes. 

FRANCISCO MARTIN, es 
madrileño, casado y padre de 
cinco hijos. En Zaragoza le na
ce su pasión pictórica y realiza 
sus primeros óleos y acuarelas. 
«La pintura es para F.M. una 
forma de expresión del optimis
mo, la sencillez y la jovialidad 

que siempre le han caracteriza
do». 

Fuente de actividad, ahora, 
en esta etapa suya de jubilado, 
pinta Francisco Martín el pai
saje -en dos de sus óleos- pa
rece que norteño, con sus casas, 
río, puente, porche, montañas, 
todo ese pacífico medio rural 
con atmósferas muy logradas y 
poéticos horizontes. 

Pintor de realidades, de tie
rras y de cielos que nos convi
dan a una serena contempla
ción de la armonía de la Natu
raleza. Y, también, como con
trapunto un tercer cuadro con 
la acción de una escena de ca
za, de fuerte contenido dibujís
tico y colorista. 

CARLOS FELIX PRIETO 
nace en Valladolid y, desde 
1986, reside en Alcalá, sien
do un apasionado de las Ar
tes, en especial de la Música 
-donde ha destacado como 
tenor en numerosos recitales
y la pintura, con exposiciones 
en Valladolid, Madrid y 
Alcalá. 

Tres composiciones, al pas
tel, presenta: Un paisaje con 
río, otro sobre un claro del bos
que con luz que incide en ver
tical ráfaga sobre una bailari
na clásica y el retrato de una 
joven. 

Sabe Carlos Félix Prieto ex
presarse con esta técnica que 
inmortalizara aquel «viejo e in
corregible reaccionario», el 
pintor Degas. Tiene oficio y 
una especial predisposición pa
ra el difícil cultivo del retrato, 
captando los rasgos físicos con 
asombrosa naturalidad. 

NATALIA ZURDO, alcalaí
na, de catorce años, ya expuso 
con éxito en el 8° Maratón y ha 
sido galardonada en cuantos 
certámenes ha intervenido. 

Pinta pausadamente y, por 
lo general, con la técnica del 
pastel, aunque ensaye, en oca
siones, con el óleo. 

Para esta colectiva, Natalia, 
ha seleccionado tres obras: Un 
paisaje al óleo, puede que de 
una época anterior y dos traba
jos a pastel, donde encontramos 
a la joven pintora con una ma
yor determinación y desenvol
tura. 

Dos composiciones de figura 
donde se descubre el caudal de 
posibilidades que encierra en 
su gesto creador, de elevadas 
cotas de gracia estilística y de 
sensibilidad plástica. 

Natalia Zurdo: una joven 
que en el camino de la pintura 
está con vocación, entusiasmo 
y conocimiento de causa. 
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Pintura, cerámica, tapices y otras artesanías, en la Sala «B» 
DANIEL DURAN es natural de Medellín (Badajoz) y lleva bastantes años domiciliado en Alcalá. 

Además de su dedicación a la pintura y a la cerámica, desarrolla actividades literarias, habiendo 
sido, en 1988, finalista del Premio Sésamo de Novela y, en 1991, Premio de Prosa «José Chacón» 
en la Semana de la Tercera Edad de Alcalá. Es miembro del Colectivo de Poesía «El Duende». Asi
mismo, cuenta con varias exposiciones en su haber, en Alcalá y en Don Benito, Medellín y Méri
da, de la provincia de Badajoz. 

Daniel Durán, participa en 
el Maratón con trabajos cerá
micos y pictóricos. En cerámi
ca, presenta piezas vidriadas 
realizadas a mano, de irregula
res formas y vistoso colorido en 
un notable derroche imaginati
vo. 

En esa línea, igualmente, en 
sus dos obras de pintura Fau
na y Flora mediterránea y Per
sonaje de espaldas caminando 
compone un caprichoso reper
torio de figuras que pueblan sus 
lienzos, puede que inspirados 
pincel y paleta en ese fabuloso 
universo del subconsciente, 
donde todo es posible y por 
donde obtiene sorprendentes 
efectos. 

EMILIANO HEREDIA, es 
de Peñarroya (Córdoba) y re
sidente alcalaíno. Entre las va
riadas facetas artísticas, ha rea
lizado estudios de composición 
de color, encuadernación, téc
nica de dibujo para cómic y 
pintura por ordenador. Así co
mo esa vocación literaria que 
«entró a formar parte de su la
bor pictórica constituyendo el 
argumento de la misma aque
llos rincones sencillos y solita
rios dominados por la piedra 
caliza y por la arcilla, inicios 
artísticos que se deben a su an
dadura por la sierra pobre de 
Madrid». 

Emiliano Heredia cultiva la 
representación del paisaje y nos 
da muestras de lo urbano y lo 
rural con intensidad de color, 
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a veces y, otras, en suaves to
nalidades, como en esa perspec
tiva alcalaína de la calle Libre
ros , donde se alza la majestuo
sidad de la Iglesia y Colegio de 
la Compañía de Jesús. 

ASUNCION POZA, nació 
en Madrid y vive en Alcalá des
de 1974. Aficionada, de siem
pre, al dibujo y la pintura, ini
cia su formación artística, en 
1988, en la Mutual Compluten
se, teniendo en principio como 
profesor a Paco Roldán y, ac
tualmente, a la pintora Trini
dad Romero. Por su dedicación 
y aprovechamiento, ha obteni
do premios durante estos años 
y ha participado en las exposi
ciones de Alumnos en la Sala 
Manolo Revilla. 

Acude a esta convocatoria 
con tres cuadros: El Puente Zu
lema, de factura impresionista; 
un bodegón con manzanas, olla 
y canastilla y una visión floral. 

Asunción Poza, pinta la Na
turaleza, la viva de espacios li
bres como el puente sobre el 
Henares, donde se afianza en la 
aplicación del color -verdes, 
ocres, azules- y esa otra natu
raleza, detenida en el tiempo, 
de frutas, flores y cacharros; 
esmerándose, siempre, por co
municarnos su vena artística. 

FRANCISCA BERLIN
CHES, es de Torres de la Ala
meda, afincada en Alcalá, des
de 1971. Hace cuatro años , de 
forma autodidacta, se inició en 
la pintura al óleo. Poco después 

comenzó a recibir formación 
plástica en el Colegio de Santo 
Angel, de Madrid, Centro don
de ha celebrado exposiciones en 
1991 y 1992. 

Por primera vez asiste al 
Maratón y lo hace con tres 
óleos de diversa temática com
positiva: Paisaje con figura, Ja
rrón de flores y Bodegón. 

Pinta, Francisca Berlinches, 
las sencillas cosas , el río en su 
discurrir y donde alguien se so
laza en sus placenteras aguas ,_ 
las rosas de perfume adivinado 
y el clásico bodegón con tarro 
y con naranjas. Y busca los ma
tices más expresivos en el in
tento de encontrar la plena sa
tisfacción personal por el goce 
espiritual del arte y , también, 
de hacernos participar de esa 
aventura, sin límites, de la 
emoción por la pintura. 

JULIO CURIESES es un 
pintor nacido en Valladolid y 
vecino de Alcalá. Desde 1977 
ha participado en cerca de una 
veintena de exposiciones colec
tivas , principalmente, en Cer
támenes donde ha sido seleccio
nado o premiado. Además de 
los tres últimos maratones , ha 
colgado sus obras en Talavera 
de la Reina , Murcia, Albacete , 
Torrejón, Guadalajara, Ma
drid y Alcalá , entre otras 
poblaciones. 

Con dos cuadros -acrílicos 
sobre lienzo- titulados Porti
co y Floración , Julio Curieses, 
persiste en esa serie que el pa-

sado año nos mostraba ya en 
una trilogía titulada Flores. 

Y en ese sendero está, con
vencido de no ir más allá del' 
signo que impone la mancha de 
color -rojas incursiones como 
estrechas señales , sobre fondos 
grises o azules- sin conceder 
a la materia apariencia de ges
tual calidad. Sólo el color, con
figurando un cerrado espacio 
que , esencialmente, parece nu
trirse del subconsciente. 

CARMEN GARCIA es una 
artesana madrileña que, des
pués de vivir algunos años en 
Italia, fijó su residencia en la 
ciudad complutense. 

Se presenta con un amplio 
escaparate de obras realizadas 
con las más variadas técnicas 
artesanales y con la particula
ridad de ser trabajos inéditos, 
elaborados para esta muestra. 
Una sorprendente colección de 
piezas, entre las que destacan: 
Iconos bizantinos pintados a la 
antigua usanza, esmaltes al fue
go, repujados en plata y estaño, 
cerámica vidriada, reproduc
ciones de muñecas antiguas, 
entrañables y evocadoras ... 

Admirables trabajos decora
tivos y funcionales , también, 
-relojes, escritorio, espejos , 
lámparas, arcón, mueble-bar, 
etc.- que nos hablan de la sen
sibilidad, del gusto y del gran 
conocimiento de técnicas que 
posee Carmen García Arahue
te para lograr tan bellos 
resultados. 

VIRGINIA TERMIS es pro
fesora de Arte Textil en el ta
ller que el Distrito IV tiene 
abierto desde 1990 y que en el 
curso 91-92 ha contado con la 
presencia de 20 tapicistas. 

Presenta Virginia una her
mosa y completa exposición de 
tapices artísticos realizados con 
procedimientos artesanales an
tiguos. Su ilusión es «mostrar 
nuestros logros a lo largo de los 
años de trabajo en los telares 
para que sea conocido nuestro 
esfuerzo, una forma vieja y 
nueva de creación plástica». 

Sus obras han sido expuestas, 
individualmente, en la Univer
sidad Popular de Torrejón, en 
Coslada, en el Centro de F .P. 
de Alcalá, así como en la Sala· 
Manolo Revilla con los Talleres 
Artesanales del Distrito IV. 
Una rica muestra del quehacer 

de Virginia Termis que combi
nando los materiales: lana, al
godón, rayón, estambre, pita . .. 
y tiñéndolos artesanalmente, 
crea estructuras artísticas de 
superior categoría, con· títulos 
tan poéticos como: Arbol, Oca
so, Ariadna, Paisaje marino y 
Homenaje a Rafael Alberti . 
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En un domingo con mucho frío juego ofrecido por un Cervezas 
Sport que se tiene que olvidar 
más del árbitro y jugar más y en 
los minutos finales supo sacar ta
jada de ello. 

Jornada llena de sorpresas 
Jornada llena de sorpresas que se dieron en UD domingo muy frío. Por el grupo e destacó la derrota de 

la U .A.R. sobre un Bar Santi que en este domingo recupera los puntos de la semana pasada por una alinea
ción indebida. La victoria del Química Sintética que poco a poco ajusta a sus hombres aunque sean expulsados. 

NOTA: Por la presente se te 
convoca para el próximo día 15 
de marzo a las 20'30 horas en los 
locales de la organización e/San
ta Mónica nº 8 (entrada por la 
calle de Lope de Figueroa), en el 
cual procederemos a informaros 
de la formación de los cuatro gru
pos de cuatro equipos que se en
frentarán en esta segunda fase, 
por el título de Campeón de 
Liga. 

Kingston, 8 • Dhull, 2 
El Kingston demostró su supe

rioridad a lo largo y ancho del 
encuentro donde venció por una 
goleada diferencia. 

Torre de Tores, 2 
Tecnüíber, 6 

Sólo hubo un tiempo y éste fue 
hasta que machacó un jugador 
del Tecnifíber. Roberto, con 
cuatro goles estuvo afortunadísi
mo y rompió todo el plantea
miento que hizo un Torre de To
res luchador pero sin suerte. 

Caf. San Francisco, 1 
Dep. Gonzalo, 6 

Encuentro de dominio total 
del Deportes Gonzalo que con un 
temprano gol puso muy cuesta 
arriba desde el principio al par
tido al San Francisco, que tan só
lo tuvo algunos contraataques 
peligrosos pero sin fructificar. 

Everest, 2 
.Antenas Rafa, 1 

Partido aburrido y de es
casa calidad técnica , poca 
ambición ofensiva del Rafa. No 
aprovechó las infantiles cesiones 
del Everest, para poder igualar 
o ganar este encuentro y a ren
glón seguido su derrota, ya no 
supo reaccionar. 

Pub Wild Borse, 2 
At. Ferraval, 4 

Partido interesantísimo por lo 
que se refiere a ambos conjuntos 
que se limitaban a controlar el 
esférico y que con miedo de per
der el encuentro pues los separa
ba un solo punto a ambos uno de 
otro. No querían hacer jugadas 
y los goles vinieron desde atrás 
rompiendo todo los esquemas de
fensivos del Wild Horse. El Fe
rraval se consolida como el ter
cero en discordia del grupo B pa
ra estar ahí, en los play off. 

Bar Santi, 4 
U .A.R. Sala Sport, 2 

Gran triunfo del Santi que en 
esta ocasión no jugó con las ar
mas del jugador esperado que le 
ha valido la impugnación del 
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partido contra Radiadores Abad, 
y sí han ganado con todo mere
cimiento a una U.A.H. que lle
vamos diciendo o es que juegan 
muy relajados o es que su esque
ma de juego se ha roto y por eso 
no les importa arriesgar lo más 
mínimo hasta el próximo play of. 
El Santi se consolida como se
gundo equipo de este grupo C. 

C. Diego Laínez, 3 
Químicas Sintéticas, 6 

Definitivamente por fin se sol
tó el pelo el Químicas Sintéticas, 
colista del grupo e, ya que goleó 
a otro equipo flojo como el Die
go Laínez. El Sintéticas ya suma 
dos victorias y el Laínez sigue 
como siempre, sin materializar 
las ocasiones y eso le viene con 
disgustos del banquillo. 

Aeroquip, 6 • Bar Joymar, 1 
En esta ocasión el Aeroquip le 

devolvió la papeleta de la prime
ra vuelta a unJoymar muy tran
quilo ajeno a los goles que la es
taban callendo. Gran partido el 
realizado por sus marcadores y 
grandes paradas del cancerbero 
que estuvo a la altura de su 
equipo. 

Cervezas Sport, 4 
F. Núñez, 3 

lgualadísimo encuentro el dis
putado por ambos conjuntos y 
muchos nervios por lo que se re
fiere también a ambos con un 
marcador alterno y que respon
dió a las espectativas que se pre
venían. El F. Núñez supo re
montar en la primera parte el 

-. - . - - .. -. . . . - . . . . - - - . -.. . ...... -.. .. .. . - . - - .. ·- ,. ... ----

Al igual, también procedere
mos a sortear los grupos del res
to de los equipos que se enfren
tarán para eludir el descenso. 

Por lo cual consideramos que 
es muy importante que se perso
ne un representante de vuestro 
equipo a fin de que os informe de 
todo aquello que se acuerde en 
dicha reunión, así como el calen
dario para los mencionados 
encuentros. 

Sin otro particular, recibe un 
cordial saludo. 

Florencio campos, un alcalde deportista 
No es ninguna noticia decir que nuestro alcalde practica el deporte, pues de todos es sabido que Flo

rencio Campos es un asiduo practicante del atletismo, pero lo que sí es novedad es ver a Florencio Cam
pos convertido en un cicloturista. Esto es lo que ha ocurrido el pasado sábado día 27, vestido de ciclista 
y con una gran montura, con cuadro de carbono aunque usada, la cual adquirió hace unos meses, mon
tura que fue del rubio corredor danés del Cajamadrid Brian Payne. 

Todo empezó hace unos 
meses cuando Florencio Cam
pos pasó por las oficinas del 
e.e. !placea y pasando un ra
to con nosotros nos comenta
ba su idea de practicar el ci
clismo y efectivamente el pa
sado día 27 se presentó en el 
bar Santi debidamente equi
pado y con su licencia en trá
mite. Florencio se disponía a 
realizar su primera marcha, la 
vuelta a Torrejón del Rey, 55 
kilómetros y más de un par
ticipante no salía de su 
asombro. 

Muchos se preguntaban si 
Florencfo aguantaría, aunque 
se encuentra en buena forma 
física, pero aún está lejos del 
dominio de la técnica ciclista. 
Florencio se ha integrado en 
el club y los Juan Rubio, Apo
lonio Díaz y el resto del gru
po le enseñarán a realizar la 
práctica de ir a rueda, los aba
nicos, y también la degusta
ción de la tortilla, aunque re
cuerdo que a partir del día 2 7 
tiene una obligación más, sa-

lir cada fin de semana si al fi
nal de la temporada quiere te
ner opción a un trofeo. 

Frío, viento y batalla 
La temporada ciclista se 

inauguró el pasado domingo 
28 en Toledo, organizada por 
la Peña ciclista «El Tajo». 96 
kilómetros y 186 corredores 
entre los que figuraban 15 
iplaceas del Macario Pelayo -
Plásticos M-30. La tierra del 
mazapán y el damasquino pu
do disfrutar de una gran prue
ba ciclista ya que desde el ki
lómetro tres la carrera adqui
rió un cariz de lucha e inten
sa batalla sin cuartel. Hoy, 
con un equilibrio más homo
géneo, ya que equipos como 
Artiach~ . Otero, Cajamadrid, 
Portian, como equipos fuertes 
seguidos hoy de cerca por los 
!placea cada vez más equpo 
con los cosladas, pargil, die
ron batalla y emoción. Pron
to los Otero quisieron poner 
en las cuerdas a los Caja;ma-

drid, sus más directos rivales, 
y así, con viento de costado, 
pronto la carrera se fue des
granando, los clásicos abani
cos fueron haciendo su apari
ción y allí empezó el calvario 
para muchos. Pronto se esta
blecieron diferencias casi in
salvables que sirvieron para 
clarificar cómo está el pelotón 
aficionado en la zona de Ma
drid, aunque también hay 
que decir que la salud de mu
chos está tocada por los cons
tipados. Al final de los 96 ki
lómetros, el serrano José Ma
nuel Torija, del Artiach, se
ría el vencedor y otros como 
Manolo, promotor incansable 
de protagonizar el corte defi
nitivo, tuvo que ceder al final 
por el fuerte constipado que 
sufre y que le mermó las facul
tades. Los iplaceas Roberto 
López, Alfonso RodrígueZ--y 
Víctor Daniel Muñoz fueron 
los valientes del equipo 
Macario-Pelayo. 

Blanca GOMEZ GUTIERREZ 
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Luis Fernández Ríos, indignado con las interminables gestiones 
para recibir la subvención municipal del Trofeo Cervantes de 1992 

«Sentiría menos 
11ergüenza si fuera 
a la puerta de una 

iglesia 
a pedir limosna» «El ayuntamiento no ha tenido intención 

de ayudar a la RSD Alcalá>> cinas, un velódromo y otras 
instalaciones deportivas en las 
que pueden disfrutar todos los 
alcalaínos. Eran 40. 000 me
tros cuadrados de suelo, que 
a la irrisoria cantidad de 
10.000 pesetas el metro cua
drado suman 400 millones de 
pesetas, que a un interés del 
5 por ciento son 20 millones. 
Eso sería lo que como mínimo 
nos tendría que dar el ayun
tamiento. Nosotros no ten
dríamos que ir a mendigar». 

El presidente de la RSD Alcalá, Luis Femández Ríos, confesaba el martes día 2 de marzo sentirse 
muy molesto, indignado y humillado con el ayuntamiento de Alcalá después de no haber podido solu
cionar las gestiones para recibir la subvención correspondiente a la edición del pasado año del trofeo 
Cervantes: «Me siento humillado y no voy a hacer nada más respecto al ayuntamiento. A partir de aho
ra, si el ayuntamiento quiere algo de nosotros, que venga a vemos. Estoy absolutamente avergonzado». 

Luis Fernández Ríos acu
dió nuevamente al ayunta
miento de Alcalá el martes día 
2 de marzo para recibir la 
subvención ael trofeo Cervan
tes correspondiente a la edi
ción de 1992. Un deuda con 
el ayuntamiento, que figura 
como del Alcalá pero que es de 
un subarrendado, ha hecho 
plantear a la intervención mu
nicipal la posibilidad de des
contarla de la subvención por 
el trofeo Cervantes. Las ges
tiones se han seguido eterni
zando para independizar esa 
deuda con las arcas municipa
les, que no es de la RSD. Al
calá, de la subvención del tro
feo Cervantes. 

Luis Fernández Ríos pen
saba que iba a estar ya perfec
tamente solucionado el mar
tes día 2 de marzo cuando se 
acercó al ayuntamiento para 
recibir el resultado final de las 
gestiones, es decir, la subven
ción: «Ni siquiera esto es un 
adelantamiento de dinero pa
ra sanear nuestra economía. 
Es precisamente una subven
ción que ya debíamos haber 
recibido el pasado año inclu
so con anterioridad a la orga
nización del trofeo». Pero sus 
ilusiones cayeron otra vez en 
saco roto. «Como siempre, me 
mandaron de un sitio a otro. 

' Y eso que el alcalde me pro
metió que iba a solucionar el 
tema, lo mismo que el conce
jal de Deportes. Me he ido 
harto, indignado. Me han di
cho que esto no era por mí, 
que era por la RSD. Alcalá. Y 
he contestado que eso es lo 
que precisamente me duele, 
que se trate así a la RSD .. Al
calá. Sentiría menos vergüen
za si fuera a la puerta de una 
iglesia a pedir limosna, pero 
yo no vuelvo a soportar estas 
burlas, este oprobio y este in
sulto a la RSD. Alcalá». 

El presidente la sociedad 
deportiva alcalaína criticó al 
alcalde, al concejal de Depor-
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tes y a los miembros de la cor
poración municipal en gene
ral: «No ha habido intención 
real de ayudar a la RSD. Al
calá. Y esto me duele especial-

mente porque nosotros les he
mos dado todo a cambio de 
casi nada. El Alcalá le dio al 
ayuntamiento todo su patri
monio y hoy allí hay unas pis-

Las juveniles alcalaínas siguen invictas y caminan cerca de 
asegurar su permanenecia en la división de honor 

D·D, el Alcalá puntuó en el campo del Moscardó 
en un partido con coraje y sin cerrojo 

RESULTADO: CD. Colonia Moscardó, O; RSD. Alcalá, O. 
MOSC.ARDO: Ruiz, Femando (Sergio), José Luis, Carlos, Torres, Riesco (Quico), Dueñas, Montilla, 

Campos 1, Martínez y Campos 11. 
ALCALA: Rild, Juan Pedro, César, Raúl, Martín, Barrero, Juanitro, Osear, Javi (Ramírez), Juan Da

vid y Santi (Ortega). 
.ARBITRO: Frutos Cruz, de la Asociación Madrileña de Arbitro&. Mostró tarjeta amarilla a los juga

dores locales José Luis, Riesco, Femando y Carlos. Raul y Barrero la vieron por el Alcalá. El alcalaíno 
César fue expulsado en el minuto 70 por interceptar a un contrario que encaraba solo a puerta. 

El equipo juvenil de la 
RSD. Alcalá se trajo un pun
to del campo del Moscardó 
después de un partido sin go
les pero muy interesante, y de 
esta manera consigue mante
ner el liderato en la promo
ción por la permanencia en la 
división de honor de juveni
les. Además, el Alcalá se man
tiene invicto y aunque en el 
fútbol todo es posible, la per
manencia está en vías de ase
gurarse. 

El Alcalá desarrolló en el 

• • 

campo del Moscardó un par
tido muy serio en el que no 
faltaron ocasiones de gol. 
Tampoco los rojiblancos de 
U sera escatimaron esfuerzos 
para doblegar al Alcalá y las 
ocasiones llegaron también al 
marco defendido por Riki, 
que atraviesa un momento 
muy dulce en estos lances de 
la temporada. 

No hubo goles pero no fue 
un partido feo. Tampoco re
nunció el Alcalá al ataque por
que en los esquemas de Feli-

~ojtlll · 
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pe Frías no entra el del cerro
jazo. Eso sí, el equipo com
plutense se apoyó en el con
tragolpe pero no hubo acier
to de cara al gol en el toma y 
daca de ambos equipos. 

Las cosas se le complicaron 
muy mucho al Alcalá cuando 
se produjo la expulsión de Cé
sar a los 70 minutos pero sa
lió el coraje alcalaíno y no hu
bo opción para los rojiblancos 
de U sera con la excelente de
fensa que planteó el equipo 
complutense. 
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continúan las pruebas organizadas por el Club AJA v la Ciudad Deportiva 

se celebró en san Gabriel el VI cross escolar 
El sexto cross escolar de la temporada discurrió por las inmediaciones del colegio San Gabriel en 

la gélida mañana del domingo día 28 de febrero. Sin lugar a dudas fue la prueba más fria de la tempora
da. El cross fue organizado por la Ciudad Deportiva Municipal y el Club A.JA contando con la colabo
ración de la Asociación de Padres de Alumnos del colegio San Gabriel y de la la dirección del mismo 
centro, así como de otras entidades. 

David Martínez, del C. Si
güenza, fue el vencedor de la 
categoría benjamín masculi~ 
no, po_r delante de José María 
Condado Benito, del Salesia
nos y de Juan G. Torrijos 
Orejón, del colegio Santos Ni
ños. Elena Fernanz Martín, 
del colegio Ciudad del Aire, 
venció en la categoría benja
mín femenino, seguida deJe
sica Martínez Durán, del mis
mo centro y de Rosana Rua
no, del colegio San Gabriel. 

En la categoría alevín mas
culino. el vencedor fue John 
W. Rodríguez Mendoza, pun
tuando para el colegio Ciudad 
del Aire, al que pertenece lo 
mismo que el segundo clasifi
cado, Alvaro García-Miguel. 
Carlos Calvo Barrios, delco
legio Escolapios, fue el terce
ro en llegar a la línea de meta. 

J ennifer Rodríguez Morón 
venció en la categoría alevín 
femenina. La ganadora perte
nece al colegio Nuestra Seño
ra del Val. La segunda clasi-

VEIGA ESTE Fii DE saAIA A. •• 
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ficada fue Noelia García Fer
nández, del colegio Luis Vi
ves y tercera fue la indepen -
diente Teresa Gutiérrez 
Bejarano. 

En la categoría infantil 
masculino el vencedor fue Ri
cardo Serrano Camisón, del 
Club Libertad. Segundo fue 
Gabriel Funes, del San Feli
pe y tercero fue Carlos A. 
Díaz Carmona, del Historia
dor Portilla. En la categoría 
infantil femenino ganó V cró
nica Herráiz González, del 
Virgen de la Soledad. Segun
da fue Inmaculada Reyes V a
lero, del Miguel Hernández y 
tercera fue Aroa Posilio Luen
go, del Luis Viv.es. 

El Club AJA arrolló en la 
categoría cadete puesto que 
colocó a cinco de sus corredo
res en las cinco primeras . po
siciones. Venció Alberto Pue
blas Lominchar, seguido de 
Ricardo Doñoro, David Sán
chez, Israel Ropero y Héctor 
García, por este orden. En la 

CODISAN, s.c. 

CONTE EDORES Y MINICARGADORAS 

categoría cadete femenino 
venció Montserrat Aguado, 
del AJA, seguida de Vanesa 
Perela, del Santos Niños y de 
Virginia Hernández Pérez, 
del AJA. 

EljuvenilJosé Luis U ceda, 
del AJA, venció en la catego
ría juvenil masculino, segui
do del juvenil del distrito V, 
José Antonio Garrido y del ju
nior del AJA, José Manuel 
Ranz. Elena Izquierdo, tam
bién del AJA, venció en la ju
venil femenina seguida de 
Beatriz Cobo Díaz, del Azu
queca y de Soledad Gilsanz, 
del AJA. 

En la categoría de prome
sas masculino venció Francis
co José Calvo, de Azuqueca. 
Isabel Gutiérrez Bejarano, de 
Azuqueca, fue la ganadora en 
la categoría de promesas fe
menino. Dolores Gutiérrez 
Bejarano ganó la prueba sé
nior femenina y Manuel Gu
tiérrez Bejarano venció en la 
sénior Ulasculina. Rafael del 

SERVICIO DE: • Contenedores con puerta. • Arena y Aridos. 
• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 

• Impermeabilizaciones. 

el. Andrea Doria, 13 - Alcalá de Henares 
Tlfs.: 882 32 77 - 882 32 16 Fax: 882 32 16 

Amo, del San Gabriel venció 
en el concurso masculino pa
ra APAS y María Teresa Ló
pez Raposo, venció en el con
curso femenino para APAS. 
Francisco Funes, del Club Li
bertad, venció en la categoría 
de veteranos. 

carrera Popular 
el día t9 de mano 

El club AJA ha organizado 
para el próximo día 19 de 
marzo, como ya es su costum
bre tradicional, la XV edición 
de la Carrera Popular de Al
calá de Henares. Esta prueba 
dará comienzo, como es habi
tual, a las once de la mañana. 
La salida y la meta estarán si
tuadas en la plaza de Cervan
tes. 

Según ha explicado el club 
organizador, este año ha que
rido rendir con el recorrido de 
la carrera un homenaje al sép
timo centenario de los Estu
dios Generales, de modo que 
los corredores tendrán que pa
sar por todas las zonas con 
edificios de tradición univer- · 
sitaria de la ciudad: «Será 
nuestra aportación como atle
tas a esta conmemoración his
tórica». Así se enfoca un año 
más esta fiesta deportiva del 
atletismo complutense. 

IB ENSEÑANZA 
INFORMATICA • RECUPERACION 

PRECIOS 
SIN COMPETENCIA 
COMIENZO DE LOS 

CURSOS EN MARZO 
el Celada, 1 - Tlf.: 882 95 17 
(junto edificio Cajamadrid) 
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La fase de permanencia comenzó con victoria para las alcalaínas tenses en la segunda parte don
de al final hubieron de intensi
ficar sus acciones defensivas al lí
mite porque con una posesión de 
balón pucelana y un gol arriba 
para el Juventud Alcalá, éstas 
podían perder uno de sus dos 
puntos. No fue así y el resultado 
final de 16-15 trae tranquilidad 
a la ribera del Henares de cara 
a los próximos compromisos. 

1&·15, triunfo del Juventud ante el Universidad de Valladolid 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 16; Universidad de Valladolid, 15 (10-7 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Vica Guba, Cristina (1), Yatruscheva (5), Bonillo, Pilo (2), Oiga Stepanenko 

(8, cuatro de penalti) y Viki, en el equipo inicial. También jugaron Eva Bustos y Teresa. 
UNIVERSIDAD DE VALLADOLID: Escudero, Gago (2), Arranz (3), Montse, Blanca (9, cuatro de pe

nalti), Tascón y De Fuente, en el equipo inicial. También jugaron Cuevas y Terrero. 
ARBITROS: Moreno y Sánchez. 

Mejor no ha podido comenzar 
la fase de permanencia en la di
visión de honor el equipo de Ca
mino Rodríguez. Su primer par
tido se ha saldado con una vic
toria sobre un rival que en la fa
se anterior venció a las alcalaí
nas. Es además una victoria que 
supone la primera real delJuvenJ 
tud Alcalá este año. Y no es que 
los dos puntos ganados ante el 
Vifirehati de Lanzarote no fue
ran reales, pero es que fueron dos 
puntos sin dirimirse en la cancha 
y conseguidos por la incompare
cencia de las canarias. 

Con una buena primera mi
tad, el equipo alcalaíno mostró 
que sus armas no son precisa
mente inofensivas en esta prime
ra división. Con un excelente en
cuentro de Olga Stepanenko 
acompañada por la veteranísima 
Y atruscheva, las alcalaínas lo
graron irse al descanso con un 
tranquilizador 10-7. Mayores 
problemas tuvieron las complu-
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cristina Díaz del campo venció en la serie básica de categoría benjamín 

Las gimnastas alcalaínas buscan la clasificación 
para las finales autonómicas 

La gimnasta del Club Ju
ventud Alcalá Cristina Díaz 
del Campo se proclamó el sá
bado día 20 de febrero , cam
peona de la serie básica vale
dero para los campeonatos 
autonómicos de gimnasia rít
mica ·deportiva en la catego
ría benjamín disput:ada en la 
modalidad de manos libres. 

Cristina Díaz del Campo 
venció en la tercera y última 
jornada disputada en el pabe
llón municipal del V al impo
niéndose a su compañera de 
equipo, Cristina Atan.ce Loza
no. En tercera posición que
dó otra gimnasta del Club Ju
ventud Alcalá, Sara Sáez Cas
taño, quien se clasificó en la 
segunda posición de la clasi
ficación general. La tercera 
jornada de estos campeonatos 
en la categoría infantil conclu
yó con la victoria de la gim
nasta del San Gabriel , Lucía 
Prieto Puntero. 

Dentro de la categoría in
fantil , disputada en la moda
lidad de pelota, quedó en se
gunda posición la gimnasta 
del Club Juventud Alcalá , 
María Jesús Segador Vacas y 
en tercera posición su compa
ñera Rebeca Macho del Rosal. 
La cuarta clasificada fue Va
n.esa Rutete Martín, del club 
de gimnasia rítrmica del dis- -
trito 111 y quinta fue Alicia 
Gar cía Ramos , del gimnasio 
municipal. 

Tras Cristina Díaz, Cristi
na Atan.ce y Sara Sáez , en la 
tercera jornada de la catego
ría infantil se clasificaron Pa
tricia Cortés , del gimnasio 
municipal y Anabel Sánchez 

1 de mano de t99J 

Jiménez, del gimnasio muni
cipal. Una vez finalizada la 
serie básica en la categoría 
benjamín, la vencedora abso
luta fue la mencionada Cris
tina Díaz. La segunda fue Sa
ra Sáez y la tercera, Patricia 
Cortés. Cuarta clasificada fue 
Cristina Atan.ce y quinta, 
Anabel Sánchez. 
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Elías Manso, presidente Mónica Fornié 
de la Federación Madrileña directora técnica de la Federación 

Las entrenadoras se negaron a que las gimnastas compitieran aduciendo 
que el pabellón del Juncal no reunia condiciones de altura 

El trofeo de gimnasia rítmica de la 
Federación Madrileña se suspendió 
La Federación estaría dispuesta a volver a traerlo al mismo escenario 

El trofeo de gimnasia rítmica de la Federación Madrileña que estaba previsto celebrar en el pabellón de 
la Ciudad Deportiva del Juncal quedó suspendido por la negativa de las entrenadoras a que las gimnastas 
compitieran, aduciendo que el pabellón no reunía las condiciones de alturas precisas para la competición. 
En este campeonato iban a participar los ocho mejores clubes y gimnasios de la Comunidad de Madrid e 
incluso llegó a desplazarse el director de Deportes de la autonomía madrileña, Juan Carlos Blanco, que final
mente se encontró con la suspensión del campeonato. La Federación Madrileña de Gimnasia, presidida por 
Elías Manso, esta dispuesta a ofrecer a los clubes nuevamente la sede de Alcalá y concretamente del pabe
llón del Juncal, para la celebración del trofeo, ya que según el organismo federativo, las entrenadoras tuvie
ron un excesivo celo con respecto a las condiciones, ya que el pabellón reúne condiciones para la competición. 

Elías Manso señaló que el 
pabellón estaba perfectamente 
habilitado: «Tengo que agra
decer a las autoridades depor
tivas de Alcalá por las facili
dades que nos han dado. El 
problema para llegar a la sus
pensión ha sido que las entre
nadoras han considerado in
suficiente la altura del pabe
llón para el tipo de competi-

ción que se iba a realizar, que 
era de élite. Se les ha argüido 
que los reglamentos de la Fe
deración Internacional de 
Gimnasia dicen que los luga
res donde se celebren compe
ticiones internacionales tie
nen que tener como mínimo 
ocho metros y las competicio
nes nacionales, aunque no las 
titula así, con menos de ocho 

metros se pueden realizar. La 
información que tenemos del 
personal técnico de este pabe
llón es que sí reunía estas ca
racterísticas. Yo creo que ha 
habido un exceso de celo por 
parte de las entrenadoras». 

Para el presidente de la Fe
deración Madrileña, «casi 
siempre son las niñas las más 
perjudicadas por estas peque-

Juan carios Blanco, director 
general de Deportes de la CAM 

ñas discrepancias que puede 
haber entre los técnicos y los 
dirigentes. Pero quien en rea
lidad pierde con este tipo de 
actuaciones es la gimnasia en 
general» . Elías Manso reiteró 
que las condiciones del pabe
llón del Juncal «rozan las con
diciones exigidas, pero por los 
campeonatos internaciona
les». 

Por su parte, la directora 
técnica de la Federación, Mó
nica Fornié, señaló que «la 
instalación sí reúne las condi
ciones técnicas necesarias. Es
tamos acostumbrados, y eso es 
cierto, a trabajar con una al
tura que supera las condicio
nes mínimas exigidas. El pro
blema que alegaban es que no 
se les había comunicado con 
la suficiente antelación, aun
que la verdad es que muy po
cos clubes fueron al sorteo. Mi 
opinión es que hay que respe
tar el trabajo de los técnicos , 
pero éstos son tanto federa
ción como yo, como cualquier 
directivo. Esto supone sentar 
un precedente muy malo». 

roo0Nov1A 

CLINICA PUERTA ·DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 hor-as (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N .l. y l FOTOGRAFIA 

PUERTA de Madrid 

XOVIA - ~L\DRI~A. - FIESTA 

NOS AJUSTAMOS 
A TODOS LOS PRESUPUESTOS 

CIENTOS DE MODELOS 
NACIONALES E lmRNACIONALES 

C/. Plaza del Mercado s/n (a 50 metros del Ayuntamiento) 
Telf.: (911) 25 36 73 (GUADALAJARA) 
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El temporal hizo suspender algunos partidos 

El lplahenares Distrito 111 se la tomó muy en· seria 
Como si se tratara de partidos que se jugaran al aire libre, hay que dar la noticia que a causa de 

la nieve no se pudieron enfrentar algunos equipos y ésta fue la realidad, ya que Palencia se quedó in
comunicada con Cabezón de la Sal y no pudo celebrarse el encuentro Promesas-Textil Santanderina. 

El equipo alcalaíno, se enfren
tó al Laredo, que en su casa ha
bía sido advertido de que aquí 
podían ganarle perfectamente, 
aunque allí el equipo obtuvo un 
resultado adverso. Los universi
tarios demostraron quiénes eran 
que hasta los desequilibraron y 
en el segundo set aquello parecía 
un gallinero discutiendo entre 
ellos. Si algo hubo que destacar, 
fue la afición, que apoyó tanto 
cuando el equipo iba arriba co
mo cuando sufría abajo. 

CV lplahenares D. 111: Paja
res, García, Calderón, Morales, 
Expósito, Allue, Martínez, Pa
blos, Echepare, Vicente, De Lu
cas, Polo. Entrenador Ramiro. 

CV Laredo: Del Río, Ruiz, 
Elu, Del Río F., Andrés , Viñas, 
Tordesillas, Ríos. 

El lplahenares Distrito 111 su
peró en todo al C.V. Laredo lle
vando la iniciativa, impuso su 
despliegue en la cancha impi
diendo que los montañeses pu
dieran ser fieles a sí mismos. Em
pezó el partido a los del Distrito 
111 pues le hicieron un parcial de 
5 puntos pero una llamada al or
den de Ramiro hizo que reaccio
naran y tanto el ataque como la 
defensa empezaron a funcionar 
haciéndose con el control del set. 
En el segundo set, por lo que se 
estaba viendo el partido sólo te
nía un color, el azul de los loca
les, y aquello se convirtió en una 
marcha militar con el tanteo de 
0-3. Pidió tiempo Elu formándo
se una discusión entre ellos pero 
fue unos instantes de tensión. en 
la tercera manga los equipos ju-

garon muy diferentes pues los del 
Distrito 111 pensaron que todo 
estaba hecho y naturalmente no 
se le pueden dar facilidades a 
ningún equipo. Se fallaron sa
ques e incluso se bajó algo en 
defensa y recepción que hasta en
tonces habían sido éstos puntos 
fundamentales para ir ganando 
y haciendo jugadas que ya en 
otros partidos nos habían veni
do haciendo. Al final de dicha 
manga se imponían los visitan
tes por el tanteo de 10-15. 

En el cuarto set los santande
rinos aparecieron con un juego 
suelto construido con habilidad 
y eficacia quedando los del dis
trito 111 paralizados y la capaci
dad de respuesta muy disminui
da pasándolo mal. Enseguida en
tró al quite Ramiro que pidien-

Lo forman tres equipos femeninos y el propósito es formar 
un equipo benjamín masculino 

37 jugadoras forman el Club Voleibol lviasa 
El voleibol es el deporte rey en el polideportivo de lviasa por lo que se refiere a la competición. En 

la actualidad el Club Voleibol lviasa reúne a un total de 37 jugadoras en los tres equipos formados, 
uno para la categoría alevín, otro para la de infantiles y otro para la de cadete-juvenil. 

Todos los equipos son femeni
nos y es que el entrenador del 
club, Lorenzo Gordon Coronas, 
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cree que a los chicos les cuesta al
go más que a las chicas acercarse 
al voleibol. No obstante, está dis-

puesto a crear un equipo en el 
momento en el que haya los 
mimbres suficientes. El Club V o-

do un tiempo muerto con el tan
teo de 3-7, lo que provocó el 
cambio de papeles saliendo esa 
buena vena o empleando el tér
mino toreo, destapando el fras
co de las esencias de gran volei
bol que llevan dentro actuando 
con una precisión y los remates 
tenían esos ingredientes para que 
así fuera. Al final del encuentro, 
el resultado era de 3-1. 

Los cadetes no jugaron su par
tido debido a que no se presentó 
el equipo contrario. 

Las cadetes jugaron un gran 
partido frente al Colegio Ameri
cano. Se enfrentaban por prime
ra vez a este equipo saliendo al 
terreno de juego un poco nervio
sas y con una gran motivación y 
con unas ganas tremendas de ga
nar. Sin embargo, las de Pozue
lo no estaban por que así fuera 
y la verdad sea dicha, que el re
sultado ideal de este partido hu
biera sido de igualdad y así se
ría justo el resultado, pero como 
ya he dicho otras veces, este re
sultado no se puede dar en el vo
ley. Terminó el último set, el de 

leibol lviasa comenzó su andadu
ra en el verano de 1990, «cuan
do por casualidad aparece un ba
lón de dicho deporte por las ins
talaciones del Club lviasa», ase
guró Lorenzo Gordon Coronas. 

Después de algunos días inter
cambiando toques de balón con 
una multitud de chicos y chicas, 
se terminó el verano con la pro
posición de un grupo de chicas de 
12 y 13 años, de continuar ha
ciendo algo: «Es así como para 
las navidades de ese año surge el 
1 Torneo lviasa de Voleibol 'Na
vidad 90', donde participaron 
los colegios de San Gabriel y Ca
lasanz Madres Escolapias», ase
guró Gordon, que es además 
coordinador de actividades y de
portes de la Asociación de Padres 
de Alumnos del propio colegio 
Calasanz. 

A partir de ese momento co
menzó a tomar forma la idea de 
crear el Club Voleibol 1 viasa y 
formar una escuela de voleibol. 
En el curso 1991-92 el equipo de 
la categoría alevín quedó cam
peón de liga en el primer grupo 
y cuarto clasificado en un torneo 
de la Comunidad de Madrid ce
lebrado en Pinto. 

«Llegar adonde hemos llegado 
·es ya un éxito importante. Nos 
ha costado muchos sacrificios , 
sobre todo a mí, que tengo tur
nos en el trabajo y a veces no 
puedo atender a los equipos co
mo quisiera», dijo Gordon, 
quien explicó que en alevines el 
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la pacharreta, que en unas juga
das malas de las chicas del Dis
trito 111 hizo que saltara todo por 
los aires. Al final los dígitos eran 
de 3-2 a favor del Colegio Ame
ricano. 

CV lplahenares: Amaya, So-. 
nia, Yohana, Loreto, Sara, Isa
bel, Olga, Ainara, Sara, Alma, 

Partido muy igualado en el 
que la emoción y el suspense fue 
la tónica de todo el encuentro en
tre los juveniles masculinos del 
Telyco Alcorcón y el lplahena
res. Los alcalaínos mostraron 
que empiezan a tener oficio y se 
sitúan bien en el campo con bue
na defensa. Pero esto no bastó, 
pue~ enfrente se encontró con los 
alcorconeros que jugaron quizás 
con un poquitín más de convic
ción; de ahí el resultado. Así, al 
final, el resultado era de 3-0 
(15-13, 15-10, 16-14). 

Juvenil masculino C.V. lpla
henares Distrito 111: José, Pedro, 
Jorge, Rubén, Luis, David, Al
berto, Antonio, Víctor, Germán. 
Entrenador: Víctor. 

JUMOLIN 

Lorenzo Gordon Coronas cree 
que a los chicos les cuesta más 
que a las · chicas acercarse al 
voleibol. 

equipo está prácticamente clasi
ficado para jugar la fase zonal. 
«En juveniles nos queda jugar la 
final contra un equipo de Torre
jón. Si, ganamos, representare
mos a Alcalá en el campeonato 
autonómico. Esta es una meta 
muy grande». 

Lorenzo Gordon quiere for
mar un equipo benjamín tanto 
masculino como femenino. Com
pletan el club lviasa una escuela 
de tenis , un equipo sénior de fút-
bol sala, judo, gimnasia de man
tenimiento y , en verano, clases 
de natación. «Queremos también 
formar un equipo de fútbol sala 

' para niños». 

~.~t---------------------~...J 
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Gran nivel de los equipos del iv~A1calá 
El día 27 de febrero se pudo 

ver un voleibol de gran nivel por 
parte de los equipos del CV Al
calá y su gran efectividad en los 
resultados, que fueron del 80 por 
ciento a favor de los alcalaínos. 

EQUIPO SENIOR 
C.V. Sanse, O - C.V. Alcalá, 

3 (10-15, 4-15 , 10-15). Las sé
niors se desplazaron para jugar 
un partido que de haberlo perdi
do prácticamente las chicas que 
entrena Olga no tendrían más 
oportunidades. Pero al contrario 
de lo que ocurrio la semana pa
sada, en esta consiguieron una 
victoria merecida y deseada. 

JUVENIL MASCULINO 
C.V. Alcalá, 3 - C.V. Salesia

nos, 2 (15-6, 7-15, 15-10, 4-15, 
16-14). Partido de los que hacen 
afición porque los dos equipos se 
jugaban mucho como lo demues
tra el resultado final y clasifica
ción. El partido comenzó apa
rentemente fácil para los chicos 
de Ureta pero nada más lejos de 
la realidad porque enseguida nos 
dimos cuenta de que ellos venían 
a ganar. El resultado del primer 
set fue un calco de los dos si
guientes pero el cuarto y el quin
to fueron de infarto porque los 
dos equipos jugaron y lucharon 
hasta el final, consiguiendo los 
alcalaínos una victoria merecida 
y trabajada. Resumiendo, cuan
do las cosas se ponen difíciles , los 
de Manolo saben estar y así lo 
demostraron. 

JUVENIL FEMENINO 
C.V. Alcalá, O - C.V. Telyco, 

3 (16-17 , 8-15, 9-15). Las juve
niles alcalaínas están pasando 
por unos momentos difíciles ya 
que de perder más partidos no 
contarían para el primer puesto. 
Momentos difíciles tienen todos 
los equipos. Esperemos que ha
ya pasado ese momento y las de 
Olga vuelvan a recuperar ese 
buen nivel que ellas tienen. Ani
mo, chicas. 

CADETE MASCULINO 
C .V . Coslada, 1 - C.V. Alca

lá, 3 (15-8 , 5-15 , 2-15 , 13-15). 
Los chavales que entrena Pedro 
parece que no quieren más sor
presas ya que están metidos en la 
fase buena. Jugando un partido 
con seriedad y sabiendo lo que se 
juegan se alzaron con una victo
ria merecida y necesaria para 
luego, al final , conseguir su ob
jetivo que no es otro que quedar 
en los lugares de arriba. 

INFANTIL FEMENINO B 
C.V. Coslada, 3 - Liceo Zu

luaga, O (15-1 , 15-12, 15-11). El 
partido que disputaron las chicas 
de Laura fue sencillo pero con 
emoción dado que el partido se 
jugó a las 10 de la mañana. Los 
dos equipos estaban un poco en
cogidos pero tampoco se les pue
de pedir mucho más a unas chi
cas que les queda toda una vida 
para hacerlo mejor. 

CADETE 
FEMENINO 

C.D. Amanecer, 3 - C.V. Al
calá, 1. (15-9, 8-15, 15-12 , 
15-10). De este partido podría
mos decir que las alcalaínas se 
enfrentaron a toda una selección 
porque en realidad .así fue. Por 
un lado no está mal , porque con 
eso se demuestra el nivel que tie
nen las chicas de Carlos, pero 
claro, si jugamos contra la selec
ción lo más normal es que se 
pierda, como así fue. Esperemos 
que las cadetes no estén resenti
das por esta derrota y sigan pen
sando que son capaces de conse
guir lo que ellas quieren porque 
están capacitadas para ello. De 
todas formas , el partido que ju
garon contra la «selección» de
mostró que el C.V. Alcalá tam
bién tiene jugadoras y jugadores 
con categorías a pesar de que so
mos un club modesto. 

INFANTIL 
FEMENINO A 

C.V. Alcalá, 3 - P.D.M. Ma
jadahonda, 1 (15-12, 13-15 , 
15-4, 15-11). Partido éste que si 
hubiera estado televisión presen
te mucho me temo que más de un 
partido televisarían de voleibol 
porque siendo un partido de in
fantiles se pudo ver un gran ni
vel por parte de los dos equipos. 
Lo malo es que el C.V. Alcalá es 
un equipo modesto y claro, a los 
modestos ni caso, pero la verdad 
es que de los modestos luego 

puede salir alguna figura y 
¿quién ha trabajado con ellos , 
quiénes les han enseñado? Todas 
estas preguntas quedan en el aire 
pero no viene mal decirlo por si 
algún día suena la campana. 

Ciñéndonos al partido tene
mos que decir que fue un gran 
encuentro el que se disputó y de
mostrando en todo momento que 
todas las chicas lo hicieron a un 
gran nivel. 

Al final se impusieron las chi
cas que entrena Loeches que 
también jugó porque desde su 
banquillo se hacía sus planchas 
y es que el hombre lo vive. Para 
terminar, decirles a las chicas 
que sigan en esa línea porque con 
ello conseguirán muchos triun
fos. 

INFANTIL MASCULINO 
C.V. Alcalá, 1-A.D. Recuer

do , 3 (8-15 , 11-15 , 15-6, 4-~5). 
Los chavales de Germán parece 
que se pusieron nerviosos y 
cuando se quisieron dar cuenta 
el partido se les marchó. Tam
bién decir que el nerviosismo 
puede venir dado por su entre
nador pero a eso tienen que es
tar acostumbrados, porque él lo 
que quiere es lo mejor para sus 
chicos. Animo y a seguir traba
jando. 

Torneo en Estrecho 
.Alevín masculino 
Minovoley 93. 

A.D. Estrecho B , O - C.V. Al
calá B , 2 ; A.D. Recuerdo A, 1 -
C.V. Alcalá B , 2 ; C.D. 
L.A.E.B. , O - C.V. Alcalá, 2; 
A.D. Recuerdo C , O - C .V . Alca
lá, 2. 

Gran torneo el que están dis
putando los chicos que dirige 
Bernardo Echeparre, persona 
que está haciendo una gran labor 
con los futuros jugadores de vo
leibol del C.V. Alcalá. 

AUTO ESCUELA ((4 CAÑOS)) 
ALTA ACADEMIA DE CONDUCCION 

AMPLIO HORARIO DE CLASES: 
*TEORICO: 

mañana: 11'00 - 12'00 
mediodía: 3'30 - 4'30 
tarde: 8'30 - 9'30 

*PRACTICO: 
Todo el día a conveniencia 
del alumno. 

FACILIDADES DE PAGO, SIN NECESIDAD DE FINANCIACION 
el. San Diego, 15 1° F - Tlf. : 881 87 61 ··TE ESPERAMOS!! (Edificio San Diego, junto plaza 4 Caños) 
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El Distrito v no se para: 

11 Tornea de Invierno de Baloncesto 
Aprovechando las fechas vacacionales de los centros escolares, 

la delegación del distrito V organizó los días Z3 y Z4 de febrero su 
segundo trofeo de invierno en la modalidad de baloncesto. Esta ac
tividad se llevó a cabo en la ciudad deportiva municipal del V al, 
donde participaron doce equipos, divididos en las categorías cade
te y juvenil, tanto chicas como chicos. 

El certamen, al que fueron 
invitados agrupaciones y cen
tros escolares pertenecientes a 
otros distritos, fue todo un 
éxito. No solamente el aspec
to deportivo se puede señalar 
al respecto, sino que también 
hay que destacar la sana y dis
tendida convivencia que se 
mantuvo entre todos los par
ticipantes en cada una de las 
jornadas celebradas, llegando 
a su culminación en la clausu
ra con la entrega de premios, 
donde todos juntos y en armo
nía festejaban la clasificación 
obtenida. La entrega de tro
feos estuvo presidida por 
Francisco González Adrada, 
presidente de la delegación 
del distrito; Fructuoso Cues
ta, vocal de la delegación de 

distrito; Raúl Méndez, asesor 
técnico deportivo de las dele
gaciones de distrito por la 
Ciudad Deportiva Municipal, 
y Juan C. Monedero, colabo
rador de baloncesto en la de
legación del distrito. 

La clasificación final de ca
da uno de los equipos fue la 
siguiente: 

Cadete Femenino: 1.- Dis
trito V; 2.- Lope de Vega; 3.
Escol~ias; 4.- La Seda de 
Barcelona. 

Cadete Masculino: 1.- Lo
pe de Vega; 2.- Ese. Juventud 
Alcalá; 3.- Juan de Austria; 
4.- Distrito V. · 

Juvenil Masculino: 1.
Juan de Austria; 2.- Distrito 
V; 3.- Juventud Alcalá; 4.
Esc. Juventud Alcalá. 

t, 2, 
* Pisos llave en mano 

y en construcción. 
* Excelentes calidades. 
* Zona alto standing. 

La pasada jornada de liga -jugada el sábado Z7 y domingo ZB de 
febrero- fue positiva en cuanto a resultados se refiere: dos victo
rias -en alevines y júniors- y una derrota -en infantiles- fue el 
bagaje de los equipos alcalaínos. 

En la mañana del sábado 
27 de febrero se desplazaba el 
equipo alevín a tierras toleda
nas para enfrentarse al C. In
fante. La victoria conseguida 
por los complutenses era de 
esperar, dada la debilidad del 
equipo al que se enfrentaban. 
El partido no presentó ningu
na dificultad para los alcalaí
nos, que consiguieron golear 
a su rival por 1-10. Con esta 
nueva victoria los alcalaínos 
se siguen manteniendo en la 
segunda posición de la tabla, 
con claras opciones de mante
nerla y tener la oportunidad 
de ir a la fase Sector. 

Alineación: Rubén, Pablo 
(4), Alberto, Iván (2). 

El equipo infantil recibía, 
en la tarde del sábado, a un 
poderoso rival como es Alco
bendas. El partido no se pre
sentaba nada fácil, aunque si 
los complutenses mantenían el 
nivel de juego demostrado 
contra Banesto, tenían claras 
opciones de llevarse la victo
ria. El partido sólo tuvo un 
dueño, el equipo alcobeño 
que dominó de principio a 
fin a los complutenses. Los al
calaínos se fueron desinflan
do poco a poco y así no fue de 
extrañar, que los goles alcobe
ños fueran cayendo hasta lle
gar al resultado final de 2-14; 
poco pudieron hacer los alca
laínos ante la superioridad 
visitante. · 

Alineación: Agustín, Beni
to, Mario (1), Josemi (1) , 
lván y Javier. 

En la fría mañana del do
mingo 28, se desplazaba el 
equipo júnior alcalaíno a la 
pista de Aluche en un parti
do que se presentaba impor
tantísimo para la clasificación 
final. El equipo complutense 
debía de ganar y esperar el re
sultado del Coslada - Alcoben
das para saber si era segundo 
o tercero en la tabla. El juego 
del equipo complutense no fue 
brillante pero sí que fue efec
tivo, lo que le permitió domi
nar desde el principio en el 
marcador. Durante la segun
da parte y con un marcador de 
1-4 llegó un bache del equipo 
complutense que coincidió co 
la pequeña reacción que tu
vieron los locales, lo que lle
vó a que el marcador se estre
chara a un 3-4 amenazante. 
Con este resultado, y sabien
do ya la derrota del equipo de 
Coslada, llegó el quinto gol, 
que dio mayor tranquilidad al 
equipo complutense que has
ta el final se limitó a contener 
su juego. Con esta victoria por 
3-5 y a falta del último parti
do conta los toledanos -par
tido que se presenta cómo
do- los alcalaínos se han ase
gurado la segunda plaza que 
le dará derecho a ir a la fase 
Sector, en caso de ir dos 
equipos. 

Alineación: Mariano, 
Eduardo (1), César (1), Raúl 
(1), Roberto (1), David (1), 
Rodrigo. 

Susana TORRES 

Información y venta en propia urbanización. Tlf. : 882 62 03 
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Ante Las Razas, el equipa alcalaína mostró las mismas defectos 

73·88, el Juventud Alcalá, muy desmoralizado, 
piensa sólo en la segunda fase 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 73¡ Emópolis Las Rozas, 88 (46-48 en el descanso). 
JUVENTUD ALC.ALA.: Javi Lorente (4), Antonio Oquillas (4), Wayne Robinson (20) y Evaristo Bláz

quez (14) y Santi Abad (28), en el quinteto inicial. También jugaron Joaquín Herencia (1), Víctor Fer-
nández (2), Nino Morales y Juan del Barrio. · 

LAS ROZAS: Larragán (4), Wright (13), Echevarria (13), Mosqueda (10) y Javi García Coll (18), en 
el quinteto inicial. También jugaron Alonso (18), Rementeria (4), Mata 94), Salcedo y Romero (4). 

ARBITR()S: Rodríguez y Femández López. 

Volvió a repetirse la histo
ria. El Juventud Alcalá man
tuvo el tipo mientras que en 
el marcador las cosas estaban 
equilibradas con Las Rozas. 
Pero el cuadro serrano logró, 
a falta de diez minutos para la 
conclusión del partido, una 
renta de ocho puntos que ya 
fue letal para el equipo de 
Eduardo Ruiz. Esta es la pe
lícula que ya se tiene muy co
nocida en el pabellón Ruiz de 
V elasco. To talmente desmo
ralizado, al Juventud Alcalá 
atraviesa por una alarmante 
falta de motivación y, lo que 
es peor, su capacidad de reac
ción no existe. 

Al E urópolis Las Rozas le 
costó mucho trabajo llevarse 
los dos puntos. Muy presiona
do por las circunstancias, el fi
lial serrano del Real Madrid 
sufrió lo indecible hasta que 
elJuventud Alcalá entregó el 
partido. No tuvo que forzar su 
maquinaria el equipo roceño, 
pues fueron los complutenses 
los que levantaron el pie de su 
acelerador cuando vieron que 
su rival cobraba una ventaja 
mínima. 

Y es que el cuadro en el que 
actúa como segundo entrena
dor el técnico alcalaíno Raúl 
Villapún se jugaba práctica
mente su ser o no ser de cara 
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a entrar entre los diez prime
ros clasificados. Una derrota 
en el Ruiz de V elasco le hubie
ra puesto muy cuesta arriba 
esta clasificación. Por eso ne
cesitaban la victoria como 
agua de mayo, al menos para 
seguir manteniendo la ilusión 

de quedar clasificados para 
jugar por el ascenso. 

Las cosas en el Ruiz de V e
lasco están bajo mínimos. No 
se recuerda un ambiente tan 
desangelado, una falta de mo
tivación .tan acuciante, tanto 
en jugadores como en públi-

co. El equipo alcalaíno es co
mo si no estuviera en estos úl
timos lances de la primera 
fase. Da la sensación de estar 
pensando más en la segunda 
fase, la definitiva, que en los 
partidos que quedan y es cla
ro que esto puede suponer que 
los complutenses no acudan 
en las mejores condiciones a 
su ser o no ser, al instante en 
el que se dirimirá el descenso. 

Hoy sábado, el Juventud 
Alcalá volvera a jugar en el 
Ruiz de V elasco. Esta vez ante 
un rival presumiblemente 
más poteQ.te, como es el Gran 
Canaria. La única expectati
va que puede tener el equipo 
alcalaína será la de recobrar la 
ilusión y volver a demostrar 
que es capaz de realizar buen 
baloncesto, como ya hizo ha
ce varias jornadas. 
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• Preocupación y desánimo en la plantilla 

Víctor Fernández: «El Juventud Alcalá 
no ha encontrado una buena línea de 
juego en toda la temporada» 

El pívot del Juventud Alcalá reflejaba en su rostro la preocupa
ción y el desánimo que se deja sentir en la plantilla de jugadores 
complutenses. Los hombres de Eduardo Ruiz tratan de buscar las 
razones de esta nueva racha de mal juego: «No hemos encontrado 
la linea de juego en toda la temporada y, en cuanto el rival se nos 
pone por delante en el marcador, nos cuesta mucho recuperar. La 
verdad es que el equipo está desmoralizado». 

La cuestión es descubrir las «Es m~y difícil saber las 
razones de la diferencia de posibilidades que realmente 
juego y resultado entre la ra- tenemos. Pienso que con el 
cha de cinco victorias conse- equipo que tenemos no debie
cuti vas y estos momentos en ramos bajar nunca. Pero la 
los que el juventud Alcalá ha realidad es que estamos reali
entrado nuevamente en una zando una mala temporada y 
rueda de derrotas alarmante: no sé qué va a pasar. Estamos 
«Estamos intentando evitar preparandonos para afrontar 
estas derrotas y salir de la ma- en las mejores condiciones es
la racha porque creo que te- tos play-offs finales>>, dijo Víc
nemos una plantilla con la su- tor Fernández. 
ficiente calidad como para Una razón comentada por 
aguantar el ritmo de esos cin- Víctor Fernández para anali
co partidos ganados. No esta- zar la mala racha actual fue la 
mos jugando bien y he aquí desmoralización por no lograr 
las derrotas». la clasificación entre los diez 

primeros: «Perder la posibili
dad de luchar por el ascenso, 
que era nuestra meta, nos ha 
afectado mucho. Cuando el 
equipo contrario se nos pone 
por delante, eso nos hace po-

,. 

nernos muy nerviosos y des
moralizarnos». 

El pívot del equipo com
plutense, que llegó al Juven
tud Alcalá desde el Breogán de 
Lugo, tiene 25 años. 

CINQUECENTO 
H ill lepdo el~ Un coche con 

una personalidad brillanta r chertida. Tan 

pequeño por fuer.a .- • mete en todas 

p.tes. 'tan pande por dentro que .,,..... 

• . 

.-hrfdebWdeun~o.nav - .. -., ................ ,.,...._ .......... ,........,.,.. .. --..- .......... --

TU CIUDAD Y EL, HECHOS EL UNO PARA EL OTRO. 
eo.-.iawlo Offclal: . 

. UDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense,· 107 {Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 88.1 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 
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Estoy trabajando a gusto, con gente joven 

Raúl Villapún: Del Cajamadrid a la 
cantera del Real Madrid como técnico 

Vinculado durante muchos años al baloncesto de Alcalá, Raúl Vi
llapún desarrolló una importante labor en el seno de la cantera del 
CD. Cajamadrid. De aquí, pasó a trabajar en la cantera del Real Ma
drid desde donde se le ha asignado la labor de segundo entrenador 
del filial madridista, el Európolis Las Rozas. 

«Sigo perteneciendo al Real 
Madrid y seguimos realizan
do un trabajo de cantera. El 
año pasado pasaron cuatro ju
gadores que teníamos al Las 
Rozas y estamos trabajando 
con ellos para intentar sacar
los adelante»~ 

El técnico alcalaíno está 
contento y así nos lo manifes
tó: «Estoy trabajando a gus
to, con gente joven. Las Ro
zas es un equipo cuyas expec
tativas son las de sacar gente 
adelante y eso requiere mucho 
trabajo». 

Cuando se produjo el adiós 
del Cajamadrid, Tirso Loren
te y Raúl Villapún se fueron 
juntos al Real Madrid y allí 
siguen los dos. Tirso Loren
te, como segundo entrenador 
del primer equipo madridis
ta, y Raúl Villapún como se
gundo de uno de los dos filia
les que en primera división 
tiene el Madrid. Sobre Las 
Rozas dijo Raúl Villapún que 
«hoy teníamos que ganar im
periosamente. No tenemos 
más remedio que seguir ga
nando nuestros partidos y es-

«Ellos han puesto una ilusión tremenda y una 
una gran intensidad» 

Eduardo Ruiz: «Existe el síndrome de ir 
últimos, un lastre psicológico» 

El técnico del Juventud Alcalá se mostró de acuerdo con la apre
ciación del redactor de PUERTA DE MADRID acerca de la repeti
ción de la historia para el equipo alcalaíno, es decir, la plantilla es
tá lo suficientemente desmoralizada para ser incapaz de remontar 
cualquier marcador adverso: •<El problema que tenemos nosotros es 
el de la capacidad de reacción en los momentos malos. Hay que pen
sar también que nosotros hoy solamente nos jugábamos el estar más 
arriba de la clasificación y Las Rozas se jugaba estar entre los diez 
primeros. Por eso ellos han puesto una ilusión tremenda y una gran 
intensidad. Nosotros lo hemos intentado, pero la motivación era un 
poco diferente. Sobre todo, lo que nos falta es mucha entereza. Lo 
hemos hablado, lo estamos intentando, pero el ser últimos es un las
tre psicológico muy fuerte para jugar estos últimos partidos». 

Y es que la batalla psicoló
gica es primordial. Tanto es 
así que el Juventud Alcalá es 
capaz de fallar cosas que no 
las falla a veces ni un cadete: 

«Cuando las cosas van mal se 
falla más de lo necesario, so
bre todo porque ves que otra 
vez te vuelven a ganar. Exis
te el síndrome de ir últimos. 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

.EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • soo· m/2 de superficie total (aproximadamente) 

· • Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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perar que alguno de nuestros 
rivales más inmediatos tenga 
algún tropiezo. Pero siempre 
que nosotros vayamos ganan
do, nos clasificaremos». Del 

Y o creo que ésa es la cuestión. 
El equipo está desmoralizado 
y cuando va ocho puntos por 
debajo parece que es un abis
mo. Entonces hay tiros preci
pitados y se fallan canastas 
muy fáciles». «Estamos en ple
na preparación para la última 

•• 

Juventud Alcalá dijo que es 
un equipo normal: «La situa
ción no es la mejor para ellos. 
Cuando pasan estas cosas es 
normal que se juegue asÍ>>. 

fase, que es donde nos vamos 
a jugar en realidad la tempo
rada. El equipo está bien téc
nicamente, lo único, es que 
hay que subir la motivación. 
En esos momentos yo creo que 
va a ser máxima», concluyó 
Eduardo Ruiz. 

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
• MOTOS • COCHES • ETC. 

- TODO EN CORTINAS -
lmtalacion !.\ratuita. \kdida, a domicilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) -Tlf.: 888 52 72 
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Llegó la tercera victoria en el Val y cuarta de la temporada 

1·0, el Alcalá luchó con coraje contra 
todos los elementos 
El Endesa As Pontes no pudo beneficiarse de las adversidades que tuvo 
el equipo complutense, que en el último minuto de la primera mitad 
falló un penalti y sufrió la expulsión de Jorge 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Montero); Club Endesa As Pontes, O. 
ALCALA: Amador, Félix, Azcona (Ortega, m. 57), Luis García, Dani, Merino (Montero, m. ~),Os

ear Gómez, Amorós, Jorge, Jaime y Pérez. 
ENDESA: Miguel, Ismael, Tuto, Salido, Quique, Paz (Manolo, m. 68), Alfonso, Ramón, Kiko, Nando 

y Mieres (Pradera, m. 45). 
ARBITRO: Lobos Enriquez, del colegio castellano-leonés. Estuvo ayudado en las bandas por Lerma 

Merino y González Quirce. El colegiado tuvo una buena actuación, que incluso rayó la perfección. Só
lo tuvo dos errores de bulto, pero no llegaron a influir en el resultado. Se equivocó en el penalti que 
pitó a favor del Alcalá por üna caida de Jorge dentro del área. En cambio no señaló uno muchísimo 
más claro por derribo del guardameta Miguel a Montero en la segunda mitad. Tarjetas amarillas para 
Nando y doble amonestación para Ismael, que a los 71 minutos tuvo que abandonar el terreno de juego. 
Rojas directas para el alcalaíno Jorge (minuto 45) y para el pontesano Manolo (minuto 86). 
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¡Qué raro es el fútbol! 
Cuando el Alcalá tenía ante el 
Endesa todo a su favor para 
dejar el partido, si no senten
ciado, sí al menos práctica
mente encarrilado, él solo se 
complicó la vida. La clave pu
do estar en ese último minu
to de la primera mitad cuan
do el colegiado del encuentro 
pitó a favor del Alcalá un du
doso penalti por caída de J or
ge dentro del área. El lanza
miento de la pena máxima le 
correspondió a Luis García, 
quien estrelló el balón en el 
larguero. Tras varios rechaces 
hubo un rifirrafe en el que 
Jorge fue expulsado por el co
legiado por agresión a un con
trario. De un posible 1-0 en 
un momento psicológico, el 
Alcalá se quedó con el empa
te inicial y con un hombre 
menos. 

Pero Paco Gutiérrez iba a 
sorprender a propios y extra
ños en el segundo tiempo 
arriesgando hasta límites in
sospechados. Cuando peor te
nía las cosas el Alcalá, el téc
nico puso en juego a dos de
lanteros natos, a Ortega y a 
Montero, los dos hombres que 
más goles llevan con la cami
seta del Alcalá esta tempora
da, y que sorprendentemente 
se habían quedado fuera del 
once titular. 

Y las cosas salieron bien. El 
Alcalá puso coraje e ilusión y 
dominó al Endesa As Pontes 
hasta el punto de que se crea
ron ocasiones como hacía 
tiempo que no se creaban, y 
eso con un hombre menos. Así 
llegó el gol. Corría el minuto 
59 cuando Montero, con toda 
habilidad , se metió entre los 
defensas y cabeceó un balón, 
que llegaba prácticamente 
perdido, al fondo de las 
mallas. 

PUERTA de Madrid 



Las cosas aún se pusieron 
mejor cuando en el minuto 71 
se igualaron los dos equipos 
en cuanto al número de juga
dores en el terreno de juego. 
El colegiado mostró la segun
da tarjeta amarilla a Ismael y 
las escasas posibilidades que 
pudo tener el Endesa se dilu
yeron completamente. El Al
calá siguió creando ocasiones 
de gol y los escasos 400 espec
tadores que acudieron al V al 
tuvieron oportunidad de dis
frutar con el equipo complu
tense. 

Bien es cierto que el Ende
sa As Pontes llegó a Alcalá con 
seis bajas, cuatro de ellas ti
tulares. Es decir, que muy 
mermado, el equipo gallego , 
se mostró como un flojo rival 
que fue incapaz de beneficiar
se de las circunstancias. 

El Alcalá se mantiene colis
ta en la clasificación, pero el 
haber conseguido tres puntos 
en los dos últimos partidos ha
ce encarar los próximos com
promisos con cierta confian
za, al menos para mantener la 
dignidad bien alta. 

iPRECIOS DE INAUGURACION! 

Saneamientos ARIES 
Vía Complutense, 117 - Poi. lnd. Alcalá I, nave llO 
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Para Dani, el Endesa no jugó mal: 

«Pido al público que anime un poquito» 
El defensa del Alcalá, Dani, volvió a actuar en el estadio muni

cipal del Val después de cumplir una sanción federativa por ex.,. 
pulsión. Su regreso coincidió con la tercera victoria complutense 
en casa y la cuarta a lo largo de la temporada: «La verdad es que 
se nos han puesto muy difíciles las cosas. Hemos estado en el ves
tuario hablando durante el descanso para intentar sacar adelante 
el partido y la verdad es que hemos salido con muchas ganas. He
mos tenido suerte marcando el gol y consiguiendo los dos puntOS>>. 

Para Dani, el Endesa no 
jugó mal: «Han llegado bien 
a nuestra portería, pero 
Amador está inmenso y ha 
sacado los balones que le han 
llegado». En cualquier caso, 
el defensa tiene muchas ga
nas por demostrar su valía: 
«Después de los tres partidos 
que he pasado expulsado 
tengo ahora mucha ilusión 
por que el equipo salga ade
lante. Y o creo que nos lo me
recemos». 

Dani se debatió al princi
pio de la temporada en la 
duda por acompañar a Juan 
Clemente y a varios de los 
jugadores que con él se fue
ron o quedarse en Alcalá. De 
hecho decidió lo primero , 
pero la junta directiva no le 
concedió la carta de libertad: 
«La verdad es que no empe-

zamos bien, sobre todo los 
jugadores que estábamos de 
la temporada pasada des
pués de todo lo ocurrido. 
Con aquellos compañeros 
nos llevábamos muy bien. 
Y o estuve un poco flojo, ya 
que tuve la mala suerte de 
meterme dos goles en pro
pia puerta. Ahora estoy con 
muchas ganas y tengo con
fianza en que vamos a salir 
de la situación en la que es
tamos. También le pido al 
público que anime un poqui
to y que comprenda la situa
ción que tenemos. Hoy nos 
hemos quedado con diez 
hombres y cada vez que fa
llábamos un balón la gente 
se nos echaba. encima. A mí 
no me afecta, pero hay gen
te joven de aquí de Alcalá 
que se desmoraliza mucho». 

MALLAS METALICAS 
FABRICACION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
* CERRAMIENTOS METALICOS. ,,~._ltii 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GJ\NADERU\. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

T e lf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
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Paco Gutiérrez 

Paco Gutiérrez estaba feliz después del encuentro 

«Si no hubiesen salido bien, me hubiesen colgado 
más de lo que me quiere colgar» 

El técnico del Alcalá se encontraba muy feliz después del encuentro, puesto que esta vez el equipo 
había reaccionado como él quiso consiguiendo una victoria que hace mantener la dignidad, objetivo 
prioritario del técnico: «Le brindo esta victoria a la afición de Alcalá para que siga animando a los chicos». 

Sorprendió Paco Gutiérrez «El fútbol es así; utilizas él. Espero que todo esto le val-
dejando en el banquillo a dos tácticas que a veces no se en- ga para saber que en el fútbol 
jugadores como Ortega y tienden pero tú las tienes más hay que estar más centrado». 
Montero, los dos máximos go- o menos pensadas. Creo que «Hay que seguir luchando 
leadores complutenses: «En el hoy ha salido perfecta la cosa a muerte, peleando por todos 
fútbol se utilizan muchas tác- y al Endesa le hemos hecho los puntos y al final, lo que sea 
ticas. A veces aciertas y si lo muchísimo daño. Les hemos sonará», dijo Paco Gutiérrez, 
haces eres un fenómeno. Si no podido meter dos o tres goles quien no quiere acordarse de 
aciertas eres un manta. Hoy más», dijo el entrenador. los puntos perdidos en casa 
hemos acertado; qué duda ca- Sobre la expulsión de Jor- ante Ponferradina y Avila: 
be de que son dos hombres ge, tercera en lo que va de «Es agua pasada». 
importantísimos, pero los he temporada por la vía rápida, 
dejado para sacarlos en el se- el técnico dijo que es preocu
gundo tiempo; han salido y pante: «Es un chico que lo da 
han revolucionado el partido. todo, lo que pasa es que se 
Si no hubiese salido bien, me descentra en determinados 
hubiesen colgado más de lo momentos. Ha sido una niñe
que me quieren colgar». ría y se ha hablado mucho con 

Montero fichó 
por el Andorra 

El goleador del Alcalá, 
Montero, ha fichado por el 
Andorra, club que milita en el 

Montero fichó por el Andorra 

grupo 11 de la segunda divi
sión B, terminando así una 
larga historia de contactos en
tre los dos clubes y el jugador. 

Montero recibió el martes 
la carta de libertad del Alcalá 
formalizándose así su ficha 
con el Andorra. En virtud de 
esto, el jugador ha perdonado 
las cantidades que adeudaba 
al Alcalá, mientras que el An
dorra contribuirá a financiar 
el viaje del equipo alcalaíno el 
próximo domingo a Vigo. 

De esta forma, el gol que 
supuso la victoria del Alcalá 
ante el Endesa As Pontes ha 
sido el último conseguido por 
Montero con la camiseta del 
equipo alcalaíno. Montero 
había llegado esta temporada 
al Alcalá procedente del Real 
Madrid de tercera división. 

Deseamos suerte en su nue
vo destino a este jugador que 
ha rematado su breve paso 
por el campo del V al dejándo
nos el buen sabor de un gol 
que ha valido una victoria. 

PLAZA DE CERVANTES En Psicoanálisis Tu Deseo Cuenta 

OFICINAS Y APARTAMENTOS 
EN ALOUILER 

SI PADECES Angustia, Ansiedad, Histerismo, 
Miedos, Obsesiones, Insomnio, Impotencias, 
Frigidez, Eyaculación Precoz ó Depresiones 

* A estrenar. * V arias superficies 
* Portal de mármol. * Aire acondicionado 

* Ascensor 
El Psicoanálisis Puede Curarte 

Información:d.:....,. 
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Si algún supersticioso hay en el seno del Alcalá, ahí tienen ustedes a la izquierda a Rafael Luque; en cuanto a Angel Lerma, a la derecha, 
no sabemos si será supersticioso o no, pero lo vive con toda intensidad y ¡menuda alegría tenía tras el partido con el Endesa! 

Para ganar hay que utilizar todos los recursos 

una ristra de aios en el vestuario del Alcalá 
En el fútbol, y más en la situación en la que se encuentra el Alcalá, son válidos todos los recursos siempre que 

estén dentro de la legalidad. Lo cierto es que el reglamento no contempla nada sobre la superstición y muchos fút
bolistas y técnicos se apoyan en ella casi igual que otros supersticiosos por derecho propio, los toreros y los artistas. 

El caso es que el Alcalá quería 
destruir el mal fario que se que
jaba de atravesar en el estadio 
municipal del -Val. Y para ello, 
nada mejor que los ajos. 

A alguien se le ocurrió poner 
en el vestuario, colgando de la 
pizarra donde el entrenador ex
plica sus tácticas, una buena ris
tra de ajos. Y no es que haya que 
confiar más en la suerte que en 
las tácticas. La estrategia ocupa 
su lugar pero la fortuna debe ha
cer también su aparición para 
que el balón entre en la portería 
contraria. 

Después de la victoria del Al
calá ante el Endesa, los ajos ocu
parán un lugar preponderante en 
el vestuario del equipo que diri
ge Paco Gutiérrez. Hay quien ya 
ha sugerido la idea de sembrar
los detrás de alguna portería. 

Si hay algún supersticioso en 
el seno del Alcalá, ése es el dele
gado, Rafael Luque. Luque está 

convencido de que llevando él al
guna prenda de color amarillo el 
Alcalá tiene más fácil el camino 

hacia la victoria. Precisamente el 
color amarillo es el que provoca 
fobia en muchos artistas y tore
ros, pero a Rafael Luque parece 
sentarle muy bien. 

Sin embargo, el delegado ha 
descubierto el domingo una nÚ:e
va superstición a la que agarrar
se: la ·aparición de su esposa. «No 
sabía que mi mujer estaba en la 
grada viendo el partido. Cuan
do ha acabado y la he visto, he 
comprendido rápidamente por 
qué ha ganado el Alcalá. Siempre 
que viene ella ganamos». 

Un directivo del que no se sa
be si tiene supersticiones, pero 
que sí lo vive con toda intensi
dad, es Angel Lerma. ¡Menuda 
alegría tenía después del partido 
ante el Endesa! O si no, la que 
tenía el domingo anterior en 
Oviedo. Y es que Angel Lerma es 
de los que lo viven de verdad, 
uno de esos aficionados que ce
lebra las victorias por todo lo al
to y las derrotas le ocasionan 
unos disgustos de aquí te espero. 
Todo ello , al margen de supers
ticiones . Si éstas son válidas , 
tanto mejor; si no . .. ¡qué le va
mos a hacer! 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
* Desde 100 m/2. 
* Totalmente acondicionados. 
* A estrenar. 
* Zona alto standing. 
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Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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JAMON $1/lUNO 
Sin poto o C011 polo. 
f>or piezas. El iJ!o. 

MOD 102 
• Copoothd 5 hJó 
• 14 ptQgl'ttttfln. 
• ..4:SO t .P.M. 

DEL 26 DE FEBRERO AL 10 DE MARZO 
ESTA PRIMAVERA, EN PRYCA 

SAlfTINES. A~1 
l o/8 ~ ;¡nif:Jodes de: 
18,20 y '24-cnu. 

MNIMON 
LMGOMÑA 

~bicolor. 
~,~ 

Dclll rolen. 
1olbJ: .. o 16 Oib 

'l.V. CQlOR 20"' "'af«'1A• 
M(X) 20,Al . 

~~o&~.c 
• 32~ ~ ~izab. 
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